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Roseville聚会新刊物“橄榄树”期刊，经过

差不多一年筹备工作，终于和大家见面了。真感谢

主在过程中所加给的恩力，我们要在爱我们的主和

父神面前献上十分的感谢和讚美。

随Roseville 与 Auburn 两处的聚会，在经过

负责弟兄们在主面前寻求，交通和印证后，于二零

壹二年八月起，落实在行政及财政上的各自负责。

而其原有之文字服事顺理成

章地趋向于各自负责。经

Roseville负责弟兄们同意

Auburn 聚会的意愿，将原

有“葡萄树”期刋之名称使

用，管理及发行等事宜，今

后交由Auburn 聚会继续负

责，而Roseville聚会需要

另选一新期刊名称，来继续

Roseville聚会在文字上之

服事。

现在经过近一年后的回

顾，我们确可同作见证：主

兴起了更多的机会，给予有

恩赐并羡慕在文字服事上有

份的弟兄姊妹们(特别是年轻

的)起来参与服事；更重要

的，是多了一个文字平台来

为主的名和荣耀，主的真理

和救恩，作美好的见证。

在“橄榄树”名称之选

定过程中，亦满有看见主的

恩典和印证。其间，有弟兄

姊妹们因里面有清楚的看见和极重的负担，特地将

在新旧约圣经中，有关“橄榄树”的主要经文都详

细列出来，盼能选用“橄榄树”一名。在此时，我

们相信是已渐渐摸到了主的一点心意，其后又分别

在文字组同工会及长执会的交通中很顺畅地通过，

就更清楚看见是主的心意了。感谢主，终于赐给我

们新期刊一个美好合宜的名称“橄榄树”。使大家

容易思想并了解这份属灵刊物的宗旨和负担。

下面所列的几段有关“橄榄树”的经文内容，

正好用来详细说明“橄榄树”期刊的办刊宗旨和负

担，就是盼望能在衆圣徒中引进这几方面的属灵注

意和实际：“仰望倚靠主的慈爱而活，甘心服事讨

主喜悦，持守真道为主作见证”。这岂不也是我们

在地上，要过的正常基督徒生活么？ 

“至于我，就像神殿中的青橄榄树，我永永远

远倚靠神的慈爱。”(诗52:8)

橄榄树能保持青翠常绿的茂盛状态，有赖于良

好的土壤和丰富水源并合适的

气侯环境。我们所信所事奉的

神，诚然是公义和圣洁的神，

我们必须用虔诚敬畏的心来事

奉祂；但另一方面，祂却向我

们宣示：祂是有恩典，有怜

悯，不轻易发怒，有丰盛的慈

爱的神”，这使我们的心受何

等的安慰和满足并受吸引甘愿

来亲近祂，在灵里与祂有亲密

的交通。大卫在神面前倾诉他

深处要亲近神的渴慕时说“有

一件事我曾求耶和华，我仍要

寻求：就是一生一世住在耶和

华的殿中，瞻仰祂的荣美，在

祂的殿里求问。(诗27:4)又

说：“我一生一世必有恩惠慈

爱随着我，我且要住在耶和

华的殿中，直到永远。”(诗

23:6)。那位喜欢亲近并深爱

主，被称为爱的使徒的约翰

宣告说：“你看父赐给我们

是何等的慈爱，使我们得称

为神的儿女！”(约壹3:1)，

又说：“神就是爱，住在爱里面的，就是住在神里

面，神也住在他里面。”(约壹4:16)，懂得保守自

己常住在神的爱中的，就是懂得倚靠神慈爱的人，

也是最蒙爱蒙福的人了。

“有一时树木要膏一树为王，……就去对橄榄

树说：‘请你作我们的王’。橄榄树回答说：‘我

岂肯止住供奉神明和尊重人的油,飘摇在众树之上

呢？’”(士9:8-9)。 

整棵橄榄树真实的美丽和价值，不重在于其
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外面华美叶子和果子，乃全在于它的果子能用来制

作橄榄油，用以在圣殿内的圣事上事奉神；又可用

来供应人多方面的需要。用属灵的话来说明，我们

这瓦器(就是我们这个“己”)似是刚强，却实是

软弱无用，并常抵挡神的。必须藉着顺服十字架的

破碎，才能彰显出那已经在我们里面的宝贝，就是

基督丰富和圣洁的生命，用以事奉神，并以此生命

来供应人的生命需要。诚如江守道弟兄今年初在台

湾擧行的“事奉特会”上一篇信息中关于橄榄树的

交通：“……今天的教会缺少油，缺少供应，如果

我们不肯把自己交给主并受对付，我们只能产生橄

榄，没办法叫灯台发光，圣灵在我们里面工作，是

把己的生命置于死地，让基督的生命长大从里面出

来，这就是金子。油叫灯台发光，教会有否见证，

每个神的儿女都有责任，不要怪少数人，每人都有

责任。大家同心合意把神在里面所积蓄的倾倒出

来，灯台就发光，荣耀神的名，我感觉这责任，每

人都要起来，全体要起来服事，我们相信这是神的

旨意。”

“ 我要使我那两个见证人，……传道一千二百

六十天。”他们就是那两棵橄榄树，两个灯台，立

在世界之主面前的。”(啓11:3-4) 

 神拣选了所有已蒙恩被救赎的人，起来作祂的

见证人，主在地上将要升到天上父神那里去之前，

祂向那羣所爱的门徒显现，并嘱附了两件最重要的

事：一是最大的赏赐：“赐下圣灵”；另一是最重

要的托咐：“作主见证”

我们不难领悟，这两件事是相关相连的。赐下

圣灵，其主要目的，是为着使我们得着能力作主见

证：我们若肯诚实，至死忠心为主作见证……见证

主的自己(徒1:8)；见证主的道(启12:11)，就能彰

显和经历内住圣灵的大能大力了。但愿我们配得过

在被主称为“我那两个见证人”中间有份。

我们必须承认,“橄榄树”期刊,在主的所有

工作中，不过是一份“小小的”刋物；它的服事也

不过是“一点点”的服事而已，所以我们绝不敢夸

口，也不敢轻忽从主所领受的这一点点该尽的服

事。

为着使这小小的刊物的一点点服事能继续下

去，我们极需要衆弟兄姊妹们，用从主那里所领受

的生命—亮光，造就，见证和经历来供应和丰富这

份刊物；我们更需要衆弟兄姊妹们，不忘记常常在

主里面用祷告来托住这份刋物；我们更要谦卑和儆

醒地来倚靠我们的主，因为我们从主的话并经历里

都受过了教导：“若不是耶和华建造房屋，建造的

人就枉然劳力；若不是耶和华看守城池，看守的人

就枉然儆醒”(诗127:1)；我们可以尽心并努力去

栽种和浇灌(虽然这都是需要的)，但“都算不得什

么，……惟有神叫他生长，……只在那叫他生长的

神。”（林前3:6-7)，属灵生命的建造和成长是这

样，各样的事工和服事更是需要这样倚靠神。

今期总主题是“归回安息”，究竟什么是安

息？怎样得着(进入)安息？安息对基督徒的属灵事

奉和生活有何重要？基督徒应如何保持安息？神的

安息与我们有何关系？我们选载了几位主所使用的

仆人(如倪柝声，江守道，孙务信，丁荣施等弟兄)

有关这些问题的生命信息，来与大家分享和勉励，

盼因着神的怜悯并圣灵在人深处的工作，使阅读者

无不得着真理亮光和生命造就，并在主面前能有蒙

悦纳的正常事奉和生活。

主若愿意并赐够用恩典。我们盼望日后“橄榄

树”期刊的栏目能尽量增加，内容务求属灵的丰富

和实际，以兼顾不同方面的需要。

愿主悦纳并使用这份刊物，并且藉此加增并凝

聚我们对神的信心和爱心，对真理的爱慕和持守，

并爱人灵魂的心。  阿们！ 

                                                                                                  

“橄榄树” 期刊编辑组
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〖读经：〗

“他们走路的时候，耶稣进了一个村庄。有一

个女人，名叫马大，接祂到自己家里。她有一个妹

子，名叫马利亚，在耶稣脚前坐着听祂的道。马大

伺候的事多，心里忙乱，就进前来，说：‘主啊，

我的妹子留下我一个人伺候，祢不在意吗？请吩咐

她来帮助我。’耶稣回答说：‘马大！马大！你为

许多的事思虑烦扰；但是不可少的只有一件；马利

亚已经选择那个上好的福分，是不能夺去的。’”

（路十38-42）

“主耶和华以色列的圣者曾如此说：‘你们

得救在乎归回安息，你们得力在乎平静安稳；你们

竟自不肯。’”（赛三十15）“应当一无挂虑，只

要凡事借着祷告、祈求和

感谢，将你们所要的告诉

神。神所赐出人意外的平

安，必在基督耶稣里保守

你们的心怀意念。”（腓

四6-7）

“我心里柔和谦卑，

你们当负我的轭，学我的

样式，这样，你们心里就

必得享安息。”（太十一

29）

〖不可少的一件〗

有一天，我们的主

走路的时候，进了一个

村庄，有一个姊妹名叫马

大，接他到自己家里。这

个姊妹爱我们的主耶稣，她想她该好好地给我们的

主做些事来叫主欢喜，所以她就去做这一件事，去

做那一件事，去预备这一件东西，去预备那一件东

西。她事情做了很多，她心里就觉得忙乱了；她不

只心里忙乱了，并且也觉得有许多可挂虑的事了，

她的思虑就不免有些烦扰。她也像别人一样，自己

里面不对了，就要怪别人，所以她就到主的面前来

对主说：“主啊，我的妹子留下我一个人伺候，祢

不在意吗？请吩咐她来帮助我。”主对她说：“马

大，马大，你为许多的事思虑烦扰，但是不可少的

只有一件，马利亚已经选择那上好的福分，是不能

夺去的。”哦，主说不可少的只有一件！马大做了

许多的事，但是主说不可少的只有一件，没有那么

多，你在那里打算这一个，你在那里打算那一个；

你在那里做这一个，你在那里做那一个，好像事情

是做了很多，打算也打算了很多，但是不可少的只

有一件！不可少的没有那么多，只有一件！

弟兄姊妹们，到底这不可少的一件是什么东

西？这没有别的，这不可少的一件就是基督，也就

是马利亚所拣选的。这不可少的一件，我们怎么能

得着呢？就是平静安稳的在主的面前，也就是马利

亚所做的。我们每一个基督

徒，个个都该做事，不做不

行。圣经给我们看见，不肯

做工的，就不可吃饭（帖后

三10），所以我们应该殷勤

做工。但是，我们常常在做

工的时候，里面没有安息，

好像连我们的主都被我们忘

记了；一天到晚都是忙，在

主面前没有好好地祷告，也

不能好好地读神的话。我们

的劳碌，我们做许多属灵的

工作，我们要帮助这一个弟

兄，要帮助那一个姊妹，我

们的动机虽然都是为着主，

但是做到后来里面都乱了，

里面真是思虑烦扰了。难处

就是在这里，许多事情会叫

我们把主忘记了、放松了。我们要听，主说不可少

的只有一件！这一件就是安息在主的面前，就是满

意于主。

〖外忙内静〗

那么，我们怎么能过一个平静安稳的生活呢？

我们看主怎么说。祂并没有说不要去做工，祂也没

有说一个人半天去做世事，半天专心于属灵的事。

安

息
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他并没有对马大说，你做许多的事是不对的。马大

可以做许多的事，但是主提醒马大，千万不要让这

些事进到她的里面去，叫她思虑烦扰。主耶稣不是

说她做得太多了，主耶稣不是说她想得太多了；主

耶稣不是说她办事情办得太多了，主耶稣乃是说她

的挂虑太多了。事情可以从早起一直做到晚上，但

是你不要一天到晚在那里思虑烦扰。有许多人外面

的事情并不忙，但是他里面却忙得很。有的人为了

五天以后所要做的事，已经先忙了五夜，睡都睡不

着，一直在那里思虑。明天只要花一个钟头去看一

个人，但是在睡觉的时候，在你里面竟然想了四个

钟头。这样的想是想得太多了。主并不是说，不要

做事；主乃是说，你做事尽管做，但是不要思虑烦

扰。主并不是说做事做得太多了，主乃是说不要思

虑烦扰。

弟兄姊妹，基督徒的生活就是这样。我们应

当殷勤做工，不可懒惰。外面勤劳做事是该的，外

面忙不要紧，但是里面是要安静的，里面只好有一

件东西—基督。这就是主耶稣在这里所给我们看见

的。主在这里要求我们一件事，就是要我们在任

何环境中，都不被环境所摸着。身体可以劳碌，可

以做许多事情，但是里面只有一件东西，里面一点

都不放松。外面可以很忙，但是里面一直是与神交

通着的。感谢神，这里不只有马大，这里还有马利

亚。马利亚已经拣选了那上好的福分，就是与主交

通。主要马大在里面的安息上学她的妹妹，不是在

办事情上学她的妹妹。我们在外面尽可以做马大，

但是里面千万不要做马大。外面尽可以做马大，但

是里面要学马利亚，里面完全是与主联合的；外面

虽然很忙，但是里面是与神交通的，里面是安静

的。这是一个最宝贵的经历。

像劳伦斯弟兄，一天到晚要给许多人预备饭

食。如果是我们的话，就忙得好像与神要失去交通

了。但是劳伦斯里面与神的交通一点不受外面事情

的影响。哦！他真是一个认识与神同在的人。外面

是一直在那里忙，但是里面是一直坐在神的脚前

的。外面也许有许许多多的事情要做，但是里面一

点都没有被外面的事烦扰。

这是一种顶宝贵的生活。我们每一个人都可

以有这一种的生活。这一种生活不是在我们的身体

上，这一种生活不是在我们的感觉里，这一种生

活是在我们里面的深处。我们的深处一直与主有交

通，一直活在主的面前，有一个平静安稳的生活。

我们千万要记得，神没有叫我们懒惰不做事情。

主是要祂自己住在我们的里面之后，叫我们能受得

住外面的忙碌。你从清早一直忙到夜晚，无论多么

忙，总没有一个人能叫你失去里面的平安，总没有

一件事能夺去你里面的安息。忙在外头忙，里面是

安静的。弟兄姊妹，你决不能让外面的事情来摸着

你。你要拒绝外面的事情来摸着你。外面的事情无

论有多少，你总不能让它进到你的里面来。在你的

里面只有一个人，就是基督；在你的里面只有一件

事情，就是与基督亲近。如果有别的东西进到你的

里面来，你里面的平安就走开了。

〖活在没有间断的祷告中〗

旧约里的会幕分作外院、圣所和至圣所。在至

圣所里面有一个约柜，那就是神所住的地方。在圣

所里面有陈设饼，有金灯台，也有金香炉。在外院

有祭坛，有洗濯盆。至圣所和圣所的中间，有一个

幔子隔着；圣所和外院的中间，有一个门廉挂着；

外院与世界中间，又有一个门廉挂着。外院，只

有祭司和利未人可以进去；圣所，只有祭司可以进

去。至圣所，那就只有大祭司一年一次带着血独自

进去。

到新约的时候，神就借着祂的仆人告诉我们

说，我们就是神的殿（林前三16）。我们基督徒

的生活，也就像神的会幕，神的圣殿里的光景。外

院里面真是忙。以色列人有许多万，他们献祭的东

西不知道有多少，也不知道要有多少利未人专门在

那里宰牛宰羊，一天不知道要花多少工夫来做这些

事。但是，院子里一天到晚可以都是人，至圣所里

却一个人都没有。外院的门廉可以一次又一次拉起

来，进去的人可以很多，但是至圣所的幔子还是挂

在那里，一动都不动，一个人都不能进去。外院里

可以都是声音，但是至圣所里没有这些声音，安静
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得很。外院里可以充满了忙碌，但是至圣所里一点

影响都没有，安静得很。这就是基督徒的生活。外

面可以与几千百个人接触，但是你自己可以做一个

最安静，一点都不被搅动的人。外面虽然很忙，但

是在灵里一点都不被搅动。外面可以忙，但是里面

仍然是与主交通的，里面一点都不乱。这就是灵里

得着安息。

我们基督徒是活在一个没有间断的祷告里的。

不是祷告十分钟、半点钟才算是祷告；不是早晨起

来祷告，做事情时候就不祷告了。因为我们是要活

在主的面前，所以我们外面虽然忙着做事，但是

里面与主仍然是有交通的。我们是应当有定时的祷

告，有定时的读圣经，但是，在定时的读经祷告之

外，里面的生命仍然应当继续与主交通。

我们要记得，我们生活的能力，完全是靠着在

我最里面的生命与神交通。那最深的地方，是不受

外面的支配的，是一点都不受外面影响的。因为你

里面是安静的，所以你外面的事情都是受你里面的

支配的。虽然至圣所里并没有灯台，虽然至圣所里

并没有香炉，虽然至圣所里并没有饼，但是至圣所

支配了会幕里面所有的动作。所以，如果你在至圣

所里有一个安静的生活，外面的事就不能摸着你，

环境就不能摇动你。如果你是活在至圣所里，你就

要看见，神浸透了这一切。在这里，你与神的关

系，真是息息相通的，是任何外面的事都不能打断

的。

〖安息是生活的力量〗

弟兄姊妹，在我们的生活中有一个失败，就是

外面一忙，里面也就觉得乱了。许多时候，外面还

没有忙，里面却早已乱了。因为里面乱了的缘故，

就没有能力应付外面的事情。我们要知道，安息就

是我们生活的力量，平静安稳就是我们生活的力

量。神的话是说：“你们得救在乎归回安息，你们

得力在乎平静安稳。”没有一个容易受刺激的人在

神面前是有能力的，没有一个思虑烦扰的人在神面

前是有能力的。我们必须记得，我们的能力是在乎

里面平静安稳。

在每一个旋风里面，都有一个中心。虽然外

面的风旋转得很快，但是在中心那一点是非常平静

的。这一种中心稳定的生活，就是我们的力量。外

面的事情好像狂风乱吹，但是在我们的里面是最安

静的。“你们得力在乎平静安稳。”你千万不要因

为外面的事情一多，你的思想就乱了，你就失去安

静了；如果这样，你就没有方法支配你的环境。你

看海，在它的表面不知道有多大的变动，浪可以打

得很高，风可以吹得很大，但是海的深处一点都不

动，平静得很。有人特别研究海底下的生物，这些

生物能证明海底不知道有多少年都没有动过。我们

基督徒的生活，就是要有里面的平静安稳。我们不

能盼望事情不忙，我们能盼望在事情百忙之中，我

们的里面仍然是十分安静的。事情可以再多一些，

但是在我们的里面是平静安稳的。我们所要得着的

平安，乃是里面的平安。如果里面是平安的，你就

不会失败了。无论环境怎样，你要活在主的面前，

好像没有事情一样。你看见主在你的里面，要叫你

过一个安息的生活。

我们的主是从来不受外面的影响的。有一次，

会堂里的人逼迫主，要把他从山崖推下去。如果是

我们的话，我们立刻要逃跑了。但是圣经记载说，

主耶稣从他们中间直行过去了。那些人是想害他的

性命，但是，他好像一点都不在乎的样子，他从他

们中间走过去了（路四28-30）。当船上风浪顶大

的时候，我们的主在睡觉。门徒喊叫说：“我们丧

命啦！”他们为什么这样喊呢？因为他们里面没有

安息。但是我们的主不为所动（太八23-27）。当

那些人拿着兵器来捉拿主耶稣的时候，他却出来问

他们说：“你们找谁？”他们回答说：“找拿撒勒

人耶稣。”主耶稣说：“我就是。”他们听见这一

句话，就退后倒在地上。捉拿人的反而被被捉拿的

吓倒了（约十八2-6）。哦！永远可称颂的主，祂

从来不被外面的所动摇，祂只凭着里面的来生活。

〖安息的条件〗

我们怎么能得着里面的安息呢？下面这两处圣

经告诉我们两个条件：
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第一个条件，就是在腓立比书中四章六至七

节“应当一无挂虑，只要凡事借着祷告、祈求和感

谢，将你们所要的告诉神。神所赐出人意外的平

安，必在基督耶稣里，保守你们的心怀意念。”第

一使你得着安息的，就是要将你所有的事，所有的

要求都告诉神。你的工作，你的需要，你所碰着的

困难，你都可以告诉主，对主说：“主！我把这些

一起都托在祢的手里。”你一碰着这一切的事，你

就是借着祷告、祈求和感谢，把它们交给神，神的

平安就要保守你的心怀意念。保守，是神所做的。

你所做的，就是借着祷告、祈求和感谢，将你所

要的告诉神。你一有事情，就得交托给神。你一交

托，神的平安立刻就保守你。什么时候你交托给

神，什么时候神的平安就来。这样，我们就可以一

天到晚都不受外界的影响，无论有多大的难处，无

论有多少的事情，都有神的平安在你里面一直保守

你的良心。

还有第二个条件，就是马太福音十一章二十九

节：“我心里柔和谦卑，你们当负我的轭，学我的

样式，这样，你们心里就必得享安息。”第一个条

件是信心，第二个条件是顺服。神让许多事情临到

你身上，如果你拒绝神所要你得着的，如果你看不

中神的旨意，如果你还有另外的要求，你里面就没

有安息。我们要知道，安息是从奉献得来的。有难

处临到你身上的时候，如果你能学主的样式，负主

的轭，你虽然不能随着你的意思去行，你虽然觉得

苦痛，但是你必定安息。如果你对主说，“主！无

论祢要我做什么，我都肯。”你就必定得着安息。

如果你不肯，如果你要拣选自己的道路，如果你要

拣选自己的生活，如果你有自己的盼望，你就要失

去安息。我们所有的不满意，我们所有的欲望，都

是叫我们失去安息的。如果你对主说，“主，祢所

给我的一切都是好的，我愿意走祢的路，我要祢的

旨意，我愿意把我的盼望都放在一边，”这样，安

息就要充满你的心。

但愿主赐恩给我们，叫我们相信主能替我们

担当所有的重担和难处，也叫我们肯顺服神对我们

所有的旨意，叫我们对于神在我们身上一切的要

求都能说“我肯”。哦！但愿主叫我们真看见，安

息只能因着相信他，顺服他来得着。不信的心还存

在的时候，安息是不能来的；自己想要得着什么的

时候，安息是不能来的。如果你相信神，顺服神，

那么，外面无论有什么事情，都不能搅动你的心。

你的里面一直与主交通，就叫你能担当一切外面的

事。巴不得我们能看見 : 安息就是能力.
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读经：

希伯来书13∶22,“弟兄们,我略略写信给你

们，望你们听我劝勉的话。”

希伯来书3∶1-14,“同蒙天召的圣洁弟兄阿,

你们应当思想我们所认为使者，为大祭司的耶稣,

祂为那设立祂的尽忠，如同摩西在神的全家尽忠一

样。祂比摩西算是更配多得荣耀，好像建造房屋的

比房屋更尊荣。因为房屋都必有人建造,但建造万物

的就是神。摩西为仆人，在神的全家诚然尽忠，为

要证明将来必传说的事.但基督为儿子，治理神的

家；我们若将可夸的盼望和胆量，坚持到底，便是

祂的家了。圣灵有话说：“你们今日若听祂的话，

就不可硬着心，像在旷野惹祂发怒，试探祂的时候

一样；在那里，你们的祖宗试我探我，并且观看我

的作为，有四十年之久。所以我厌烦那世代的人，

说：’他们心

里常常迷糊，

竟不晓得我的

作为。‘我就

在 怒 中 起 誓

说:他们断不

可进入我的安

息。’”弟兄

们,你们要谨

慎，免得你们

中间或有人存

着 不 信 的 恶

心 ， 把 永 生

神离弃了.总

要 趁 着 还 有

今日，天天彼此相劝，免得你们中间，有人被罪迷

惑，心里就刚硬了。我们若将起初确实的信心，坚

持到底，就在基督里有分了。”

希伯来书4∶1,“我们既蒙留下有进入祂安息的

应许，就当畏惧，免得我们中间，或有人似乎是赶

不上了。”

希伯来书4∶11,“所以我们务必竭力进入那安

息，免得有人学那不信从的样子跌倒了。”

希伯来书这卷书，乃是一本劝勉、勉励的书。

作书的人在书的末了说：我略略写这信给你们。我

们以为希伯来书很长，但是写书的人说他不过略略

的写一点。他说：盼望你们听我劝勉的话。劝勉这

个字在原文的意思，是叫一个人来到旁边叫他注

意一些事情，一面要警告他、一面要鼓励他，这

是写希伯来书的目的。在希伯来书里面你常常可

以看见这样的字，中文圣经把这些字翻成各种各

样的翻译，在原文里是同样的字，有的时候译作

「你们应当」、「你们只管」、「你们务必」，

有的时候译作「免得」、「恐怕」。「应当」就

是鼓励的话；「免得」「恐怕」就是警告的话。

天召

在整卷希伯来书里，有五次「劝勉的话」，

现在我们交通第二次劝勉的话，这第二次劝勉的话

就是第三章和第四章。我们知道希伯来书的写法是

非常有秩序

的，每一次

有 劝 勉 的

话，总是有

很重要的事

情，这就需

要劝勉、需

要警告、需

要鼓励。在

这第二次劝

勉的话里，

就 有 这 个

重 要 的 事

情。他说：

「同蒙天召

的圣洁弟兄阿！」神给我们一个天召，我们蒙恩得

救了，这班蒙恩得救的人乃是接受一个呼召，这个

呼召圣经称它为天召，这个天召并不只指着我们信

主了可以不下地狱了，这算不得一个天召，当然这

也包括在这里面的。这个天召乃是个很高的呼召。

什么叫作「天召」呢？天召的意思就是一个天职，

换句话说，就是我们一生的事业。一个人在地上今

年可以摸摸这个事，明年可以摸摸那件事，我们的

职业一生里面可以换好多次，但是这都不是天职。

我们基督徒有一个天职，这个天职也就是我们的天

属天的呼召

江守道
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召，也是我们从信主之后在地上一生的事业，我们

天天被它所占有，天天以它为念的，也是把我们整

个人投身在这上面的。

弟兄姊妹,我们这班人都是蒙天召的人，都有

这个天职在我们身上，这是我们一生的事业。不论

我们今天在地上作什么事情，有的姊妹在家里作主

妇、有的弟兄在工厂里作工，或者你在公司里面作

事、或者年轻人在学校里念书、或者年纪大的人在

外面有其他的职业，就着我们信主的人来说，这一

些都是我们的副业。

我们信了主之后，我们就有一个真正的职业

了，那个真正的职业就是答应这个呼召。主呼召我

们，我们就把自己的一生放在这个呼召的上面，这

是我们昼夜应当思想的事，是要我们全副力量都摆

上去的事情，这是我们的方针，也是我们的目标。

所以弟兄姊妹，我们信主的人并不是在地上漂漂荡

荡，好像漫无目的，每一个属主的人在我们身上都

有个呼召，在我们里面都有个讬付，是我们全人都

要摆上去的。

那么希伯来书第二个劝告里说的天召是什么

呢？这个天召有三方面：

1，被召作神的家

在第六节：「但基督为儿子，治理神的家，我

们若将可夸的盼望和胆量，坚持到底，便是祂的家

了。」我们天召的第一部分，就是我们「被召作神

的家」。我们的神从永世经过时间一直去到永世，

祂有一个盼望，盼望在人的中间能得着自己的家。

虽然祂是创造天地万物的主，但是天地不是祂的

家。我们读以赛亚书时，天是祂的座位，地是祂的

脚凳，天地乃是祂的办公厅，并不是祂的家。神一

直要寻找一个家，祂要住在人中间。古时候祂将以

色列人从埃及救出来，把他们带到西乃山，祂将祂

的心意告诉这班蒙救赎的人，祂说，你们要为我造

一个会幕，好让我能住在你们中间。

亲爱的弟兄姊妹！以色列是神属地的子民，我

们乃是神属天的子民，所以神并不是要我们建造一

个会幕，一个物质的殿，今天祂要直接住在我们中

间，我们就是祂的会幕，就是祂的圣殿，也就是祂

的家。所以今天我们蒙召的人，应当把我们自己献

上来作神的家。我们当然知道，如果神要把我们这

班人来作祂的家，祂需要在我们身上作很多很深的

工作，需要十字架在我们身上作工。我们都像一块

一块活石一样，这一块一块石头虽然是活石，但是

在这石头上面带着许多杂质棱角，不能算为宝石。

所以祂必须在我们里面作变化的工作，把我们这些

活石变为活的宝石，并且把我们这些不整齐的石头

都能配搭起来，叫我们成为祂自己能居住的家。

所以祂有许多的工作在我们身上要作，需要在

我们里面作变化的工作，需要在外面琢磨我们，有

时用斧头劈我们、有时用磨子磨我们、有时用东西

来擦我们，叫我们这些人都能配合起来成为祂自己

的家。因此，第六节说：「我们若将可夸的盼望和

胆量坚持到底，便是祂的家了。」

圣经里用「若」这个字，就是表明有时候是

可能，有时候不一定是可能的。就着我们的呼召来

说：我们被召来作神的家，神的家不是一个人，神

的家是所有神的儿女把它配合起来的。但就实际经

历来说：我们必须要把当初的盼望和胆量坚持到

底，这才是祂的家。在圣经里是有客观的真理和主

观的经历，客观的真理是神在基督耶稣里为我们作

成的；那一个是已成了永远不改变的事实。然而主

观的经历是今天在我们每一个人身上的工作，能不

能作成是一个问题。

如果今天你不让祂作，如果你拒绝祂的工作，

如果你不与祂合作，祂就没办法在你身上来完成这

个工作。所以圣经上用「若」这个字的时候，都是

指着主观经历说的。怎样能把客观的真理变成主观

的经历呢？怎样能把神在基督里为我们成功的一

切，来变成我们身上的实际情形呢？这说：“我们

若将可夸的盼望和胆量坚持到底。”什么是“我们

可夸的盼望”呢？我们可夸的盼望就是作神的家。

什么是「我们的胆量」呢？就是我们敢把自己放在

圣灵的手里，让十字架在我们身上作更深的工作。

如果我们把这个可夸的盼望和胆量能坚持到底，那

我们就是神的家了。
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2，与基督作同伴

这个天召的第二方面，是在第十四节里：我

们若将起初确实的信心坚持到底，就在基督里有分

了。中文圣经译作「有分」，这个字是「同伴」的

意思，换句话说，我们今天不但蒙呼召来作神的

家，让神能安息在我们里面，在我们中间能得着敬

拜、得着事奉、得着心满意足。并且神召我们来就

是“作为基督的同伴”。神说：“那人独居不好”

就为祂预备一个配偶来配祂。神说：基督只有一个

人，神要为着基督预备许多同伴。与基督作同伴，

就要在性质上与基督有分，否则怎么作祂同伴呢？

我们总要以祂的性情为性情、以祂的兴趣为兴趣、

以祂的关心为关心，这样我们才能作基督的同伴。

亲爱的弟兄姊妹！

我们想一想：像我们这

样的人竟能与基督作同

伴，这是想不到的事。

如果今天有个大人物在

这里，他选你作他的陪

伴，那你就觉得非常荣

幸。但我们想一想，神

的儿子基督耶稣，祂是

何等尊贵、何等荣耀。

而我们这班人是谁呢？

我们本来是罪人中的罪

魁，竟然蒙了怜悯，我

们以为像我们这样的人在祂门口作门房就可以了，

只要祂肯收留我们，我们就心满意足了。但是神说

我把你们这班人救来是作我儿子的同伴，我要你们

与我儿子日夜同在，我要你们被模成我儿子的形

像。

亲爱的弟兄姊妹！这个呼召是何等的荣耀，

我们觉得我们是实在的不配，但神的恩典是何等的

丰厚。在这里也用了「若」这个字，我们若将起初

确实的信心坚持到底，便在基督里有分了。换句话

说：当我们刚刚信主时，我们里面很有信心，我们

的心向着主非常单纯，可以说：在我们里面除了主

之外，没有其他的人、事、物。可惜当时间慢慢过

去，我们对于主那起初的爱就失落了，当初确实的

信心也软弱了，我们感觉说像我们这样的人能被模

成神儿子的形像吗？像我们这样的人能配作基督的

同伴吗？

很多时候，连我们自己都不相信，看见自己

越看越不像、看见我们的软弱、看见我们的败坏，

我们感觉说恐怕这是妄想。如果我们把起初确实的

信心失落了，那我们就是自暴自弃，就不能作基督

的同伴。所以我们必须要把起初确实的信心坚持到

底，不论我们多软弱、多失败。我们感谢赞美主！

我们本来就是软弱的，如果你今天为着你的软弱叹

息，表明说：你对自己还是有盼望。你不要在肉体

里夸口说我软弱，夸口说我犯罪，这一点都没有可

夸的地方，乃是在圣灵的光照底下，你以你软弱为

夸口。就像保罗在哥林多后书第十二章所说的，他

说：「我以我的软弱来夸

口。」为什么呢？因为他

认识了他自己，他知道在

他里面没有能力，本来他

是求主给他能力，但是主

说：不！我给你恩典，所

以他就夸自己的软弱，好

叫基督的能力来完成在他

身上。

亲爱的弟兄姊妹！

让我们看我们的主耶稣，

我们是不行，但是祂行，

我们是不能，但是祂永远

能，我们这样相信祂，是

祂在我们身上要作工。虽然多次我们得罪祂、虽然

我们多次拒绝祂，但是我们愿意祂继续不断的不放

过我们，让祂的工作在我们身上得以完成，这样我

们就能作基督的同伴。

3，进入祂的安息 

这个天召的第三方面，乃是第四章第一节，神

呼召我们进入祂的安息，我们的神用了六天的工夫

造了天地，到了第七天祂安息了，所以祂呼召我们

要进入祂的安息。主在马太福音第十一章二十八节

说：「凡劳苦担重担的人，可以到我这里来，我就

使你们得安息。」感谢赞美主！我们本来都是劳苦

担重担的人，我们来到主耶稣面前，祂就将安息赐

给我们，我们本来身上背负极重的重担，我们来到
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主的面前，这个重担就卸落了，里面满了安息，这

是每个信主的人所经历的。但是这里的安息不是指

着那个安息说的，这个乃是更深的安息，就是主在

那里继续告诉我们说：「你们要负我的轭，学我的

样式，因为我心里柔和谦卑，这样你们魂里就得着

安息，因为我的担子是轻省的。」

亲爱的弟兄姊妹！我们信了主之后，灵里的

深处有安息，但是许多时候魂里没有安息，这里有

许多的原因，有的时候是好的、有的时候是坏的，

什么是好的原因呢？我们已经属于主了，就觉得说

我们要像模像样作一个基督徒，我们在地上的一举

一动都要像基督的样式。所以就自己努力学基督的

样式，基督是谦卑的，我们也要学谦卑。但是很可

惜，我们都是骄傲的人，所以当我们在那里学谦卑

的时候，我们能把我们的背谦一点，但是我们的心

谦不来，我们学谦卑变成了驼背，里面还是骄傲，

因此我们常常为这些事情失去了安息。我们的主是

温柔的，但是我们就温柔不来，我们越想温柔里面

越是不行，许多基督徒在魂里面没有安息，这是好

的方面。

那么坏的方面呢？我们魂里面没有安息，是因

为世界上的人、事、物充满了我们的魂，我们关心

这件事，又担心那件事，天天掛虑，吃什么、穿什

么，不知道明天怎样？里面满了许许多多的事情，

这些事情叫我们失去安息，这当然是不正常的。但

是无论怎样，你看见一件事，我们里面没有安息，

很紧张，所以常说作基督徒作了三十年之后，恐怕

神经就衰弱了，因为努力奋斗了三十年，是精疲力

尽了。

亲爱的弟兄姊妹！神呼召说：你们要进入我的

安息。神为我们预备了一个安息，什么是“安息”

呢？圣经告诉我们说：「安息就是歇了自己的工，

好像神歇了祂的工一样。神用六天时间创造了天

地，到第七天因为工作作成了，祂就安息了。」但

是人犯罪堕落了，神的安息就没有了，我们记得：

主耶稣在地上的时候，连安息日也在那里工作，人

说：安息日不可作工。主耶稣说：我父作事直到如

今，我也作事，因为神的安息被人破坏。

感谢赞美主！我们的主来到十字架上面，当

祂钉在十字架上时候，最后的一句话说「成了！」

神救赎的工作成了，我们的主就坐在父神的右边，

因为工作成了。弟兄姊妹！神在那里说：你们来进

到我的安息里头来，你们进到基督所完成的工作里

面，不是你们自己的挣扎和奋斗，乃是我的儿子

为你们完成了一切。你们只要相信我的儿子，倚靠

我的儿子，不是倚靠势力、不是倚靠才能，乃是倚

靠我的灵。不是你们在那里作基督徒，乃是我儿子

的生命在你们里面活出基督来。弟兄姊妹！神呼召

我们进到祂的安息里面去，我们务要竭力进入那安

息。

这是天召的三方面：神呼召我们来作祂的家，

祂要住在我们中间，因此我们应当接受十字架的琢

磨，好叫我们能彼此联络作肢体。我们也需要十字

架的工作在里面，叫我们有变化，能模成祂儿子的

形像，这样我们就可以作祂的同伴。我们既然有蒙

进入安息的应许，我们应当竭力进到那个安息。这

就是我们所听见的道，我们要用信心来调和，基督

已经完成一切了，现在我们只要信靠接受就是了。

一点劝勉的话

第一，思想主耶稣—祂是使者，祂是大祭司

亲爱的弟兄姊妹！有了这么大的一个呼召摆在

我们面前，是不是我们需要听一点劝勉的话呢？第

三章一节：「同蒙天召的圣洁弟兄阿！你们应当思

想我们所认为使者，为大祭司的耶稣。」作书的人

鼓励我们要思想，可惜我们在地上很忙，忙到一个

地步，我们没有时间来思想，所以今天人非常的肤

浅，他不能慎思明辨，他不肯反覆思想。所以圣经

劝告我们这班蒙天召的人，我们应当思想。什么叫

「思想」？思想就是集中你的心思来注意，反覆地

来思想他。思想什么呢？不是思想地上的事，乃是

思想主耶稣，你要一直观看主耶稣，一直思念祂、

一直注视祂。

在希伯来书第十二章有一句话：「我们要望

断於耶稣。」什么都不要看，我们就是要看主耶

稣，我们要怎样看祂呢？看祂是我们的使者，「使

者」这个字实在就是「使徒」，我们要看我们的主

是我们的使徒，因为祂为我们开了一条又新又活的

道路，是通到幔子里去的，叫我们能坦然无惧来到
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神面前，所以我们要思想祂。祂已经为我们开了这

条路了，那我们为什么不能进去呢？今天不是我们

无路可走阿！也不是我们自己要开这条路出来。祂

已经作我们的使者、作我们的先锋，祂已经进到幔

内，活在神的面前。我们思想耶稣是我们的使徒，

祂带领我们进到神面前去，我们越思想祂为我们所

作成的，我们里面越有胆量，我们越乐意来到神面

前，要与我们的神亲近。

祂不只是我们的使徒，我们要思想祂也是我

们的大祭司。在古时候大祭司一年一次带着血和

香，进到幔子后面，在赐恩宝座面前替百姓赎罪。

但是感谢赞美主！我们的大祭司主耶稣，祂从死里

复活，升到天上，祂是长久活着，在神的右边作我

们的大祭司，祂天天为我们祷告，祂能拯救我们到

底。

弟兄姊妹！许多时候虽然我们感觉软弱，许多

的试探我们没有力量胜过，但是我们不要忘记，我

们有位大祭司耶稣，祂在那里替你祷告。你觉得你

的祷告很软弱，但是不要忘记你的大祭司在天上，

祂加上祂的祷告，神必垂听祂的祷告，神必定将随

时的恩典赐给你，叫你能得胜有余。你越思想主耶

稣，你里面越有力量和胆量，盼望越坚定，信心越

坚固，因为一切都是祂为你作的，祂不但能作，祂

也肯作，因为祂是爱我们的。所以弟兄姊妹！我们

应当思想主耶稣。

第二，彼此相劝

我们不单要思想主耶稣，第十三节：「总要

趁着还有今日，天天彼此相劝。」每一天我们能

活在这个地上，乃是神给我们一个好的机会。我心

里常常觉得，我也感谢神！我说：神阿！你叫我

今天还活在地上，你再给我一次机会。因为还活着

的时候，神还有机会可以把祂的工作完成在我身

上。所以我盼望弟兄姊妹，我们能看见每天都是一

个好的机会，不是好的机会发财，乃是好的机会

让圣灵在你身上完成祂的工作。每一天都是宝贵

的，因此我们要趁着还有今天。我们不知这样的日

子还有多少？我们看到世界的光景，地上的日子不

会长久了，所以我们总要趁着还有今天，要天天彼

此相劝。在这个弯曲悖逆的时代里，一个人是站不

住的，我们需要天天彼此相劝，不论你多刚强、不

论你多属灵，你需要你的弟兄姊妹，需要彼此来相

劝。

如果你看见在我身上有什么不对的地方，你应

当用爱心来向我说诚实话，你不要在背后批评我、

论断我，不要定我的罪。如果你是刚强的，你应当

用温柔的心来挽回一个跌倒的人。一个刚强的人，

不要自以为不需要弟兄姊妹，因为骄傲在跌倒之

先，我们需要彼此相劝。你要劝我，我也要劝你，

我们要学习接受劝勉，不要骄傲说我不需要別人来

劝我。

许多时候，我们常说自己不好，但是当人说

你不好时，你就不高兴，其实他说的话与你说的话

是一样的，那为什么你不高兴呢？那就是骄傲。我

们总要趁着还有今天，要天天彼此相劝，这就是弟

兄相爱。许多的时候，我们真是大家彼此很客气，

当然应当客气，我们不要太粗鲁。但是我们客气到

一个地步，我们也不论你属灵的情形了，你如果在

神面前有什么不对的地方，就让你受罪去，我也不

管。弟兄姊妹！这就缺少爱心，我们要彼此相劝，

免得有人存着恶心，有人被罪迷惑心就刚硬了。

第三，当有敬畏神的心

第四章第一节：「我们既蒙留下有进入祂安

息的应许，就当畏惧。」我们是不太喜欢这两个

字，「畏惧」是怕，我们说：我们在基督里不应当

怕，约翰一书告诉我们说：「爱既完全，就没有惧

怕了。」这是对的。但是这里讲的畏惧，乃是敬畏

的意思。敬畏耶和华是智慧的开端，尤其在我们这

个时代，人太不敬畏神了，我们太随便。不错，我

们与我们的神非常亲近，但是你不要亲近到一个地

步，态度放肆，毫不敬重。

现今时代的年青人对年长的没有一点敬重的

心，在美国儿女对父母都叫他们的名字，好像是大

众化了，没有一点敬畏的心。甚至人对于神也是这

样，马马虎虎、随随便便，我们不能这样，我们应

当有畏惧的心。如果你真是爱神的话，你里面就对

祂有一个敬畏的心。敬畏不是怕刑罚，惧怕是怕刑

罚，事情作得不好，要被罚。敬畏是你因为爱神，
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你十分爱祂，就怕你作错了事情叫祂不喜悅，这个

怕乃是敬畏。我们爱我们的神，我们怕作错了事叫

神伤心，这一种的畏惧是应当有的，换一句话说：

在真正的爱里，总有这个畏惧的心。如果连这个都

没有了，这就不是真爱。所以我们要畏惧，不要自

夸自大，不要以为自己已经得着了；连保罗也说：

「我不敢说自己已经得着了，我乃是竭力的追求，

要得着基督耶稣从天上来召我得着的奖赏。」这个

就是「畏惧」的意思。

第四，务必竭力进入那安息

 第四章第十一节：「所以我们务必竭力进入那

安息。」或者有人说这个不是矛盾了吗？安息就是

安息。什么是「竭力」呢？竭力就没有安息了，是

不是呢？但是这是很奇妙的，它说我们要竭力进入

那安息，意思说你没有进入安息之前你要竭力的。

那么是怎样竭力的呢？是不是我们在那里挣扎呢？

不是，这里的竭力意思是底下所说的话：「神的道

是活泼的，好像两刃的利剑一样，它能刺到我们

心里面，剖开我们的魂与灵，把我们心思意念都显

明出来。」是指着这个说的。什么意思呢？我们要

进到神的安息里面，我们应当怎样作呢？我们应当

将自己献上摆在祭坛上面，但是你千万自己不能动

刀，如果自己动刀，那你弄得粉粉碎碎，这个祭物

就拼不起来了。旧约的献祭要把它剖开了，然后再

拼起来，如果你切开了拼不起来，那就不行了，不

能献祭了。

所以当时的祭司都是很有训练的，他们拿着

尖利的刀在剖刺的时候，把祭物切了好多块，但是

都是整整齐齐的，所以切好后可以再拼起来，一只

羊还是一只羊，然后再被火焚烧。弟兄姊妹！我们

的难处在哪里呢？我们的难处就是不知道这是肉

体还是圣灵；这是出于灵还是出于魂，是出于神还

是出于己，所以就拿刀自己砍了，这个出于魂的砍

掉它，这是自己的去掉它，我们把自己切的四分五

裂，都是粉粉碎碎的，就拼不起来了，这个竭力是

错的。什么是竭力呢？竭力是你躺在祭坛上不要下

来，这个就是竭力，等到圣灵用话来切你的时候，

你不要从祭坛上滚下来，你愿意让它剖开。

弟兄姊妹！只有圣灵才会动刀！许多弟兄姊妹

喜欢动刀，不但切自己，也要切別人，常常用神的

话打人，你不会用神的话就不配用神的话打人。圣

灵乃是祭司，当然我们的基督是大祭司，圣灵在地

上是基督的代表，祂要把神的话在我们里面显明。

当我们躺在祭坛上的时候，圣灵就用神的话扎到我

们心里面，把我们的魂与灵分开，把我们的心思意

念都显明出来，这个时候我们说：主耶稣啊！你要

怎么作都可以，我也不逃避，我也不拒绝，让你在

我的身上作这个工作，这个就是竭力进入安息，结

果就进到神的安息里面去。

这些都是勉励的话，你如果不受勉励，就需要

一点警告。

一点警告的话

第一，不信的恶心，把神弃绝了：第三章十二

节：「弟兄们！你们要谨慎，免得你们中间，或有

人存着不信的恶心，把永生神离弃了。」我们在神

面前是心的问题，因为神不看外貌，神注意我们的

内心。人都是看外貌，因此有假装、有假冒为善，

但是神是看我们的内心，我们的心是不是单纯向着

祂。圣经说：「清心的人有福了，因为他们必得见

神。」你的心若是向着神，就能看见神，自然我们

里面就有了信心。

要知道信心从哪里来的？信心不是从看人来

的，越看人越没信心，信心也不是看自己来的，越

看自己越没信心，信心也不是看环境来的，越看环

境越没信心，那么信心是从哪里来的？信心是看见

主来的。如果我们的心是向着神的，看见我们的神

里面就满有信心，相信祂要把我们配搭起来成为神

的家。祂要把我们模成祂儿子的形像，叫我们能作

基督的同伴。圣灵要在我们身上作工，剖开我们的

灵与魂，叫我们进入安息里面，这样就有了信心。

但是如果我们的心离开了神，好像以色列百

姓，他们在旷野四十年之久，观看神的作为，心里

迷糊，被罪迷惑了，一直都不肯相信，因此他们倒

毙在旷野里面。所以亲爱的弟兄姊妹！我们要小

心，免得我们中间或有人存着不信的恶心，把永生
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神离弃了。神是在这里，神与你同在，祂应许我们

祂要工作，但是如果你有不信的恶心，那就把神弃

绝了。

第二，被罪迷惑，心里就刚硬：第十三节：

「总要趁着还有今日，天天彼此相劝，免得你们中

间，有人被罪迷惑，心里就刚硬了。」本来我们的

心是石心，以西结书第三十六章说：当我们信主之

后，神把我们的石心换上肉心，石心是没感觉的，

肉心是有感觉的，我们信主之后，我们里面的心是

有感觉的，我们的心向着罪恶是有感觉的，向着圣

灵是有感觉的，不必別人告诉我们，我们的心会告

诉我们，因为是一个肉心。

但是弟兄姊妹！这个肉心也会变硬的，如果你

今天犯一点点的罪，讲一句不应当讲的话，圣灵在

里面就摸你的心，叫你良心觉得过不去。但是你不

肯认罪，不但不肯认，还硬着你的颈项，还要讲下

去。这样你的心就硬一点，明天再硬一点，后天再

硬一点，好像你不在犯罪，其实是小罪你不在意，

你不肯对付，你心里有感觉时你不理它，到了有一

天，你这个心像石头一样，就变刚硬了，结果就

倒在旷野了。弟兄姊妹！人如果丟弃了他的良心，

就像一条船破了，它要沉在海里面，所以我们要谨

慎。

第三，赶不上去了：第四章第一节：「我们既

蒙留下有进入祂安息的应许，就当畏惧，免得我们

中间，或有人似乎是赶不上了。」意思说：你赶不

上去了，以色列百姓在旷野里徘徊，他们倒毙在旷

野，什么原因？他们没有用信心与所听见的话调和

起来。弟兄姊妹！你们今日如果听见祂所说的话，

就不可硬著你的心，如果今天主对你说话，就应当

听，用相信的心与你所听见的道调和起来，这样你

就能进到迦南里面去。巴不得我们中间，没有一个

人似乎是赶不上了。

第四，不信从神的话，跌倒了：最后第十一

节：「所以我们务必竭力进入那安息，免得有人学

那不信从的样子跌倒了。」弟兄姊妹！我们应当学

我们的主，千万不要学那些不信从主的人。摩西差

遣十二个探子去探迦南地，回来的时候，他们说：

「这地实在是像神所讲的，是流奶与蜜之地。」但

是十个探子没有信心，他们说：「我们不能进去，

因为那里的人高大，看我们像蚱蜢一样，就把我们

吞吃了，我们不能进去。」但是约书亚和迦勒，他

们有信心，他们说：「不！神应许我们，这些人要

作我们的食物，让我们进去。」可惜以色列人不信

从神的话，结果都跌倒了，只有约书亚和迦勒两

个，他们因着信的缘故进入迦南。

亲爱的弟兄姊妹！常常听见人说：我跌倒了，

因为我看了某某人，他跌倒我也跌倒，如果你这

样跌倒，将来你在主面前，主不会原谅你。千万

不要学不信从的样子跌倒了，我们要学那些在神面

前有信心的人、有美好的灵的人，像约书亚和迦勒

一样，我们要进入到基督里面。我们的迦南就是基

督，祂是丰富的，那个说不出来的丰富充满在教会

中，因为教会乃是基督的身体，是充满万有者所充

满的。

亲爱的弟兄姊妹！感谢赞美主！主给我们的

恩典实在浩大，但是我们记得一件事，权利大责任

也大，神给我们那么大的权利，给我们这样大的呼

召，我们责任也很大，我们应当彼此勉励前进，绝

不可以回头跌倒。愿神恩待我们！

摘自江守道拾珍集(七)
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希伯来书3∶7—11，“圣灵有话说：‘你们

今日若听祂的话，就不可硬着心，像在旷野惹祂发

怒、试探祂的时候一样。在那里，你们的祖宗试我

探我，并且观看我的作为有四十年之久。所以我厌

烦那世代的人，说：他们心里常常迷糊，竟不晓得

我的作为！我就在怒中起誓说：他们断不可进入我

的安息。’”

希伯来书4∶8—11，“若

是约书亚已叫他们享了安息，

后来神就不再提别的日子了。

这样看来，必另有一安息日的

安息，为神的子民存留。因为

那进入安息的，乃是歇了自己

的工，正如神歇了祂的工一

样。所以，我们务必竭力进入

那安息，免得有人学那不信从

的样子跌倒了。”

马太福音11：28-30“凡

劳苦担重担的人，可以到我这

里来，我就使你们得安息。我

心里柔和谦卑，你们当负我的

轭，学我的样式，这样，你们

心里就必得享安息。因为我的

轭是容易的，我的担子是轻省

的。”

祷告

主耶稣，我们感谢祢，因

为祢还留给我们时间，来亲近祢。主，当我们到祢

面前来时，用血洁净我们，真的开通我们的耳朵，

叫我们有一颗安静的心到祢面前听祢自己的话语。

主耶稣，祢要我们得着在祢里面的安息，但是我们

经常得不到那安息。主耶稣，请祢教导我们进入那

个祢要我们进入的安息。但愿今天早晨我们能明白

祢的心意，能够讨祢的喜悦，求祢与我们同在。奉

主耶稣基督的名。阿们。

什么是真正的安息？

今天讲的题目是一定要竭力进入那安息。首

先看圣经教导我们那个安息是什么意思，它与休息

不同，而是在一个环境里能够享受的安息。什么时

候才有安息呢？是神预备了一个工程，做完了祂的

工，我们能享受神所做工的安息。首先讲神完成造

物之工的安息。创世纪第一章第二章里，神做工。

因为那时天地一片混沌，因此神的灵用六天创造万

物-光，空气，光体，海里空中和

地上的活物等等。圣经里的一天

是从晚上开始的，有晚上，有早

上，太阳下山时开始一天。每次

神都看所造的是好的，是合神心

意的。只有第二天，神没有说所

造的是好的。

当祂造人时，是照着神的形

象造的，不是一起造了男女，而

是先造亚当，再从亚当里取出一

块组织，造了夏娃。然后把他们

安置在伊甸园，那里有四条河，

有结果子的树，好看又好吃。那

时人没有罪，在伊甸园里可以与

神交通，这就是“安息”。“安

息”不是什么事情都不做，我们

却以为当人去世后，什么都不必

做了，开一个安息聚会，就是安

息了。

实际上，当弟兄姐妹离开这

个世界，并不是真正的安息。一

个人死了是不是安息了？那些在主里面死的，真是

安息了。但是有些人死了并不是安息，他们去了永

远没有安息的地方就是地狱。最后神吩咐亚当夏娃

看守修理照管园子。所以安息不是不做事，而是能

与神交通，互相得安慰，得享受，这样叫安息。神

完成了六天之工就安息了，因为祂看所造的都是好

的，只有第二天没说好。安息日的安息是神在伊甸

园里实现的。

务

必

竭

力

进

入

那

安

息

丁

荣

施
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安息被破坏

后来我们都知道：造物之工后的安息被破坏

了。神吩咐亚当夏娃不准吃分别善恶树上的果子，

要吃生命树的果子，但是他们违背了神的命令，吃

了分别善恶树的果子，犯了罪，最后被神赶出伊甸

园，从此就没有了安息，地因此受了咒诅，长出

荆棘。神也失去了安息，因为神永远的旨意是要与

人永远住在一起，这个旨意不能达成，神就没有安

息。当人犯罪，经历死亡，失去安息时，神也失去

了安息。

以后就是律法时代安息日的安息。神拣选了

亚伯拉罕，他的子孙要成为大国，神与他们立约，

以后万国要因他们而得福。神藉摩西颁布律法，要

守安息日，当纪念安息日为圣日，人和牲畜都不做

任何工。六天做工，甚至汗流满面，到第七日，要

休息，与神亲近交通。但是有了条例，要许多的祭

司，牛，羊等献祭赎罪。这说明神还是希望能与人

有和谐的交通关系。

犹太人很注重这个安息日，甚至在战争时期，

别人就专门在安息日进攻，尤其是一年一次的祭司

进入至圣所的日子，因为知道他们会守安息日，不

会抵抗。

主耶稣来要恢复神最初给我们的安息

主耶稣来到地上，要恢复神最初给我们的安

息，那时人没有安息，有个瘫痪了38年的人坐着

等医治。人久卧病床，什么都不能做，是没有安息

的，只有能走能动，才有安息。主看到这个瘫子，

对他说：拿起你的褥子来走。表明他痊愈了。

当一个人在床上躺久了，起来时腿是软的，

更不可能拿一个重的东西。而这个瘫子却能拿起又

脏又重的褥子走了，他实际上真的得到安息了。但

是文士和法利赛人看到了，责问祂怎么可以在安息

日治病？主耶稣说：安息日是为了让人能享受与神

的交通，我喜爱怜恤，不喜欢祭祀。安息日要杀牛

羊，割礼也是在安息日行的，但他们说这些不算干

犯安息日。为什么要杀牛羊？因为人犯罪，需要牛

羊做赎罪祭。但是神并不喜欢献祭。神喜欢怜恤，

使人真正能得到安息。

主耶稣给我们的是什么安息呢？

不用杀牛羊，祂自己做了赎罪祭，一次把自

己献上，永远做成了救赎的工作。主耶稣说，我父

做工直到如今，我也做事。为什么神要做事？自从

伊甸园的安息被破坏后，人没有安息，神也没有安

息，所以神还要恢复那个安息，祂一直在做工。

有人说十条诫命要不要守？有人说要守，要敬

拜神，不敬拜偶像，要孝敬父母等等，所以也要守

安息日。礼拜六是安息日，是周末。礼拜天是一周

的第一天，也是主日。

圣经有没有说我们现在不需要守安息日？有

没有告诉我们今天要在仪式上或律法的规条上在礼

拜六守安息日？歌罗西书2∶9—17。律法是我们蒙

训的师傅，在我们不明白的时候，神让律法来教导

我们，目的是藉着律法把我们带到基督的面前。现

在基督已经来了，神一切的丰富都有形有体地居住

在基督里面，你们也在祂里面得到丰盛。你们以前

在过犯，受割礼中死了，神赦免了你们一切过犯。

不拘在安息日上让人论断你们，这些原是后事的影

儿，那形体却是基督。基督已经做成了律法一切的

要求，为我们死而复活，我们信祂的，就不必再守

律法。

但是并不是不守律法就可以违背律法，我们在

恩典底下，不在律法底下，我们就可以犯罪吗？断

乎不可！基督住在我们里面，所要求我们的比字句

的律法还要完全。律法说不可杀人，你没有杀人，

但是你天天想杀人，这在神看你就是犯了律法。

所以守安息日并不是外面的，而是我们能否每

天与主耶稣，与父神一起和谐地享受祂为我们完成

的安息。

怎么得到神为我们创造的安息呢？

弟兄姊妹，请注意一件事：神为什么要造我

们？为什么给我们自由意志？有人说如果不给我们

自由意志多好。祂想要我们懂得祂的心意，我们可
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以听祂的话，也可以不听祂的，有人说如果神只让

我们听祂的话就好了。但是神不想要一个机器人，

祂照着祂的形象造我们，神是有自由意志的，祂

所行的都是照祂的意思行的，祂的意思是完全完美

的，圣洁无罪的。祂希望所造的人能有自由意志，

明白神的心意，可以与神一起享受神所为我们创造

的安息。

怎么得到这个安息呢？人要想方设法满足神的

心意，但是我们有时候有不信神的恶心，有时候也

愚笨地不明白神的心意。圣灵有话说，不可以硬着

心不听。可是我们都有自由意志，可以听，也可以

不听。以色列人出埃及以后，因为不听的缘故，大

部分人倒毙在旷野。

今天教会听不听神的话？启示录二章三章讲到

七个教会，论到每一个教会的最后都说了一句话：

圣灵向众教会所说的话，凡有耳的，就应当听。如

果不听，就会像以色列人倒毙在旷野，就进不了安

息。神应许亚伯拉罕的是流奶与蜜之地—迦南，后

来约书亚带领以色列人进入迦南，他们是否得着安

息了呢？如果得到了，就不会设定安息日了。

听从圣灵的话，顺服神的旨意，不凭着自己行

事，就能得真正的安息。

在神永远的旨意里有个安息，不是律法上安

息日的安息，也不是迦南地的安息，也不是创造之

工后的安息，而是神藉着主耶稣钉十字架完成了神

的救赎后带给我们的那个安息。这个安息是两方面

的，我们得安息，神也得安息。神怎么得安息呢？

神要我们成为祂的居所，神要住到我们里面来，岂

不知我们的身体是神的殿吗？神的灵住在里面，身

体是圣灵的殿。这里有个很重要的东西：神的灵住

在里面，你有没有安息？  

有个关键：圣灵在里面向我们说话的时候，你

听不听？听，就得安息。不听，就失去安息。就教

会而言，教会是神的殿，圣灵住在里面，圣灵对众

教会所说的话，如果我们听，我们就可以得安息；

不听，就得不到安息。我们爱慕那个安息。

但是神对于那个安息是有要求的，如果神得不

到祂在人中间那个可以居住的地方，祂也得不到安

息，所以这个安息是互相的。我们住在祂里面，祂

也住在我们里面。人若停了自己的工，顺服神的旨

意，不凭着自己做事，就能得真正的安息。其实我

们的安息已经由主耶稣做成了，我们不要再在外面

做什么了。

有人问主耶稣：我们做什么才算做神的工呢？

主说：信神所差来的，就是做神的工。已经做成

了，今天我们就要完全顺服。

祷告

主耶稣，我们仰望祢。我们在地上真是劳苦叹

息，我们是劳苦担重担的人，祢说劳苦担重担的人

可以到祢这里来，祢就要赐给我们安息，因为祢就

是我们的安息。但是，主啊，我们仍旧没有安息，

为什么我们还是劳苦呢？主耶稣啊，祢已经赐给我

们安息，祢已经完成了祢的工，今天祢要我们竭力

得着那个安息。主耶稣，让我们爱慕祢这个安息，

也让我们追求这个安息，求主圣灵继续启示我们，

让我们真得到那个安息。祷告奉主耶稣的名。阿

们。

（丁07-2-25）



主
题
信
息

17

读经:马可福音11∶7-11：“他们把驴驹牵到耶

稣那里，把自己的衣服搭在上面，耶稣就骑上。有

许多人，把衣服铺在路上，也有人把田间的树枝砍

下来，铺在路上。前行后随的人，都喊着说，和散

那，奉主名来的，是应当称颂的。那将要来的我祖

大卫之国，是应当称颂的。

高高在上，和散那。耶稣进

了耶路撒冷，入了圣殿，周

围看了各样物件。天色已

晚，就和十二个门徒出城往

伯大尼去了。”

主耶稣基督是天国的

王，来地上建立祂的国度

当我们主耶稣基督来

到地上的时候，祂是来做王

的。祂是天国的王，来地上

建立祂的国度。但是人不懂

祂是怎么建立祂的国度的。

人以为祂来，就来耶路撒冷

做王好了。即使十二个门徒

跟从祂，也不明白。祂末了

一次要去耶路撒冷的时候，

西庇太两个儿子的母亲来求

祂，主啊，祢做王的时候，

让我两个儿子一个坐在祢左

边，一个坐在祢右边。主耶

稣想，你们真不懂我怎样做

王啊。主耶稣就说，我要喝

的杯，你们能喝吗？“能”他们没有知道主耶稣所

说的杯，是客西马尼园里祷告的那个苦杯，就是预

备上十字架的杯。

今天读的圣经是主耶稣末了一次到耶路撒冷

去，祂进去第二次洁净圣殿。祂是骑驴进去的，当

时很多人和小孩欢呼称颂说，这是奉主名来的王，

是应该称颂的。哎呀,实在不大像, 做王是应该骑很

高大的骏马, 但祂是骑个驴, 还是个驴驹子, 驴驹

子上铺着衣服,然后让主耶稣坐,不像。但是实际上

是神安排的这么一次机会，告诉人主耶稣实在是应

该做王的，祂本来是天上派来的。在灵里，祂是做

了王，但祂这次来，却是预备上十字架的。

有件事不知道弟兄姊妹发现没有，很奇怪。奉

主名来的王，骑驴进了耶

路撒冷，但是这个王不住在

耶路撒冷。耶路撒冷是大君

的京城，做王应该住在耶路

撒冷。主耶稣是神的儿子，

下来做人，做我们人类的救

主。在路加福音2章，主耶

稣到圣殿的时候，祂就不想

回家了。等到祂妈妈来找祂

的时候，妈妈说：“祢怎么

这样，让我这么辛苦来找祢

呢？”祂说：“为什么找

我？岂不知我应当以我父的

事为念吗？”主耶稣以圣殿

为天父的家。但是这次骑驴

进来做王，却不住在耶路撒

冷。他进了殿看了周围的东

西，没有在殿里面住下。父

的家应该是儿子住的，主耶

稣应该住在圣殿，应该住在

耶路撒冷。但是不行，祂出

来到一个小地方，到伯大尼

去。

伯大尼的家是接受主﹑

爱主﹑使主能得到安息的家.

伯大尼是什么地方呢？离耶路撒冷不远，安息

日可以走的路，很近，是个小乡村。那是非常小的地

方。但是伯大尼在圣经里面是很出名的，主耶稣很多

事情是在伯大尼发生的。在伯大尼有一个家，家主是

马大。没有说到马大的父母，大概早就没有了，所以

这个家是马大的家。马大把她的家开放接待主耶稣和

祂的门徒。马大是个孤女，责任很大，还要带她妹妹

让
主
在
我
们
中
间
得
安
息

孙

务

信
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马利亚。不止，两姊妹还要带一个小弟弟拉撒路。

马大是个爱主，热心的姊妹，她为着主耶稣经

过，自己拿钱出来，做饭菜给主耶稣吃，给门徒吃；

招待主耶稣和门徒在家里住。这是为着爱主而费财费

力，不发怨言的一个好姊妹。

还有马利亚。她坐在主的脚前，接受主的话，

爱听主的道。爱听到一个地步，甚至忘记去帮姐姐

的忙。你知道马大、马利亚两姊妹很要好的。马利

亚比马大小，非常顺服，听马大的话。平常一有忙

的事，马利亚一直帮忙的。但是这次奇怪，主耶稣

在那里讲，马利亚是坐在主的脚前听，接受。

我非常相信，那一次主耶稣对马利亚说的话是

特别的话，一定是向马利亚说，祂过几天就要去耶

路撒冷被钉死了，为着万人死，为着罪人死。马利

亚觉得这话太吸引她的心，以至她忘记去帮马大的

忙了。是要去帮，但是这些话舍不得不听，要听主

讲下去，她就走不开了。

那一个故事我们是很熟的，马大也是顶好、

顶美丽的姊妹，她满心相信，主爱她。她并没有发

脾气来责备她的妹妹。她就向主说，主啊，我妹子

留下我一个人忙，你不在意吗？她相信主很爱她，

很体贴她。所以她问说，祢看让我一个人忙，她

也不来帮忙，祢都不心疼，祢都不说一句话？她很

相信，主是记念着她的。那么要不要叫马利亚来，

她让主做主，她有事就告诉主。她没有吩咐马利亚

说，快点来帮忙，她没有。这个马大实在是有很多

美德的。

耶路撒冷圣殿和伯大尼的家的鲜明对比

在这个家里，主耶稣能找着祂的安息。在耶

路撒冷圣殿里，主耶稣找不到祂的安息。在圣殿里

有什么呢？有祭司长，文士，法利赛人，还有许多

买卖牛羊的，兑换银钱的桌子，卖鸽子人的凳子。

主耶稣就把绳子当鞭，把他们都赶出去。因这些人

是祭司长、文士组织的。他们借口说，这样方便群

众来敬拜神。很多人从很远的地方，跑到这里来敬

拜耶和华，如果要带一只羊跑这么远来很麻烦。在

这里给他们留着，要买什么就有什么。一方面祭司

长、文士也有收入，把圣殿变成一个买卖的地方，

这是祭司长、文士所组织的。

但主耶稣说：我父的殿应该是祷告的殿，你们倒

把它变成贼窝了。为什么说是贼窝呢？做买卖就把便

宜的卖成贵的，不是真正在那里方便人，而是在那里

赚钱，有诡诈。这些是祭司长容让他们进去的。

圣殿里面还有一个特别的情况。有许多瘸子、

瞎子等有病的人，主耶稣医好他们。因为祂是天国的

王，祂的权柄吩咐，就把病都医好。还有些撒都该

人、法利赛人，一直想要在圣殿里面掌权，抓地位。

他们和祭司长、文士互相勾结。如果主耶稣这样行神

迹，人都跟着主去了, 他们没有地位了。

刚才读的马可福音，主骑驴进城。这事在马

太福音和路加福音也谈起的，在其它的福音记载就

说：法利赛人就在那里说话了。看啊，你们是徒劳

无益，世人都跟着祂去了。这就暴露了他们的心

态，他们的心里就是想霸占这个圣殿，让他们来做

官。这样的殿不像神的家，好像是贼窝。这样的地

方主耶稣不能得安息，不止是不能得安息，而且是

受到刺激，受到抵挡。他们拒绝主耶稣，商量要杀

主耶稣，他们已经计划，怎样能抓主耶稣。

圣殿是非常荣耀的，建筑是非常漂亮的，在圣

殿里有很多崇拜仪式，很多规矩。在伯大尼是草草

的民房，没有什么东西。在圣殿里，有祭司长、文

士和法利赛人在掌权。他们拒绝主耶稣，极度恨主

耶稣。

但是在伯大尼马大的家里，她们爱主耶稣，接

受主耶稣，态度非常不一样。祭司长、文士在听主

耶稣讲道时，他们就要辩驳。在伯大尼家讲道时，

马利亚不愿意离开，坐在那里听下去，这是完全接

受。

这接受是发生功效的，我们知道后来马利亚做

了一件特别的事。就是把她一生的积蓄，一瓶很贵

的真哪哒香膏，玉质的瓶装的，打破了，浇在主耶

稣身上。把自己的头发散开来擦。她把她自己整个
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心，整个能力，整个荣耀都奉献给主。我为什么相

信主耶稣那时跟她讲到祂要死的事呢？因为她浇这

香膏的时候，别人来责备马利亚。这么贵的膏，一

瓶可以卖三十两银子。一下全浇在主耶稣身上，太

浪费了，为什么不去卖掉，拿钱去周济穷人呢？主

耶稣就说，她是为我安葬的时候预先浇上的。主耶

稣知道马利亚知道这事，一定是那时候跟她讲过，

我要上十字架了，为着罪人，为着全世界的人钉

了。马利亚听了，心非常被触动。因为她原是个罪

人，现在信主得救，得着平安。哎呀，主要死了，

是为我死，我这一切都要给主。她就不管什么其

他，把她的香膏整个都浇上，满心的爱从这一浇都

表现出来，跟法利赛人、撒都该人是一个刚刚相反

的鲜明对比。

在伯大尼和圣殿之间，这分别是太大了。人眼

睛看见的圣殿是伟大的，伯大尼是很渺小的。主耶

稣的眼睛却看见，圣殿里面充满了污秽和抵挡。但

是在这小小的伯大尼之家，里面有接受，有爱。主

耶稣就是喜欢人接受祂的话。你接受主耶稣，主耶

稣就给你丰富，你爱主，主就爱你。约翰福音14章

说：“爱我的,必蒙我父爱他，我也要爱他。”爱主

的，天父也爱他，主也爱他。

伯大尼的家是爱主的家，这个家中每个人都有

他们的见证

怎么样才是爱主呢？有主的命令又遵守，这人

就是爱主的，有主的命令没遵守的就不是爱主。主

的命令传给祭司长，传给文士，在耶路撒冷的殿里

主耶稣也传出祂的命令，但是人拒绝，人不听。就

是有一些人听了好像没有拒绝的，但没有遵守。我

们看见，遵守的在这里只有马大、马利亚之家，这

个家不大，只有三口人。

但是，这个家中每个人都有他们的见证。比

如那不顾自己的力量，一直为爱主而费财费力的马

大。比如把一切的爱都浇在主身上的马利亚，为着

主的缘故，把自己的荣耀摆在一边。头发是代表女

人荣耀的，她把头发拿来擦主的脚，把香膏都抹在

主的脚上。一切尊主为大，只要主高兴，她就够

了。在伯大尼家里还有一个不说话的小弟弟拉撒

路，圣经从来没有记载他说过一句话，只记载他病

了，很危险。马大、马利亚差人去找主耶稣。告诉

他，你所爱的人病了。拉撒路是主所爱的，他病

了，主不是不知道，但是主特意等他死了四天后才

到，在伯大尼的村里就发生了奇妙的事。

拉撒路死了四天，许多同村的人都来安慰这两

个姊妹，安慰马大、马利亚。你想，她们的父母已

经没有了。她们就是看着这个弟弟长大，将来父亲

还可以有一个儿子。现在这个弟弟死了，多么失望! 

多么悲哀!她们非常悲伤痛苦。那些同村的犹太人都

同情他们一家的痛苦，都来安慰她们。

主耶稣回来了，主耶稣没做别的事情，就单单叫

拉撒路从死里复活，使他起来，走出坟墓，把他活活

的交还给他的姐姐。这事主耶稣不必讲道，拉撒路也

不必做见证。他本来已死了四天，主耶稣要去开坟墓

的时候，他姐姐说恐怕他臭了，你不能打开了。但是

主耶稣就对她说：我就是复活，我就是生命，信我的

人一定不至于死，就一定能复活。

主耶稣为着周围的犹太人，向天父祷告。向天父

祷告，证明主耶稣是天父差遣来的。主耶稣自己就是

天父的儿子。

拉撒路复活的消息，一个传一个，不止全村都

知道，并且一下子传到耶路撒冷去，传进圣殿里，

祭司长、文士都知道了。不得了，一个人死了四

天，祂叫他起来，他就起来了。糟糕，这下人都要

相信祂是神的儿子了。我们打败了，我们的地位要

没有了。顽固刚硬的心，叫他们黑暗，不能看见亮

光。

如果你是祭司长,文士，圣经里早就有关于弥

赛亚的预言。这时应该赶快悔改,过去我反对祂，错

了。应该相信祂才对啊。但是他们没有,他们决定继

续抵抗到底,一定把这个主耶稣杀掉。不止把主耶稣

杀掉,连这个复活的拉撒路也一起杀。不要叫人看见

这个人死了又活过来而去相信耶稣。祭司长、文士
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在圣殿里是做政治家，他们不是敬拜神的人，向神

一点都没有敬畏，难怪主不住在圣殿。因那地方有

他们罪恶的势力,他们时刻都想要把主耶稣弄死。

伯大尼的家也因着主耶稣的同在

主耶稣在什么地方能找着安息呢？在爱祂，

接受祂的人心里，在伯大尼的家里，主耶稣得到安

息。而主耶稣能够得着安息的地方，这个伯大尼的

家也就得到安息。拒绝主耶稣的祭司长、文士、法

利赛人，他们得不到安息，耶路撒冷合城的人都不

得平安，圣殿里面也不得平安。因为他们拒绝了平

安的王，拒绝了神的儿子。那我们从其中得着什么

教训呢？

应该是主在那里居住的地方，主不能住。但

是主对我们说，任何时候祂都有地方住。今天我们

张开眼睛看，全世界都充满罪恶，全世界好像主在

那里都不能得安息。有许多礼拜堂，恐怕主也不能

得安息。有很多的崇拜的仪式，就像圣殿，有祭司

长，有文士，有很多祭司，但是主不在其中。

主是在那些心灵诚实接受祂的人那里,在虚心接受

主话的人的中间,在那些爱祂的人中间。外表有仪式，

心里拒绝主的，主不在他们中间。恨主的人，主不在

他中间。爱主的人，主就与他亲近,他们亲近主，主就

叫死人复活。

主来近了，我们要预备迎见主。教会怎样才能

让主满意，如何讨主喜悦呢？在耶路撒冷宏伟的圣

殿中，虽然有许多敬拜的礼仪，主耶稣却在那里受

抗拒，被敌对，丝毫不能得到安息。反而在伯大尼

这小村庄中，马大、马利亚、拉撒路，仅仅三个人

的小家庭，却能使主满意并得到安息。伯大尼的家, 

可以说是宇宙教会在地方上的出现。她是我们学习

的好榜样,让我们学习她的特点。

主耶稣所爱的，能够安息的教会必须有这三个

特点。

首先,我们是不是为着爱主的缘故，费财费力像

马大，自己拿钱买菜做饭给主耶稣和门徒吃。她自

己不是很丰富的大富户，但是她尽她所有的，拿出

来供应，主就高兴住在她那里。这是第一个特点。

道成肉身的主,被拒绝在孤单之中。约翰福音

1:11说：祂到自己的地方来,自己的人倒不接待祂。

路加福音9:58说：狐狸有洞,飞鸟有窝,只是主却没

有枕头的地方。但路加福音10:38告诉我们：马大

向主打开家门,接待主和门徒,是主能得到安息的地

方。教会是接受主的人所组成的（约翰福音1:12-

13），永远向世界明确地宣告说：“我们站在主一

边，不属别人，也不效法世界，我们属于爱我们的

主。”

因为主的同在,伯大尼的家是不断长进的。原来

以工作为中心,以致思虑烦扰,表现出对主有抱怨,对

姊妹有责备情绪的马大,经过主的指点，学会了安于

本份，单单以主的心为心。到约翰福音12章,她仍然

忙碌服事,马利亚和拉撒路在主前各尽功用事奉主,

然而一切都是和谐协调的，何等美丽!教会必须长

进，直到同心合意，才能彰显主的荣耀。

其次，是安静跟主亲近，与主有亲密的交通。

完全接受主说的话，不像撒都该人和法利赛人跟主

耶稣辩论，或者像法利赛人表面上做得很好，内心

其实是很不好的假冒为善。主所要的是像马利亚这

样的人，从心灵诚实里爱主，真正愿意把一切好的

都给主，与主有亲密的交通，学习住在主里面，与

神同在。这是主能满意的教会的第二个特点。

教会应当饥渴爱慕主的道，像马利亚坐在主的

脚前一直不住地听,甚至连帮马大做饭都顾不得了。

她不但听道,而且听后还有行动。这种因与主亲密交

通而明白主的心意,以致有遵行主道的能力,是初期

教会大兴旺的特征（使徒行传2:24）。马利亚因为

对主深有认识,就能毫不犹豫地将毕生积蓄、精力、

财物完全献上,也能毫不为难地俯伏敬拜在主脚前,

把自己的荣华美发放在主的脚下(马太福音26:6-13)

马利亚所行的,为什么别人没有行?只因她认识主为

至宝。主耶稣在我们信的人就为至宝，在不信的人

就不会宝贵，反而会弃绝主（彼前2:7）。像马利亚
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的奉献和敬拜,乃是主最欣赏满意的。但愿我们的心

都被主所夺。

第三个特点非常重要，不是你口里向人传福

音，是你的生活有活的见证，有死而复活的见证。

从前我没有信主，是这样坏那样坏。现在我信主

了，变了一个人。认识你的人看见，哎呀，怪了，

这个人变了。从前那么坏，现在怎么这样好呢？

啊，他们所拜的耶稣真好，那我也来拜。这就传了

福音。教会要有复活的见证，是非常重要的。

从死里复活的拉撒路坐在席上,他不必说话,就

证明主耶稣是基督,是神的儿子,不信的人就会来信

主。主设立教会就是要教会彰显祂的生命。不在乎

言语,只重在生活实际。今天我们不是需要更大的恩

赐和能力，乃是需要更深的死，因为没有死就没有

复活。只有死在我们身上发动之时，生才能在别人

身上发动（哥林多后书4:12），才能彰显主复活生

命的大能。求主使我们都进入这实际。

现在别人看见你，看见我，能不能看见基督呢?

如果我们每个都能活出基督的形象,人就看见小基

督。我们是不是像主的柔和谦卑?我们是不是像主那

样满了爱心?主耶稣爱仇敌,赦免人一切毁谤讥讽, 

我们是否也不与那批评反对我的人计较?人能不能从

我们看到主耶稣基督的形象呢?

如果我们都能像马大那样甘心服事，像马利亚

那样安静在主脚前与主交通,又像拉撒路那样活出基

督复活的见证。这样的教会,主就能常在这里得到安

息。有主同在,这教会就十分丰富。我们要求主赐给

我们都有复活的见证。

能为所信的道费财费力，是很多人明白的；

应该爱主，跟主亲密交通，是许多人知道的，但是

许多时候，我们口里讲很属灵的话，生活却做不属

灵的事情，这就叫主不能满意，就不能彰显主的荣

耀。但愿我们弟兄姊妹都有这三个特点，主就爱我

们，高兴住在我们中间。

我们每个人都该有马大那一份，为我们的主

费财费力，热心为主做工。同时我们还应该做马利

亚，在心的深处与神有交通，常常亲近主，藉着祷

告，藉着默想，藉着与主亲近的交通，培养我们的

生命长进，就能够得到更大力量来服事主。同时我

们也是拉撒路，必须让人看见死而复活的见证

基督徒属灵生命的长进,全靠与主交通。属灵的

生命要长大，一定要靠主。约翰福音15章里说：主

耶稣是葡萄树，我们是枝子。枝子要一直连在树上,

才能结果,并且越结越多。枝子自己不能结果，乃是

树身上的水汁流到它里面去,就是树自身的生命叫它

结果。我们如果不连在主身上，主的生命就不能在

我们身上结果。我们不用去看有没有果子,我们只要

一直跟主亲密,主一定叫我们自然而然结果子。人就

看见我们身上有耶稣基督的见证。

我们应该又做马大，又做马利亚，又做拉撒路。

如果我们中间多有几个这样的弟兄姊妹，主耶稣就一

直与我们同在。主耶稣在我们中间，祂觉得很满意，

能够安息。我们有主的同在，我们就充满了丰富。任

何聚会有主同在就好了。任何工作是主在这里做，有

主同在就丰富了，安息了。

感谢主,我们属于主,我们的主只能够在伯大尼

得到安息。但是在乎灵,不在乎仪文。仪文有多少,

主不满意。心灵诚实亲近主,主就满意。愿主叫我们

真正成为主的见证,叫主能高兴在我们中间安息，我

们也都得着祝福。

祷告：主啊,我们需要祢自己得着我们,让我

们有更单纯的心,有更诚实的灵,在祢的面前，追求

讨祢的喜悦,单单讨你的喜悦。救我们脱离自己。

主啊,我们如果跟祢常常交通,仇敌撒旦、世界、肉

体、罪恶，都不能够胜过我们。如果我们没有你的

同在,我们就什么都没有。枝子离开祢,就一定要枯

干。但愿在我们中间没有一个弟兄姊妹是枯干的。

但愿我们每个人都爱祢,都被祢的爱所激励,都叫祢

满意。愿主祢的祝福临到祢的全教会。主我们等候

仰望祢。奉主耶稣基督的名,阿们。
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    在人所不的，在神都能.

我们的一切都是出于神的恩典与怜悯。这次台

湾特会为期五天，一共有1144人参加，分别来自中

国大陆、台湾、香港、澳洲、美国等地。我们一行

一共十个人参加。感谢主的安排，我和我太太因为

年事已高而被特会的主办方安排住在营地。

这次的聚会我感觉有神同在。我虽然也参加过

江弟兄十次以上的特会，但我从来没有感觉像这次

那么美好。这次特会的主题是“这就是神的工作”

教会的服侍不是凭着人的聪明才干，而是神在掌权

带领。教会的难处常常是人凭着自己的工作、想法

来服侍。如果我们都尊主为大，按祂的意思而行，

教会就没有难处，教会必能复兴，因为有神自己在

那里工作。我们每个基督徒都是神的工作，祂要把

我们做成象祂一样。因为我们的神是圣洁的神，祂

要我们像祂一样圣洁，配得做神的工，彰显神的荣

耀、神的作为，成全神的旨意，这样我们就能荣耀

神，俯伏在祂的面前，配合祂的工作，与主同行。

这样，主就要祝福祂的教会，教会得复兴，福音被

传开，因为人看见这就是神的儿女，这就是基督

徒，这是彰显主自己。

我们要好好地学习尊主为大，我们无论做什么

都要省查自己，是我的意思还是神的意思？是主要

我做的，还是自己要做的？要把自己交托给主，让

主引领我们，主就与我们同在。有神的同在，在人

看来不能成的事，在神就能成。

创世纪中亚伯拉罕被神呼召做神的子民，神

应许他的子孙好像天上的星，海边的沙那么多。

当他86岁的时候，撒拉的使女夏甲给他生了一个

孩子，但那个孩子不是神的定意，神说由撒拉生

的儿子才算为你的后裔。神在亚伯拉罕99岁的时

候向他显现，应许他明年这个时候有个儿子。亚

伯拉罕对神说，我将近100岁了，撒拉也过了生育

的年龄，不可能生孩子。在神岂有难成的事? 按

着神所说的，撒拉怀孕，次年得子，起名以撒。

这实实在在是神做的。

在教会中，无论你做什么，只要你顺服神，

你的心向着主，祂必带领你、祝福你，祂的旨意

必在你身上亨通。 

为什么今天我们的聚会不能像这次特会呢？

我们实在需要好好地学习。

首先，聚会不要迟到。聚会的时候，我们要

有个心完全向着主：“主啊，我来朝见你，我要

敬虔地活在你面前。求你帮助我，虽然我不能，

但你能。”要把自己交托给主，你必定遇见主，

祂必定带领你。你怎样尊敬主，主要大大回报

你。你的经历也会告诉你，这不是我们的工作，

不是我们的想法，这就是神的工作。我们身上所

有的一切都是神的工作。如果你配合顺服神的工

作，让祂掌权，你必定是一个属灵的人。盼望我

们大家好好地活在主面前，活出祂的生命，主的

旨意成就在我们身上，我们蒙祂的祝福。祂的同

在就是我们一切，祂是我们一切问题的答案。只

要你到主面前，所有问题都不是问题。神要成就

祂的工作。愿荣耀、赞美都归给祂。

台湾特会“这就是神的工作”

                  分享之一

尊主为大，让基督掌权

陈磊
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亲爱的弟兄姊妹們：

这次去台湾特会给我的感觉真是心里火热，太

好了！我要因着这五位讲员感谢主。看到他们如此

努力用功地在神面前寻求，能更深地看到神的心意

供应教会。尤其是江弟兄一百岁的高龄，脑子清

晰，灵里敏捷，不辞劳苦，为着教会，向主尽忠。

他心里的负担特别沉重，多次流泪。我们为他感

恩。

我也要为我们主的奇妙感恩。因为这次的信息

是对远东各教会的，但是给我们的感觉好像是针对

我们教会说的，感谢主,祂知道我们的软弱和需要，

藉着祂的仆人来供应我们。

弟兄姊妹，我的负担是汇报交通江弟兄的三场

信 息 ， 主 题

是“这就是做

神的工”，这

也是这次特会

的主题。其他

四位弟兄每人

各讲两场，是

丰富和配合衬

托这个主题。

吴和西弟兄讲

开头和结尾的

话；康登弟兄

以摩西为例讲

神藉着环境造

就祂的仆人；

孙国铎弟兄以

保罗为例讲持守所信的道—基督；陈希曾弟兄以马

可为例讲做一个无愧的工人。

江弟兄说这次他没有新奇的道理可讲，不但没

有，也不敢讲。实际上，他讲的是把我们带到神面

前的普通真理，我听了心里很激动，真感到应该省

察自己，认罪悔改，回归到神的面前。

江弟兄这次讲道的主题是“信神所差来的，就

是作神的工。”这句话出自约翰福音6章28-29节。

当耶稣行了“五饼二鱼”的神迹后，渡过加利利

海，众人跟随祂，问祂说：“我们当行什么，才算

做神的工呢？”耶稣回答说：“信神所差来的，这

就是做神的工。”这让我们清楚地看到，什么是事

奉—就是信靠耶稣。

江弟兄说，在人的观念中，神做了许多的工，

是不能胜数的，正如约翰所说的：“如果把主所做

的工都记录下来，这个世界都容不下了。”人所注

意的是零零碎碎的许多工作，但神所注意的乃是祂

永远的旨意。“神在创世之前定下的旨意，叫祂儿

子在万事上居首位，把万有伏在祂的脚下，叫万有

都能发表祂的儿子。”所以神的工作只有一个，就

是祂要我们信靠祂的爱子，我们的事奉必须从信而

来，如果不是靠着主的灵，一切的事奉都是徒然

的。换句话说,不问一下神的旨意，只靠自己的聪

明、口才、能力去做的，不算是做神的工。

他 举 了

宾路易师母的

例子，她是上

一世纪神大用

的仆人，她刚

得救就把自己

奉献给神，在

英国“女青年

会”带领一班

妇女查经，她

热情摆上。但

有一天，她看

见异象，看见

一只手伸到她

的面前，手里

举着一堆破布，对她说：“这就是你奉献的工作，

你的己。你以为你奉献了，但己还在那里。”然后

她听到一个字“Crucify”（钉死）。她看见了什

么是十字架，就把她的自己完全除去，好叫她的事

奉完全靠着我们的主。神特别用她的信息就是十字

架。

江弟兄非常沉重地说：“问题就在这里，我

相信每个人都有一个事奉主的心，我们所谓的事奉

都是为着主，但在主的面前我们的事奉多少是出于

神的？还是出于自己？我们的动机出于谁？我们

的能力、做法出于谁？这要好好考虑的。”他强

台湾特会“这就是神的工作”

                  分享之二

弃绝自己只信靠基督

谢明宝
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调说：“趁着今天还有机会，对这个问题有一个彻

底的解决！”因为将来在神的审判台前，主不是问

你做了多少工作，而是问你，你所做的工是出于祂

呢？还是出于你自己？这在主面前是要交账的，因

为只有为神做的工神悦纳。出于你自己的，最好的

事奉，在人前被称赞，但在神面前一无价值，是一

堆破布，主说：“我不认识你，你这恶人，离开我

去吧！”所以，这个就是事奉的原则。

弟兄姊妹，江弟兄说：“事奉是一件高贵的

事，也是一件丧胆的事。如果看到我们服侍的是一

位万主之主，万王之王的話，我们不能不丧胆，我

们看到自己的不配，是蒙了主的怜恤，叫我们在这

里服侍祂，这是恩上加恩。能丧胆是件好事，我们

不能把事奉当作随便，如果你觉得能，你觉得没有

问题，恐怕问题最大。”他说:“神不能用配的人，

神只能用不配的人。因为认为自己配的人，自己得

荣耀，如果我们看见自己不配，神就得着荣耀。”

听了江弟兄的这些话，我真是反复思想，我们

真要认真悔改在神的面前，要省察我们的服侍是否

是手洁心清，是否讨神喜悦。康登弟兄说：今天的

教会是许多人手的工作代替了神的工作。是的，如

果我们带着自己的魂和己的生命去服侍，就会出现

嫉妒纷争，没有彼此相爱的心，不能互为肢体，不

能配搭，弟兄姊妹被绊倒，神的家受亏损,神的旨意

受阻。但是，我们要感谢神，如果神把我们放在这

样的环境中去经历的时候,实在也是造就我们，让我

们会更渴慕去追求、珍惜生命的服侍，顺服圣灵的

带领，手洁心清地服侍，因为这能让“彼此相爱”

的旨意实现，在服侍中得着从神而来的平安和喜

乐，肢体间的合一和配搭及神的祝福。

感谢神爱我们，让我们经历，也让我们学习在

属灵的道路上懂得要单单地仰望神。祂把各个年龄

段的弟兄姊妹放在一起学习彼此相爱，尤其把年长

成熟的弟兄姊妹放在我们中间,作我们的良师益友，

我们对他们应该敬重，但不能崇拜。我们唯一跟从

仰望的是我们的主，无论在逆境中、困境中，我们

的眼目单单地仰望祂，祂会给我们信心力量，灵命

会被提升。

江弟兄说：“我们要真正的事奉就是要经历在

里面的转变，也就是说外面的人、己生命要破碎，

这瓦器要破碎，將你里面的基督的生命释放出来，

讓基督掌权。使我们的心思意念情感，不再代表魂

的发表，而是神思想意志的发表。只有里面的生命

的服侍,才是真正的服侍。”而瓦器的破碎不是人的

工作，乃是聖灵的工作（因人不愿破碎）。圣灵的

工作有两个方面：

(1) 祂给我们光照启示。圣经说，在你里面的恩膏要

在凡事上教导我们，叫我们常住在主里面，所以

基督徒的道路是里面的道路，在每天的生活里要

让圣灵光照启示，带领我们。

(2) 神藉着环境让我们学习功课，要看到基督徒碰到

的没有偶然的事，都是神安排来破碎我们的。只

有这样，神就得着服侍，我們就得着益处,得着

生命，这就是怎样让基督出来服侍。否则的话，

你越服侍，越得罪神。

这次主题，有些弟兄姊妹可能认为，这是事奉

的工作，应当是对一些教会中有服侍的人说的，与

我关系不大。但是，江弟兄这次特别说到，每个重

生得救的人，从一得救开始就是事奉神的人。所以

这次的信息对你、对我，对我们每一个人都有份。

江弟兄说：“我们常常听人说：‘XX人是全

时间服侍神的人。’我常觉得这句话非常不正确，

因为只有少数人服侍神，那么其他的儿女在做什么

呢？我们是全时间服侍自己吗？圣经让我们看见，

所有被神拯救的人都是全时间服侍主的人。”

江弟兄说：“第一次事奉特会是在抗战刚结

束。抗战期间，神的儿女不能自由往来，需要有交

通勉励。所以举办了第一次的事奉特会。那时共有

一百多人左右，都是教会里事奉有份的弟兄姊妹。

以前我们有错误的观念，认为事奉是专业的少数人

的事。我记得我刚得救时，最后一天的聚会就是奉

献聚会，不是勉励大家奉献金钱，而是奉献出来做

传道。这是受基督教两千年来的熏陶，教我们走错

了路，这些年间神纠正了我们。因在《罗马书》12

章里说：‘所以弟兄们，我以神的慈悲劝你们，将

身体献上，当作活祭，是圣洁的，是神所喜悦的；

你们如此事奉，乃是理所当然的。’他这里没有

说’专门出来全时间奉献的人’而是说：‘亲爱的

弟兄姊妹’这就是说你、我都有份。我们都是蒙神
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拣选的，我们都应因着祂的激励，把自己献上，当

作活祭，我们不能把自己扣住，不献上给主。"

奉献不是做传道，乃是为主而活，让主在我

们身上有完全的主权。祂把我们放在一个身体里，

互为肢体，因着我们的奉献，祂就把放在我们里面

的生命活出来，叫肢体彼此相助。没有一个肢体是

没有用的。当我们蒙恩得救时，神就把恩赐放在

我们里边。圣经说，有的是话语的执事，有的有事

务上的功用。但你需要在服侍中让生命长大，让恩

赐显明，你运用它，这恩赐就会加增。就像婴孩刚

出来，有眼睛却看不见，随着生命长大，他能看

见。经过锻炼，甚至可看见黑暗中的东西，所以，

不要轻看自己，不管所受的恩赐大小，都要忠心去

运用它。这样来时，祂就说：“你是良善忠心的仆

人。”良善—是明白神的旨意，忠心—就是忠于神

给你的。《马太福音》16：18告诉我们：“我要

把我的教会建造在这磐石上，阴间的权柄不能胜过

祂……”神的心意是要得着祂的教会。圣经中金灯

台是预表教会。今天这个世界是黑暗的世界，需要

光来照亮。但是灯台没有发光。

弟兄姊妹，今天的教会缺少油，原因是缺少

供应。因为你我都不肯在神面前受对付。如果我们

肯让圣灵在里面工作，把己的生命置于死地，好叫

基督的生命在里面长大，从里面流出来，这就是金

子，就是油。你我把里面积蓄的神的生命倒出来，

供应这灯台，这灯台就能发光。教会不发光，教会

有没有见证，每个神的儿女都有责任。我们不要怪

少数人。江弟兄特别强调：责任是每个弟兄姊妹要

起来担负的，应当全体起来服侍主，我相信这是神

的心意。

所以，弟兄姊妹，我们不要怪教会没有供应，

神让我们看到，你、我都应该供应教会！

江弟兄在最后一天特别提到年长的弟兄姊妹，

他说：“我们常常为年轻人祷告，盼望年轻人能听

见主的声音，但今天我里面有一个非常沉重的负

担，不能忽略年长的弟兄姊妹。实际说来，我们的

需要不比年轻人少。我们信主已经很久了，听了神

许多的话，甚至能说，但是今天我们在神的面前究

竟怎样，是不是因为长久了，就依靠自己，还是我

们是先学習活在主的面前，看见自己一无所有，一

无所能。我觉得年长人的需要比年轻人更大，因为

我们成型了。常常有人对我说：‘你能活得这么

久’，好像是一个祝福的话，但是我对自己说‘神

让我活这么久，因为我学得这么慢，我需要更多的

时间来学习神。’”（他流泪了！）江弟兄这么谦

卑,真让我们无地自容，他已一百岁还这么追求把自

己奉献给主，对我们是极大的提醒和榜样，我們真

要看到年长的趁着还有今天，要忠心极力追求主，

发光发热。

江弟兄特别提到基督徒的道路是里面的道路，

不是外面的道路。但是在基督教的组织里面，我们

已经把基督教的道路变成外面的道路。你信主以

后，人就告诉你，你要好好地读圣经，天天祷告，

你要去做礼拜等等，如果你做到了这些事，你就是

好的基督徒，如果你不做这些事，你基督徒做得不

像样。所以，你们看见，基督徒的道路变成了外面

的道路！江弟兄在这里是深深的提醒！弟兄对神的

心意看得何等深刻！我们都知道，读经、祷告、聚

会应该是基督徒灵修的必需途径，是必不可少的，

但读经、祷告、聚会必须是靠着圣灵的光照和带

领，把我们带到主的面前，与主有亲密的交通，改

变我们的生命，让基督在外面里面成形，活出来。

这才是基督徒所走的道路。

这次特会非常丰富、深刻、有力，请弟兄姊妹

看DVD，这将对我们有很大的帮助。我记得江弟兄最

后的话是：“我里面的感觉就是单单仰望主。这是

一个减少的聚会，這是什么意思呢?就是叫我们每个

人都被减少,让主在我们每个人的身上天天增加，这

才是真正的服侍。”

吴和西弟兄在开头的话中说：“我们的神是做

成一切的神，祂使基督徒每天的生活证明把不可能

的成为可能，这就是神的工作。”

弟兄姊妹，我听了这些宝贵的劝勉和神的话

语，我愿意学习弃绝自己，让祂在我身上作成祂的

工，因为不愿让神来作工，就不能作神的工！
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感谢主，让我有机会参加这次特会，在听每次

信息时，都感受到这些年长的弟兄们心里有个沉重

的负担，就是在神的家中，在教会的服事、事奉这

一块，或者具体地说，就是被主宝血所拯救的每个

人，尤其是在教会中愿意在各项具体服事上摆上的

弟兄姊妹,今天在教会中，有些弟兄姊妹因为我们的

服事得到帮助，而有些却被绊倒了。同样地，今天

我们的服事建造了三尺，明天又拆毁了三尺。为什

么会出现这样的情况？这次特会的信息是“什么是

神的工作？什么是作神的工？”

回顾一下陈希曾弟兄和孙国铎弟兄的一些信

息。陈弟兄用提后2：15所提到的“作无愧的工人”

为题目，在特会中有两次分享。陈弟兄讲到：每位

蒙恩得救的人，在神面前都应该是个做工的工人，

但问题是“怎样才是无愧的工人呢？”“谁是无愧

的工人呢？”他引用《马可福音》来谈到我们的主

耶稣基督，只有祂才是神所差来的无愧的工人。在

圣灵的引导下，特别使用彼得和马可这两位有愧的

工人来衬托这位神所差来的无愧工人—主耶稣，我

们知道彼得有三次不认主，马可在早期教会历史上, 

也有在属灵的事上当過逃兵的历史。

陈弟兄藉着福音书，特别是《马可福音》全面

地、详细地讲述了主耶稣在许多方面是怎样在神的

面前作无愧的工人的。他特别提到，我们每个服事

神的人，应当注重我们在神面前的隐藏生活，就是

一棵树的树根部分。在新旧约圣经中都有用树来比

喻一个人的生命，而根就是不被人看见的那部分生

活，但是神都看见都知道。今天是个讲效率、讲成

功的时代，每个人都愿意被人认识，但“根”则不

同，是埋在土里，不被人看见，但是我们都要被提

醒，正是这不被人看见的树根决定了叶子和它的

果子。福音书让我们看见，主耶稣在地上的时候,

曾经咒诅过一颗长满叶子但没有结果的无花果树，

结果那棵树连根都枯干了。树的果子是圣经所强调

的，主耶稣自己也讲“你们要多结果子，归荣耀给

神。”而一颗树的果子是它生命成熟的象征，这需

要时间。

通过这次特会，让我注意到我们服事神的人，

要注重的是生命，就是果子所代表的，而不是叶

子，那容易让人看见的部分；也要注重那让人看不

见的树根部分，因为根是决定了生命的来源、生

命的供应。就是那看不见的部分决定了那看得见的

部分。根对了，自然就有对的树叶和对的果子。陈

弟兄也提到，隐藏的生活是由祷告、读经和以神的

事为念三个部分组成。许多时候，在暴风雨过后，

路边有一两颗树被风刮倒，是因为这些树的根不够

大，不够强壮。在教会服事中，也是这样，任何不

注重在神面前的隐藏生活，而只是注重外面的宣

传、外面的做法，甚至刺激，这样的服事如果有一

台湾特会“这就是神的工作”
                  分享之三

    隐藏自己让基督彰显

                                                                   叶晓东    
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天突然倒塌，一点都不奇怪，因为它没有重视“

根”。

除了讲到“根”、“果子”和“树叶”外，陈

弟兄也特别提到“酒”。“酒”是葡萄树的果子经

过压榨后，酿制而成的。“酒”是葡萄本身经过对

付，被人践踏、压榨而成的。但是，在酒宴中，当

酒瓶盖打开时，那香气、味道及酒的本身都是让别

人得着喜悦、得着满足、得着帮助。而从“果子”

变成“酒”这是神十字架的工作的果效。所以，陈

弟兄在他的信息的最后提到，服事的本质，为神做

工的本质乃是基督的生命在外面身上的流露和彰

显。所以，一个正常的属灵的服事，是不光有“叶

子”和“果子”的，更是有“根”和有“酒”。

孙国铎弟兄是用提摩太后书4：6-8作为题目来

分享的。提摩太后书是保罗在他晚年,为主殉道之前

不久所写的。保罗在这里不仅对自己的结局非常肯

定，而且提到“所信的道已经守住了。”我个人觉

得孙弟兄的信息也很好。每个人都有一个结局，但

每个人的结局可能都不一样。我们每个人都像保罗

那样对自己的结局有那样的肯定吗?就是凭公义审

判的主为他准备的公义的冠冕，而这结局与我们每

天所持守的发生关系。所以孙弟兄提出了“保罗所

守的道是什么？我们所守的又是什么？”他用以弗

所书、歌罗西书、腓立比书、腓利门书、这四本书

来讲述保罗所信的是什么？所守住的又是什么？今

天我们所守的是什么呢？如果我们每天所守的不是

整本圣经所启示的这位基督耶稣和祂生命的道，而

仅仅是一些教条、传统，或者礼仪、神学的道理的

話，那么就很危险了。

孙弟兄也提到，今天在有些神的儿女的心中，

好像只有传福音、传福音，除了传福音，就不知道

要做些什么？

在第二場信息里，孙弟兄特别地讲到宗教的问

题，他说“宗教”是我们最大的敌人，恩赐也不能

帮助我们抵挡宗教，但我们可以从保罗身上学习。 

一是微小自己，二是做个背十字架跟从主的人。己

不对付，主在我们身上就没有路可走。

特会很快就过去了，那几天特别地美好。无论

是天气，还是弟兄姊妹之间，从来不认识，但都可

以在主里有自由的分享交通。大会的信息更是特别

的丰富。但特会不是每天都有，也不是每个人都有

机会参加，所以每个弟兄姊妹属灵生命的成长，还

是要靠当地的教会来牧养。这次特会的主题是“信

神所差来的，这就是作神的工。”许多时候，我们

以为这信仅是当我们听到福音信主得救的时候，但

圣经让我们知道，神的义正在这福音上显明出来，

这义是本于信以致于信。我们原是祂的工作，在基

督耶稣里面造成的，这就是定下效法祂儿子的模样

（磨成祂儿子的模样）是因万事互相效力，让爱神

的人得益处。神为了我们里面生命的成长，会藉着

各种的环境来造就我们，但如果我们对神没有这样

信心，就不能把自己完全地交在神的手里，神就不

能做祂所要在我们身上做的。圣经也让我们看见，

当我们信主得救时，这仅仅是福音的开始，神所要

得到的乃是我们里面的生命成长、成熟。我们在教

会中所要的事奉、服事也不仅仅是做事而已，更重

要的乃是基督在我们里面成形，祂的生命在我们身

上有流露、有彰显，让人得益处，得帮助，归荣耀

给神。
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（一）大家庭的产生 

各位弟兄姐妹平安！实在感谢主，我想不到

我能站在这里。过去几个星期我觉得实在是有黑暗

的权势笼罩着我，我的身体有好几种的软弱。但是

感谢主，祂用祂的生命托住我，用祂的恩典托住了

我，让我今天能够站在这里和弟兄姐妹有交通。

几 个 月 以 前 ，

弟兄们安排这个题目

让我在特会里和弟兄

姐妹有交通：“在爱

中彼此建立。”感谢

主，今天晚上我们能

够在这里交通这个题

目。其实在爱中彼此

建立是我们的一个愿

望，在我们中文的圣

经里没有这个词，是

我们照着主的话，我

们自己有这个愿望。

今天晚上来到这里的

人，都是教会中的弟

兄姐妹。我们有两个

身 份 ： 一 个 是 我 们

肉身的家庭，是小家

庭；另一个身份，我

们是在主的身体，一

个大的家庭。教会是

一个大的家庭，蒙恩

的儿女们，我们能够

聚集在这个大的家庭

里，都是神的恩典。

无论是自己的家庭还

是大家庭，我们都需

要好好的建立，这是

神拯救我们的目的。

神需要在我们这些蒙恩的人身上，为祂做一

个美好的见证。让人看见我们就知道有神，而且是

有恩典慈爱的神，就知道有一位主耶稣，祂成功了

神的救赎。人们看见我们就能够知道这些属灵的事

实。我们可以说若没有我们这些蒙恩的人，人便无

从知道神的爱，人无从知道神的恩。所以感谢赞美

主，我们这次聚会叫做家庭特会。我们家庭不是一

个个人，一个人不能构成一个家庭；同样，一个人

也不能构成一个教会。在大的家庭、小的家庭里，

都有家庭的成员，在成员之间彼此都有特别的关

系。在我们自己个人小的家庭中，从两个人开始，

这是神造亚当、夏娃

的原则。神看亚当独

居不好，就给他一个

家庭。第一个参与家

庭的成员，就是从亚

当的肋旁取出一条肋

骨来，造了夏娃。夏

娃被造以后，亚当不

再是一个个人，乃是

两个人合而为一的一

个人。所以在神的眼

中，他不再是个人，

乃是一个家庭。亚当

和夏娃不是两个人，

神让他们生养众多，

就变成一个大家庭。

有了这个家庭，就产

生了许多的关系。第

一个关系就是夫妻的

关系，然后是父母和

儿女的关系，父子的

关系，母女的关系。

多 有 儿 女 以 后 ， 有

兄弟之间的关系，有

姐妹之间的关系，有

兄妹的关系，也有姐

弟的关系。这些都是

从家庭当中产生的。                                                        

（二）神与人的关系

从 我 们 教 会 的

立场来说，在这个大的家庭中，我们感谢主，因着

我们信祂，接受祂做我们的救主，我们就有这个权

柄，成为神的儿女。我们本来和神没有关系，因着

接受主耶稣，我们就可以和创造宇宙万物的神发生

关系了。今天在世界上有一个无神论，有一群人他

在

爱

中

彼

此

建

立
王

明

理
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们不相信有神，但是神的大能能改变他们。我们面

对很多无神论的这个环境中，有的人信了主，他们

认识了神。但是最初的时候，他们说我们现在承认

有神，好像他改变了他对神的看法。从前我们受无

神论的教育，让我们不承认有神。但是今天我们看

见神的儿女们，他们的光景实在和我们不一样，因

着神儿女们所见证的，让他们承认有神。但是，单

单承认有神还不够，这就是为什么我们要传福音，

让人信主耶稣。因为神的话告诉我们：若不藉着祂

的儿子主耶稣基督，没有人能够和神发生关系。你

承认有神，但是那不是你的神，你不认识祂，你只

是承认有祂。你以为你承认有神，你就是给神一个

很大的面子？事实上，神不是因为你承认祂不承认

祂而存在的，你承认祂，祂也存在；你不承认有

祂，祂还是存在。有神无神不在乎你承认不承认，

因为有神是一个客观的事实。

不过从前你不认识祂，也不承认祂。你承认

了以后，你还不能说：这位神就是我的神，没有

直接的关系。因此需要我们去传福音，让人信主耶

稣。这一条路不是人想出来的，是神所定的，是神

的原则，是神的旨意。神的旨意是“你们要认识我

吗？你们要认识我是独一的真神吗？你们要信我所

差来的救主耶稣。”若有人信主耶稣，就是接受主

耶稣做他个人的救主，这样的人就能和神发生直接

的关系，而且这个关系是生命的关系。凡信主耶稣

的人都得着一个身份，得着一个权柄，得着一个权

利：可以被称为神的儿女。我们这些信主耶稣的人

都能见证说：我们真是神的儿女。我们是蒙神拯救

的一班人，我们是蒙恩蒙爱的人。我们与神是父子

的关系，这个关系就是见证我们是神的儿女。祂是

我们的父，我们是祂的儿女。主耶稣和我们同是神

的儿子，同是神的儿女。圣经告诉我们，基督是长

子，我们是众子。这个子包括了弟兄，也包括了姊

妹。江守道弟兄最喜欢用一个词来说：弟兄是男弟

兄，姐妹是女弟兄。这就是我们做神儿女所得着的

权利和地位。所以在神的家里，我们都称作弟兄姐

妹。我们在基督里都是弟兄姐妹，这种关系不需要

推辞，也不需要客气，因为住在我们里面的圣灵教

导我们，称天上的神作我们的阿爸父。你越称呼祂

作阿爸父，你越觉得满足，越觉得平安，越觉得喜

乐。这就是我们的身份。感谢主，这个关系是神给

我们的，不是我们自己称呼自己。我们不需要自

夸，我们都是蒙恩的罪人，我们都曾经得罪过神，

背叛过神，羞辱过神，毁谤过神，看不起神。有人

向我们提起神来，我们完全是嗤之以鼻，这是迷

信，我们用很多厉害的话来抵挡神。但是神没有因

着这个缘故撇弃我们，而在千万人中拣选了你我这

样的人。祂没有因为我们曾经得罪过祂，否认过

祂，背叛过祂而丢弃我们，这就是我们的神。

（三）基督耶稣降世，为要拯救罪人

神为什么拯救我们？神造人是要叫祂自己得

着荣耀，也就是为着祂的荣耀造了人。而且在这些

人当中，要呼召一班人出来，作祂的见证。我们平

常说为神做见证，为主做见证，都是在讲信主的故

事，我们叫做见证。这不是神原来的意思。神拣选

我们这班人，不是为祂做见证，而是做祂的见证。

这是什么意思呢？当人看见了你，就能证明有神，

人看见了你，就知道这位神是怎样的一位神。也就

是说，从你这个人身上证明有神，而且是一位有恩

典慈爱的神。祂拯救人不分人的类别，祂不是拣选

高尚的人，而放弃那些低下的人；祂不是拣选那些

聪明的人，而撇弃那些愚拙的人；祂不是拣选世界

上那些富贵或者有才干的人，而放弃那些贫穷无用

的人。神的拣选不是这样，祂是拣选每一种人。我

们最熟悉的圣经，约翰福音3：16节说：“神爱世

人”。更准确一点说，是神爱世界上所有的人。神

把祂的独生子耶稣基督赐给世界上每一个人，在这

些人当中，有的人接受耶稣做救主，有的人不接

受。所以世界上可以说只有两类人，一类是接受主

耶稣的人，另一类是不接受主耶稣的人。但是神所

预备的救恩在世人当中，有的人拒绝祂，不接受

祂，这是一个实在的光景。

感谢神，我们今天坐在这里的人，都是蒙神的

恩典，圣灵开了我们里面的眼睛，使我们认识到我

们自己是一个不配的人，我们是一个污秽的人。用

另外一种话来说：“我们不是一个好人，是一个坏

人。”“基督耶稣降世，为拯救罪人。这话是可信

的和十分可佩服的。在罪人中我是个罪魁。”（提
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前1：15）用今天的话说，在世界的罪人中，我是最

坏的那一个。这是保罗因着圣灵的光照，对他自己

的估价。保罗说他是世人中最坏的一个，何止是保

罗，如果主让我们看到我们实在的光景，我在神面

前是一个很坏的人：我们用尽各种方法来拒绝神，

无论是在思想上、行为上、各个方面，我们都是无

缘无故地顶撞神；神没有得罪过我们，而我们却羞

辱祂，常常怨天尤人，这是我们的天性。从神的眼

光来看，我们是一个最坏的人，所以圣经这样说，

神的眼目遍察全地，要寻找一个好人，连一个都没

有。在神面前，没有一个人能够自义，也没有一个

人能够站得住，我们都是最坏的那一类人。“人心

比万物都诡诈，坏到极处。”（耶17：9）这是从神

的眼光来看世人。

（四）神爱世人 

“耶和华见人在地上罪恶很大，终日所思想

的尽都是恶。”（创世记6：5）我们若蒙圣灵的

光照，我们都要承认，原来在我们灵魂深处，我

们是一个不要神的人。我们今天能够蒙恩得救，

要感谢神。像我这样的人，神都要救我，来寻找

我，和我建立父子的关系。为什么呢？只有一个

理由：“神爱世人”。爱把我们和神连在一起，

不是我们爱神，是神先爱了我们，这就是爱的故

事。关于爱，圣经里面所提到的有三种爱，是有

等次的：神是用最高等次的爱来爱我们，叫做神

的爱。我们通常所讲的爱有两种：一种是最低等

的爱，就是情欲的爱，爱世界的爱，自欺欺人的

爱，讲条件的爱。如果一个人无缘无故说：“我爱

你”那你要小心，他讲的这个话一定有目的，没有

一个例外。他说：“我爱你”，是想在你身上得

好处，这是人的爱。还有一种比人的爱更高一等

的，叫做弟兄的爱。这个爱仅限于在人的关系里，

也是有条件的：他可爱的时候我爱他，他不可爱

的时候我不爱他；他给我好处，我就爱他；他给

我好处多一点，我爱他也多一点，好像做生意一

样，讨价还价的爱，这种爱充满在人间。你我在这

样的事情上都有经历。你有几个最好的朋友？你

说：“我有十个”。但是十年以后，你可能只剩

下五个了。你用很多的理由来解释，我那另外五

个朋友根本不值得做朋友了。因为环境改变了，

大家的利益交换改变了。在今天中国大陆，常常

兴起一个关系，先是亲密的战友，没过多久就变

成最可恨的敌人了，而且要消灭他，这就是人的

爱，或者说兄弟之间的爱，也都是可以改变的。 

  最高的爱是神的爱，没有条件，不讲理由。神是

爱那些不可爱的人，因为祂造了人，祂爱他们，想

和人有来往。但是因为黑暗的权势，就是撒旦—撒

谎之人的父，笼罩了人类，藉着人的肉体的软弱，

霸占了人，让人成为神的仇敌。人是很忠心的，成

为魔鬼的工具。圣经形容人是被魔鬼从世人当中掳

去的一班人，被仇敌掳去的人，成为罪的奴隶，

是在魔鬼手下被控制的人。你也可以看见世界上法

庭审判的时候，所有犯罪的人被带到法律的面前，

他有一千个理由为自己辩护，我应该这样做，所以

需要一个法官来审判。人在神面前也是这样，我们

成了罪的奴隶，我们犯罪，我们也找出许多许多

理由，可以在神面前辩论，这就是我们的光景。 

 我们欺负神太多了，但是神没有放弃我们，神没

有因为我们顶撞祂就放弃我们。为什么呢？因为祂

爱我们，这个爱让祂差遣祂的儿子来拯救我们。主

耶稣来到这个世界，不是带别的东西，是带着神的

爱。爱叫祂放弃永生神的儿子的身份，做拿撒勒人

木匠的儿子。祂降卑自己来显明神的爱。保罗形容

这个爱的时候说：“为义人死，是少有的；为仁人

死，或者有敢做的。唯有基督在我们还在做罪人的

时候为我们死，神的爱就在此向我们显明了。”（

罗5：7-8）保罗形容为朋友舍命实在是爱大的了，

但是神的儿子主耶稣基督，是为罪人死，没有一个

爱比这个爱更大，这就是神和我们人建立关系最主

要的原因。神爱我们，是神和我们维持父子关系最

重要的那个点。

（五）见证神的爱

今天我们的题目是在爱中彼此建立，这个爱就

是神的爱。我们要彼此建立关系为的是什么呢？为

的是要做神的见证，见证神是我们的神，也是我们

的父。祂是一位有恩典和慈爱的神。“祂的慈爱存

到永远，祂的信实直到万代。”（诗100：5）祂是

可信的，祂是爱我们的，用什么来证明呢？因为祂
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舍了祂的爱子来做我们的救主，祂受苦受死，且死

在十字架上，这就是神的旨意。神让主耶稣带着爱

来拯救我们，简单的来说：“在爱中彼此的建立”

就是建立这样一个见证。

“我赐给你们一条新命令，乃是叫你们彼此的

相爱，我怎样爱你们，你们也要怎样彼此相爱。你

们若有彼此相爱的心，众人因此就认出你们是我的

门徒了。”（约13：34-35）这是主耶稣对门徒讲的

话。我们的主耶稣在地上讲了许多的话。祂讲话的

对象是众人。凡想听的，都可以来听，凡口渴的，

都白白地来得着生命的水。所以四福音书里面记载

主耶稣所讲的话，又像是普通的人。当主耶稣在地

上的时候，许多的人跟随祂，拥挤祂，要听祂讲

话。也有一部分人想吃饼得饱，主耶稣没有因为他

们是来吃饼得饱，而不向他们讲话。但刚才两节圣

经可不是对众人讲的，而是对门徒讲的，对着那些

已经承认祂是主，而跟随祂的人讲的。在今天就是

对我们这些蒙恩得救的人讲的话。最后一句：“你

们若有彼此相爱的心”在中文中翻译上有问题，英

文上不是这样说的。其他地方中文的翻译也不是这

样，不是有彼此相爱的心，乃是你们若彼此相爱，

你们就是我的见证。这是主耶稣在地上最后的一段

路程，祂和祂的门徒临别前所讲的话。

约翰福音第13章，是记载主耶稣为祂的门徒

洗脚。祂在最后的晚餐，就是我们擘饼饮杯纪念主

的那个晚上，祂所讲的话：“我赐给你们一条新

命令，……”这就是主的标准，本来爱是很难定

标准的，特别是神的爱，祂爱世界属自己的人就爱

他们到底。这是中文到底，其实这个到底是无底的

意思。像无底坑那么深，是止不住的，是没有停止

的，像林前13：8所说爱是永不止息，是没有限量

的，既没有时间的限制，也没有空间的限制，祂是

用这样的爱来爱我们。弟兄姐妹们，我们都清楚主

是怎样的爱我们。祂不要求我们超过祂爱我们。

其实我们也没有办法超过祂爱我们，祂告诉我们

说：“我怎样的爱你们，你们也要怎样的相爱。”

那么若彼此相爱，众人，就是所有的人，凡我们所

见的人，都能够在我们身上看见主的见证。若彼此

相爱众人就因此认出你们是我的门徒了。除了主的

门徒，没有人能证明祂爱我们，只有门徒才有资格

来证明主爱我们，这就是这句话的意思。

（六）传递主的命令

今天晚上弟兄姐妹称这个聚会是信息聚会。弟

兄姐妹们，我谦卑地、认真地和你们说：“我今天

不是要传递一个信息，乃是要传递一个命令。”我

很想问弟兄姐妹，你们能分辨什么是一个命令吗？

命令和教训有什么区别。主耶稣向众人所讲的话都

是教训，在马太福音里，我们最熟悉的是登山宝

训。宝训是一个教训、是一个教导。主耶稣对众人

说了很多的话，在加利利的海边、在山上，祂坐下

来就对众人说：“虚心的人有福了”这是教训。但

是他们对门徒说：“我给那么一条新命令。”意思

就是说，我命令你们。教训就像学校的老师教导学

生，你可以听，也可以不听；你可以接受，也可以

不接受。你可以有充分的自由，后果你自己负责。

但是命令照我个人认为：它是一个绝对的东西，只

有一个应对，就是顺服，就是接受，是不允许谈条

件的，讲理由的。

弟兄姐妹，在这里我有一个想法，我们这些可

怜的人，在我们信主以后，我们常常命令我的主。

你检查你个人的祷告，你有什么难处，你就命令主

来替你解决，你有什么缺少，就命令主要给你。你

可以和主耍懒，你说：“主啊，你若不给我，我就

怎样怎样。”这是很惨的一个常态。我们命令主习

惯了，我们也不觉得我们是在命令。我们有把主当

成主吗？我们常常把祂当成我们的伙计、是我们的

工人、是我们的仆人。我们吩咐祂做事：主啊！下

个礼拜我有什么需要，求你替我成就。这是求吗？

这是命令！我们做儿女的人，命令我的父一定要给

我这样做，实在求主怜悯我们。

过去，特别是在中国大陆的独生子女，听说

在长大过程中，周围至少六个人服侍他。把他惯

成是一个小皇帝。他不是和父母商量事情，他是

命令他父母要这样做。如果父母不听，他就要耍

赖，他就撒野，这是他的身份。弟兄姐妹，我们在

神面前，有时也是这样的光景。与神讲条件，一定

要给我这个，一定要给我那个，你若不给我，我就
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不去聚会了，或者说：“我就不爱你了。”你到

底是爱主还是爱主的东西，我们自己可以检查一

下。从来都是高的命令低的，在下的只能听命。而

我们却常常反过来，在主的面前这样的淘气，所

以，我们的见证不够明显，不够明亮。众人看见我

们，没有看见神的慈爱，没有看见有恩典的神。我

们常常失去见证，我们不仅没有彼此的相爱，很多

的时候我们是彼此的相恨，彼此的猜疑，彼此的

不原谅。有的弟兄姐妹见了面还绕着道走，你往

东，我就往西。甚至我们来聚会的时候，先看看

我的仇人坐在哪里，他若坐在这里，我就坐在那

里。这是我们的光景。所以我们的见证不明显，

我们的光景很可怜，需要在主面前好好地悔改。 

  主耶稣赐给我们一条新命令，命令是绝对的，没有

讨价还价的余地。命令在当今世界上，最明显的是

在军队里，一个排长可以命令士兵；一个营长就可

以命令排长；一个师长就可以命令营长；一个司令

可以命令下面所有的军人，如果不听从命令，军法

从事，这就是命令的意义。命令是在上的命令在下

的，我们的主耶稣命令我们要彼此相爱，祂是主，

祂有这个主权，祂有资格来命令我们，因为祂也是

这样的顺服神的命令。如果祂不顺服，可以不离开

天上；可以不降生在伯利恒，也可以生在埃及的王

宫，像摩西一样。但是祂没有，祂完全顺服神的命

令，带着爱来到人间，受苦舍命流血，来寻找拯救

我们这班失丧的人。

 （七）人的败坏

今天晚上我们分享在爱中彼此建立，这个爱

就是神的爱。面对这个主题，我们非常羞愧，我

们没有在这样的爱中彼此的建立。无论我们在小家

庭中，还是夫妻之间，都没有这样的爱。今天丈

夫爱妻子，为妻子舍命的不多。上周我刚听说一个

统计，在中国的大城市中，离婚率已超过百分之四

十。这些离婚的人，他们结过婚，也光彩过，也热

闹过。他们要把自己的婚礼搞得非常引人注意，甚

至为了结婚要欠很多的债，他们还是要这样做。一

次结婚，还债几十年，除非他是高干子弟，或贪官

污吏的女儿。这么体面做什么呢？我常常说这个结

婚证书是没有用处的，唯一的用处是，当你离婚的

时候可以拿出来，证明我们结过婚，现在要离婚！

这就是人的光景。离婚率超过百分之四十，城市越

大比例越高，这是为什么？人的败坏。即使在神的

儿女中也有这样的光景，不过少一点而已。我们说

在爱中彼此建立，都包括这些的关系。

今天在世界上儿子杀死父亲，学生杀死老师，

不再是新闻，我们都把它当作是平常的事。你们

也经常看到美国那些校园的枪杀案，你有觉得稀

奇吗？你有觉得惊讶吗？没有！太普通了。在神儿

女当中，我们也缺少这样的爱，所以，我们的见证

建立得不够。教会也是如此，弟兄姐妹们请原谅我

说，神在这里恩待我们，神把我们从一个小小的聚

会处，慢慢地扩大，现在需要在南北两处分开来聚

会，而我们的心态是怎样的呢？我们似乎分得很清

楚，你是Roseville的弟兄，我们是Auburn的弟兄。

今天我们是联合在一起，在这里聚会，这不叫爱的

建立，这是世界的风格，这是世界的制度。

我们在主里是一个身体，我们都是肢体。基督

的身体不是那么小的，小到我们可以把他放在自己

的口袋里，放在哪一个口袋随我们的便。其实基督

的身体太大了。有多大呢？有宇宙那么大。我们不

过是身体里面一个小小的肢体，是肢体当中的细胞

而已。这个细胞有多大？我不是学生物的，不太清

楚。我们身体的细胞组成了我们这个身体，最多的

只能说：“我是手上的一个肢体，一个细胞；我是

脚上的一个细胞。”但是今天好像我们彼此分得太

清楚了，这些都需要我们在主面前认罪悔改。

（八）我们共有一个生命

我们有没有好好地在爱中彼此的建立？简单的

说，我们没有好好地像主爱我们那样彼此相爱？我

们都应当非常的羞愧，我们对不起主。这是我晚上

很重的负担来勉励弟兄姐妹。求主让我们看见，我

们需要彼此相爱，在爱中彼此建立，建立一个强有

力的见证。我不是属于Auburn的弟兄，我是一个弟

兄在Auburn聚会；你是一个弟兄在Roseville聚会。

我们不是属于Auburn，我们是属于我们的主。这是

我们该有的基本的观念。

在主里的弟兄姐妹，需要在主的爱中彼此相
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爱。衍霖弟兄，你替弟兄洗过脚吗？没有！主怎样

爱我们，祂洗门徒的脚。这是很简单的一件事，主

却为我们做了榜样。

这次聚会我本来有一个想法，预备几十盆水

在这里，我们不是彼此的认识，我们应该彼此地洗

脚啊！这是我们的学习，可是我们从来都没有学习

过。洗脚不是一个故事，洗脚是一个见证。主在最

后要离开世界以前，祂给门徒留下一个榜样，可

以说是留下一个标准：我怎样爱你们，你们也要怎

样彼此相爱。“彼此”这两个字，就是两个人彼此

之间的事。一个人不能彼此，两个人才能彼此。你

和我，我和你，你中有我，我中有你。基督是你的

生命，也是我的生命。我们共有一个生命，这个生

命的关系是用爱来建立的。这就是在爱中彼此建立

的真正的意义。这个题目从表面上看起来是很简单

的，但是实际上是对我们最大的一个挑战，明天晚

上我还要继续讲这个题目。

“如今常存的有信、有望，有爱，这三样，其

中最大的是爱。”（林前13：13）保罗在这里说，

信、望、爱三样，最大的是爱。这是保罗讲爱最彻

底的一句话，有他的根据。明天晚上我们再交通那

一个问题。今天晚上最重要的一点，要弟兄姊妹们

记住：彼此相爱不是一个教训，乃是一个命令。命

令还有什么性质呢？命令是带有权柄的。我们的主

命令我们彼此相爱，我们能逃脱吗？我们能找理

由来推辞吗？我们能置之不理吗？我们能做一个逃

兵吗？都不可能！这个爱是要出代价的，我们之所

以做不到，是因为我们付不起代价，是因为我们讲

理由。好像我们中国人俗语所讲的：每个人心中都

有一把秤，每当事情临到我的时候，我就用它秤一

秤，对我有利的，我就接受；对我没有利的，我就

拒绝。在主的命令面前，我们也有一把秤吗？我们

需要在主面前省察我们自己。我们到底要建立一个

什么？我们要建立一个巨无霸的教会？有我没有

他；有他就没有我；你在这里我就走，我在这里你

走。因为没有爱，什么情形都会发生。我们没有想

到用舍命的爱来彼此建立，而是用了许多人的办法

应对，就像主耶稣所讲的，只看见弟兄眼睛有刺，

却不知道自己眼中有梁木。这需要我们在主面前好

好的省察。主耶稣命令我们要彼此相爱，这就是晚

上我要交通的重点。今天我不是在这里传递一个信

息，我是在传递一个命令。这个命令我们忽略了很

久了，求主拯救我们脱离现在这个光景。我们应该

在弟兄姐妹面前承认我们以往的亏欠，靠着主的恩

典，我们要好好地一一去对付清楚。

（九）信徒、门徒、圣徒

今天下午晓东弟兄也提起一些圣经：“凡事

都不可亏欠人，惟有彼此相爱，要常以为亏欠。”

（罗13：8）这是保罗勉励的话，凡事是指的任何

事，都不可亏欠人。他知道当时信徒的光景，说了

这样的话。我们要常常有一个心态，用彼此相爱来

做我们最大的亏欠，或者说我们最需要的就是彼此

相爱。这不是神要求一个普通的人这样做，而是要

求祂的儿女这样做，是主命令祂的门徒。我们今天

也兴起一个词叫做“门徒训练”。我们把信徒分成

几等，第一等的是信徒，就是称我们基督徒。因为

基督徒不是自称的，乃是被人家称的。基督徒的来

源乃是人家看这些人像基督，就称他们叫基督徒，

正确的翻译是基督人。人家看这班人不是普通的

人，这一班人像拿撒勒人耶稣。这一位像在加利利

海边行走的拿撒勒人耶稣，这一班人是跟随拿撒勒

人耶稣的一班人，所以他们就称他们为基督徒。我

们自称是信徒。我们说做信徒还不够，信徒就是相

信了，我们应该进一步做门徒。门徒的定义是什么

呢？是跟随主的人。“若有人跟从我，就当舍己，

背起他的十字架，来跟从我。”（太16：24）意

思是，若有人跟从我，就要否定他自己，背起他自

己的十字架，来跟随主。十字架是什么呢？十字架

简单的来说是一个打叉，就是否定你自己。我们要

天天否定我们自己，来跟从主。跟从主也就说要顺

服主，主怎样做我们就怎样做，这就是门徒。圣经

中说到做门徒还不够，还要做圣徒。信徒是因信称

义，圣徒是分别为圣，这是我们身份的几种讲究。

主耶稣要求门徒要彼此相爱。今天晚上我一直在重

复这句话，这是主的命令。我们所有的属灵的建

立，都是要建立在神的爱里，如果不是以神的爱为

根基，任何的属灵建筑都不能成立。

（十）爱的根基

“因此，我在父面前屈膝，天上地上的各家，
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都是从祂得名。求祂按着祂丰盛的荣耀，藉着祂的

灵，叫你们心里的力量刚强起来。使基督因你们的

信住在你们心里，叫你们的爱心有根有基，能以和

众圣徒一同明白基督的爱是何等长阔高深，并知道

这爱是过于人所能测度的，便叫神一切所充满的充

满了你们。”（弗3：14-19）这是我们很熟悉的

一段经文。保罗有一个祷告，就是为着神的家—天

上地上的各家，都是因祂得名。我们能够成为神的

家，都是因着基督的缘故，求祂按祂丰富的荣耀，

藉着祂的灵，叫你们心里的力量刚强起来。这个心

里是我们的里面，我们里面那个人。使基督因你们

的信，住在你们的里面，叫你们的爱心有根有基，

这个爱心就是神的爱。有根有基，正确的翻译是生

根立基。不是有根，而是生根。这个根是有生命

的，这个根是神的爱。我们的关系是建立在神的爱

上面，这个爱是我们的根，这个爱是我们的基。

根，因为我们是一颗生命树；基，是我们的房屋的

基，这房屋就是神的殿，我们是神的殿，我们是一

颗生命树，按时候结果子，叶子也不枯干。我们是

神的殿，用神的爱做根基，在上面建造。可以和众

圣徒一同明白神的爱，要和众圣徒连在一起，一同

来证明神的爱，这个明就是证明。让我们这个以爱

为根基的建造，能够和众圣徒一同来证明这个爱是

何等的长阔高深。我们明白神的爱只明白一些，你

不能彻底明白，除非有一天在永世里，才能真正的

明白祂的爱。今天我们只能与众圣徒一同证明这个

爱，是何等的长阔高深，证明神的爱在我们身上是

没有办法测量的。“天离地何等的高，祂的慈爱向

敬畏祂的人也是何等的大；东离西有多远，祂叫我

们的过犯离我们也有多远。”（诗103：11-12）这

也是形容神的爱是何等的长阔高深。

主耶稣为了我们钉十字架，祂是把神的爱显

明出来。但是在宇宙中能够证明神的爱，只有蒙

恩得救的人。我们是祂爱的结晶，我们是祂爱的证

明。所以我们要建立这个证明，这是我们的责任。

我们接受这个命令，就是我们的任务，我们没有理

由拒绝。如果你能够在我们的见证上与众圣徒一同

建立，这个见证是最坚固的，这个根基是最坚固

的。这是把我们与主连在一起，连在基督身体里唯

一的关键。求主恩待我们，在这件事情上，让圣灵

对我们说话。我实在没有更多的话来形容我里头的

负担，我还是再强调一点：我在这里传递的不是什

么信息，乃是主的一个命令。求主恩待我们，让我

们谨记这件事情，也让这件事情成为我们一生的祝

福，成为我们一生所追求的标准。

祷告

爱我们的主，我们感谢你。你来到世界是带

着神的大爱。你舍了你自己，就是要显明这个爱，

显明在我们这些蒙恩的人身上。你从死里复活，离

地升天的时候，你留下这个在我们看来是极其艰难

的命令。但是我们知道，你是因着爱来发出你的

命令。让我们在这个混乱的地上，为你做美好的见

证。主，但是我们真是很亏欠，我们的见证没有那

么的明显，我们的见证不仅软弱而且有的是很败

坏，求主赦免我们。今天晚上，当我们在这里思想

你命令的时候，我们是一群软弱的孩子。我们需要

让我们的人刚强起来，接受你的命令，把我们自己

和众弟兄姐妹都一起交在你的恩中，让你的爱再次

来激励我们，再一次让我们一起来为你做那美好的

见证。但愿圣灵在我们里头做工，不仅感动我们，

也让我们能够行动起来。在我们经历这些爱的时

候，我们彼此有更好的连结，彼此有更好的建立，

让你在我们中间得到满足，让我们在世人面前有强

有力的见证。我们这班人乃是你的儿女，是基督的

门徒，让我们把天上的大爱见证出来，求你听我们

的祷告，赦免我们一切的亏欠，我们实在欠你太多

太多了，求主赦免我们。让我们能够重新起来，跟

随你走前面的道路，祝福每一位弟兄姐妹，让我们

不仅有这样的心愿，也愿意摆上自己，出代价来答

应你的命令，跟随你走前面的道路。这样的祷告是

奉主耶稣基督的名求。阿们！

徐燕姐妹根据录音整理，经讲员审阅
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“祂既出去，耶稣就说，如今人子得了荣耀，神

在人子身上也得了荣耀。神要因自己荣耀人子，并

且要快快地荣耀祂。小子们，我还有不多的时候与

你们同在。后来你们要找我，但我所去的地方，你

们不能到。这话我曾对犹太人说过，如今也照样对

你们说。我赐给你们一条新命令，乃是叫你们彼此

相爱。我怎样爱你们，你们也要怎样相爱。你们若

有彼此相爱的心，众人因此就认出你们是我的门徒

了。” 约翰福音13：31-35

祷告：父啊，当我们一起读祢的话时，我祈求

我们能够明白圣灵的交通。主啊，祢知道我们一无

所是，离了祢我们什么也不能领会。祢是信实的，

祢爱属祢的人。祢的心意是要用来充满、祝福祢的

百姓。所以主，我们的信心在祢里面，我们的心也

向着祢。我们因信相信祢的灵浇灌在讲道、翻译和

听道的人身上。主，请祢给我们一个安息的时刻，

安静我们的心使我们来仰望祢。主，我们把时间交

给祢，如此祷告靠耶稣宝贵、信实的名求。阿门。

主耶稣说话的对象是一班特别蒙拣选的人，

不是12位门徒，是其中的11位，因为犹大已经出

去了。主耶稣对他们说，还有不多的时候，我要离

开，你们不再见我。接着主赐给他们这条新命令，

叫他们彼此相爱。祂说，“因此” , 众人就认出你们

是“我”的门徒了。“门徒”意味着什么？一方面，他跟

着他的老师学习，听老师的话，效法他的老师，跟

随他的老师；另一方面，老师也教导门徒，老师不

会忽略他们，让他们自己摸索，而是了解他们，教

导他们，按着他们的需要来帮助他们理解和成长。

老师和门徒之间有一种关系。耶稣说，“因此”，众人

就认出你们是我的门徒了。

马太福音7：21-23“凡称呼我主阿，主阿的人，

不能都进天国。惟独遵行我天父旨意的人，才能进

去。当那日必有许多人对我说，主阿，主阿，我们

不是奉你的名传道，奉你的名赶鬼，奉你的名行许

多异能吗？我就明明地告诉他们说，我从来不认识

你们，你们这些作恶的人，离开我去吧。”与此形成

鲜明对比，在这里主和他们之间没有关系。主没有

说“你们做的是坏事”，祂说，“我从来就不认识你。”

主非常愿意认识他们，然而出于某些原因，这些人

从来没有来就近主。主说：“因此，众人就认出你们

是我的门徒了。”这里主耶稣和门徒有一个关系。因

着这个关系，祂不会说 “我从来就不认识你。 ”祂会

说，“我认识你，你也认识我。我教训你，塑造你，

改变你，让你变成我的样式。因着你心里面发出的

爱，你已经变成你老师的样子了。”我盼望这也是你

内心的渴望。

主耶稣说，寻找的就寻见。祂不是说，你站着

什么都不做，或许你能找到。你是否在敲主的门，

在寻求祂？如果不是，那我们明年再聚集的时候，

我们仍然是一样的人，没有任何改变，除非我们寻

求祂，我们有一颗饥渴慕义的心。没有人是随波逐

流进天国的。

我们要寻找什么？寻找这个和主的关系。我

是主的门徒，我要跟随主，不是跟随一种教条、道

理、运动、团体。我们每一个人从老到少，被呼召

来跟随主耶稣。祂自己是呼召我们的那一位。祂所

求的就是要我们打开自己的心，说： “主啊，我来

了，我是属你的，我要寻求你。 ”这即是主耶稣说

的，“因此，众人就看出……”

我们有一个很大的问题。如果我们单单看约翰

福音13章31-35节，字面上我们知道我们需要更多地

去爱。但如果听到的，只是一个爱的命令。这有什

么用呢？因为我们这个心是冷的，只爱自己。那我

们怎么可能倾倒里面根本没有的爱呢？如果我们只

有命令，那我们就在绝望之中。我们承认我们不能

守这个命令。神的话好比镜子，让我们知道自己的

本相—我们不会爱。然而，神是给我们这个命令，

祂要我们彼此相爱。祂说“我怎样爱你们，你们也要

怎样相爱。”为什么祂给我们这个不可能遵守的命令

呢？如果我们对主说，主啊，这是过于我们所能做

的，我里面没有爱。主会说：“我知道。但我要做一

件事可以满足你里面的需要。”

主耶稣渴望和我们有个关系。不是马太福音里

面提到的“我从来不认识你”，而是“我认识你们”。主

耶稣已经到父神那里去了，我们如何和祂有个关系

呢？门徒听到主耶稣说， “你们不再见我 ”的时候，

当下的感觉一定好像孤儿一样，被撇弃在街上。那

我们怎么做呢？主耶稣的答案是，圣灵要来，我要

来，以圣灵的形式住在你里面，比任何一个人都和

你更亲近。

那天，你伸手向主呼求的时候，因为祂是信

实的，你的罪的重价已经付清了，祂能够差遣圣灵

住在你里面。我们从内住的圣灵来判断一个人是不

彼此相爱         Neil Buckman
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是基督徒，这不是一个感觉，是一个灵，可以知道

我们属于基督，知道我们有永生。加拉太书5：25“
我们若是靠圣灵得生，就当靠圣灵行事。 ”我们接

受了主耶稣，我们就当靠圣灵行事。这是呼召，我

们必须靠圣灵行事。我们会疑惑，如何靠圣灵行事

呢？如果我们不学习在圣灵里行事，我们如何彼此

相爱？如果我们不明白在圣灵和在肉体里行事的

区别，人们怎样知道我们是祂的门徒呢？两千年以

来，撒旦一直试图破坏教会的见证。今天，当人宣

讲主耶稣，旁人会讥笑他，因为他们已经听过许多

的事情，觉得是无稽之谈。教会的见证不仅仅是口

舌的争辩，而是教会的生命。有一个论据是无法驳

倒的，就是主耶稣基督的生命真实地从教会当中发

出光来。而所有的一切都根据我们是否行走在圣灵

里。

有些基督徒在退税时报假账，向CentreLink撒
谎，工作时偷公司的东西，婚礼的时候醉酒，我们

知道这些基督徒不是行走在圣灵里。如果有人与主

同行，一定让我们看到一个圣洁公义的生命。我们

不能自欺，为我们做的事找借口。另外，有些基督

徒在肉体里行事，不是因为他做不好的事。他不做

刚才提到的那些事，但他仍然不是行走在圣灵里。

我们如何分辨自己呢？我们没功夫分辨别人，而是

要分辨自己。我们怎样分辨我们是否行走在圣灵里

还是肉体里呢？我们是否认识圣灵的路？

在肉体行事的人常常有以下的特征：

l	 他计算得失。计算哪些事对他有益处。在每个处

境中，这个事情对我有什么利弊。他总是在计

算。

l	 他会自圆其说，给自己留余地。他会说，“圣经说

不能把弟兄告到法庭，但那些人说这个事是因为

当时的环境、情势。”或者，我感觉我要帮这个弟

兄，我要去帮助他吗？或者我会再想想，到底他

是否需要我帮助。或许，他还好，另外一个人可

以帮助他。

l	 他为着自己有许多的理由和借口。“我只是有一些

软弱”，“我有许多的理由”，但这些都是为“我”，如

果是你，“你”做错了， “你”没有理由。

l	 他想要操纵别人。

l	 他很顾及自己的权益。“为什么我要做这些？不是

别人？”“我有权力，这个事情还没轮到我。我做过

了，应该轮到你了。” 基督徒只有一个权力，就是

放下自己的生命，没有其它的权力。

l	 他以自我为中心，“我”和“我的”。我的家庭，我的

名誉，我的事业，我的安全感。更糟糕可能是，

我的事奉，都是我的，为着我。 

在圣灵里行事的人常常有以下的特征：

l	 他不计算得失。不考虑这个事情对我的影响，而

是考虑别人。

l	 他不为自己找理由，找借口，他愿意顺服。

l	 他想要给别人自由。

l	 他以基督为中心，專注“祂”和“祂的”。这成为管理

他在圣灵里行走的原则。

我们需要来省察自己。刚才提到的，我们哪

些可以打勾，我是怎样面对每天的事情？一个很好

的测试就是问你自己：什么使你生气？因为那肯定

是对你有价值的东西。我们要打开自己，要勇敢面

对自己，问自己：我认识圣灵引导的生活吗？我明

白什么是靠圣灵行事吗？我愿意来学习靠圣灵行事

吗？

启示录的开始是门徒约翰按照当时特定的情形

写给特定的教会的书信，每封信的最后，他写道“圣
灵向众教会所说的话，凡有耳的，就应当听。”我们

不需要说自己的情形好比是当时的哪个教会，圣经

的每个信息是为我们每一个人，因为我们也和他们

的情形一样，虽然不能听见，不能看见主，却是因

信而生活。

启示录第一封书信是最让人悲伤的书信了，

我把它叫做以弗所二书，以弗所书是保罗写的，充

满了基督的荣耀和救恩的丰富，这第二封写给以弗

所教会的书信是主耶稣自己写的，祂看见以弗所

的信徒，他们什么都有，却失去了起初的爱，不是

物质的东西，而是对主的爱。主耶稣爱他们，看见

他们，仿佛对他们说：你们做了这许多的事，都很

好，但是我呢？他们说做这些事都是为着主，但他

们的心里面没有主的爱。这是个人的，是信徒与主

之间的爱。你不能说为主做事，然后把祂忘记了。

好比在我们的婚姻里面，如果妻子或丈夫不关心

你，即使对方口口声声说是做这些事是为了你，你

可能会说“你能不能停下来？过来抱一抱我？”我们希

望被爱，主耶稣也希望被爱。你能否将心献上，对

主大声说：“主耶稣，我爱你！我需要你！”？

如果要明白起初的爱，要回到使徒行传（19-
20章），看以弗所教会的事，当时信徒因着对主的

爱，把价值众多的拜偶像的书籍堆积在众人面前焚

烧。以弗所的长老去探望保罗，保罗说你们以后不

能再见我时，这些人就痛哭，抱着保罗的颈项，和

他亲嘴。他们爱保罗。

再看启示录最后一封书信，主说了最可怕的

话。祂说，我不能容忍你不冷不热，我宁可你或冷

或热。老底嘉的教会他们有名，有话语，人们看见
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他们说这些是基督徒。但是神的灵在哪里？爱的火

花在哪里呢？主耶稣在他们的心里有怎样的位置

呢？他们的情形对主来说是不能忍受的。这些在老

底嘉的信徒，不知道自己真实的光景。如果你靠肉

体行事的时候，你会看不见自己的情形。你或许自

满到只有一件事可能搅扰你，那就是神的灵光照你

的时候。主说你们是困苦、可怜、贫穷、瞎眼、赤

身的。我们要怎么做呢？只能跪倒在祂面前，求祂

怜悯我们，引导我们要做什么。在启示录3：18“
我劝你向我买火炼的金子，叫你富足；又买白衣穿

上，叫你赤身的羞耻不露出来；又买眼药擦你的眼

睛，使你能看见。”主要他们买火炼的金子、白衣和

眼药。因为祂说， “凡我所疼爱的，我就责备他。 ”
这就是爱。所以祂说 “你们要发热心，也要悔改。 ”
不是悔改然后热心，而是热心也要悔改。我们需要

对主的热心，需要做一个大丈夫。如果要认识主，

有一个为主发光的见证，不是从困倦中，而是对主

热心的时候，对祂有热忱的爱。主耶稣说，你们是

贫穷，要向我买火炼的金子，叫你富足。 “富足 ”是
什么呢？哥林多后书8：9，“你知道我们主耶稣基督

的恩典；祂本来富足，却为你们成了贫穷，叫你们

因祂的贫穷，可以称为富足。”祂要我们像祂一样富

足，像祂和神亲密的交通。与祂同享父神的荣耀，

但祂撇下这一切甘心来到世上。祂的心愿是我们认

识祂，跟随祂。拥有祂就是富足。所以祂说，“向我

买火炼的金子，叫你富足。”

主还要我们向祂买白衣，叫赤身的羞耻不露

出来。赤身的羞耻是我们在神面前。神看我们的内

心。我们可以用很多的善事来伪装自己。但我们怎

么能伪装我们的心呢？我们可以从主那里得着白

衣，遮盖我们的赤身露体。

最后一样是眼药。祂对老底嘉的信徒说，“要买

眼药擦你的眼睛，使你能看见。”雅各书1：5“你们

中间若有缺少智慧的，应当求那厚赐于众人、也不

斥责人的神，主就必赐给他。”我们都缺乏智慧，我

们需要异象。神说：来，你们可以有异象、启示、

智慧，瞎眼可以看见。我们想靠圣灵行事，为主做

见证，成为祂召我们的那班人，这一切都从异象开

始。我们可以来寻求神：“求你开我的眼睛，给我启

示；抓住我的心，被你的异象吸引。”我们的长进从

我们得着异象开始，并且这个异象需要持续更新。

我们不能说“20年前，我有个异象。”如果那个异象

今天已经不是了。如果你觉得神的事情很平淡、无

聊，那你则没有异象。这异象不是肉眼看见的非

常的图画，而是灵里面抓住你。你好像一个在漆黑

的矿里挖金矿的人，看见一点金子心里立即兴奋起

来，热情驱使你挖更多。这样的异象会带领我们往

前。

白衣是指顺服。不是无可奈何的顺服，是对

圣灵的顺服。每一个向主的顺服都是给神的一份礼

物。不是 “主，你看我做了这么多事情！ ”那样的自

夸、骄傲，而是一个机会让我们给主一点礼物。我

们需要学习这种顺服，我们不是一夜之间就能百分

百地顺服，不是把自己放在愚昧的处境中。有位姊

妹说，她早上起不来，除非主叫她起来，她什么都

不作，除非主叫她做。不是这樣的。我们要有一颗

心来听祂，听到后就立即顺服祂，或许这个事情很

小，但我们因着顺服就去做。因为即便我们误会祂

的意思也好过不顺服。圣灵不会让我们做不道德，

不法，不合宜的事。很多年前，有人说主感动他要

给我15块钱，他知道我并不需要这钱。主给他感

动，他顺服了。我心想，主给我15块钱，我怎么花

呢？我记起有一本书，本来没打算买，如果我有15
块钱，我可以买这本书。我现在还保留着那本书，

我记得从那本书中得到很多主的祝福。顺服不在乎

是不是外面看起来很小、傻傻的事情，如果我们走

在愿意顺服圣灵的路上。你的安全感不是来源于我

们能否百分百明白主的意思，而是当我们知道错了

的时候，是不是我们愿意承认错误。如果我们立刻

承认错误，我们还是有保障。我们需要学习顺服，

我们的行为就会出自于圣灵的引领。在主面前，我

们就是穿白衣行走的人。

我们要学习顺服圣灵。这条路的终点是到主那

里，和主有一个更深，更亲密的关系。我们听见主

说， “我在门外敲门， ”祂渴慕与我们建立关系，祂

说 “我从不撇弃你们，也不丢下你们。 ”主在那里叩

门，如果我们有热心、决心和热情，心里火熱要把

门打开，主说，“我要进到他那里，彼此有交通。”你
是否渴慕这样的交通？我们与祂有交通，进到祂的

爱里，饱尝祂的爱，藉着祂的工作，我们被改变，

不需要被命令才能去爱，从我们接受的爱里，爱自

然地涌流，我们不能控制它，因为我们接收的爱是

如此奇妙。末了，主说“有耳的，就应当听。”求主给

我们耳朵来听祂。

祷告：父啊，我们祈求你来激动我们的心，让

我们不再困倦、懒惰、被动，让我们变得热情、有

热心来认识你。我们想要成为你的见证，我们想让

人来认识你。我们祷告，恩典的主，你这样在我们

身上工作使我们进入与你的一个关系，我们得以学

习这些。我们把自己交托给你，祈求你的恩典住在

我们中间。我们如此祷告, 是靠耶稣基督宝贵、圣洁

的名求。阿门。
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So, when he had gone out, Jesus said, 
“Now the Son of Man is glorified, and God is 
glorified in Him.  If God is glorified in Him, God 
will also glorify Him in Himself, and glorify Him 
immediately.  Little children, I shall be with you 
a little while longer. You will seek Me; and as I 
said to the Jews, ‘Where I am going, you cannot 
come,’ so now I say to you.  A new commandment 
I give to you, that you love one another; as I have 
loved you, that you also love one another. By this 
all will know that you are My disciples, if you have 
love for one another.”  (John 13:31-35)

Prayer:  Father we ask that while we are 
opening the Scripture together, that we would 
know the fellowship of the Holy Spirit in His Word. 
You know Lord that we are nothing and without 
You we can receive nothing.  You are faithful, and 
You love Your own.  Your heart’s desire is to fill to 
overflowing and to bless Your people.  So Lord, 
our confidence is in You, 
and our heart is lifted up 
to You.  We are standing 
by faith in Your anointing 
for speaking, for translat-
ing and for hearing Your 
Word.  Lord, would You 
give us a peaceful time, 
settle our hearts and en-
able us to attend upon 
You.  Lord, we commit our time to you, in Jesus 
precious and faithful name.  Amen. 

When we read the context of this passage 
we can see that the people the Lord is speaking 
to are a select group of people.  It’s not the twelve 
now, it’s the eleven - Judas has gone out.  And 
the context of the Lord’s speaking is that He is 
leaving.  He said, “You will see Me no more”.  So 
He gave this new commandment that they should 
love one another.  Then He said, “By this all men 
shall know that you are My disciples”.  

What do you think about when we say “dis-
ciple”?  A disciple learns from his master, he lis-
tens to his master, he imitates his master and he 
follows Him.  What do you think of?  There is one 
other thing, isn’t there?  The other thing is that 
the master teaches his disciple.  He doesn’t ig-

nore him and just hope to fix something up.  He 
knows his disciple.  He teaches his disciples and 
he gives them what they need and helps them to 
understand and to grow.  These disciples have 
a relationship with their master, and Lord Jesus 
said, “By this, all men shall know that you are My 
disciples”.  

 We go to Matthew 7:21. “Not everyone who 
says to me, ‘Lord, Lord,’ shall enter into the king-
dom of heaven, but he who does the will of My 
Father who is in heaven.  Many will say to Me on 
that day, ‘Lord, Lord, haven’t we prophesied in 
Your name, cast out demons in Your name and 
done many wonders in Your name.  And then I will 
declare to them, ‘I never knew you’ ”.

Could you imagine hearing anything worse 
than that?  If Lord Jesus said, “I never knew you”, 
why would that be?  Because there was no rela-

tionship, there was 
nothing between 
Him and them.  He 
did not say, “You 
did bad things”, 
but rather, “I never 
knew you”.  Was 
He willing to know 
them?  Yes, He was.  
His heart was open, 
His door was open, 

He was very willing.  For some reason these peo-
ple never drew near to Him, and He said, “I never 
knew you”. 

That is very different, isn’t it?  “By this, all 
men shall know that I know you and you know Me. 
By this, all men shall know that you are My dis-
ciples.”  There is a relationship, and it is the right 
relationship.  It is the relationship between dis-
ciples and master.  And to this one He would not 
say, “I never knew you”, but to this one He says, 
“I know you and you know Me.  I have taught you, 
you have been my pupil. I have taught you, I have 
changed you, I have transformed you, and I have 
made you like Myself.  Because love now shines 
out from your heart, you have become like your 
Master.” 

That is something truly wonderful, and this 

L o v e
 O n e

 a n o t h e r
Neil Buckman
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is our heart’s desire.  I hope that is your heart’s 
desire.  Nobody is moving, nobody is punching 
the air and saying “Yes, that is my heart’s desire!”  
I’m sure you are doing it in your heart!  

Where is your heart, what do you long for?  
The Lord said, “Seek and you shall find”. He 
didn’t say, “Stand around, doing nothing, think-
ing about nothing, and maybe you will find”.  He 
said, “Seek, and you shall find”.   Are you knock-
ing on His door, are you seeking, knocking and 
asking?  If you are not, then if we gather together 
next year, you will still be the same person - just 
like you are now.  You will not change unless you 
seek Him, unless there is a spirit in you that hun-
gers and thirsts to know the Lord. Nobody drifts 
into the kingdom.  You are asleep on a boat and 
the boat drifts with the current. And then, when 
you wake up, you say, “Oh, look where we are!”  
It doesn’t happen like that in the kingdom of God.  

Seek, you shall find.  But what should we 
seek?  We must speak this relationship.  I am 
His disciple, I am following Him.  We are not fol-
lowing a doctrine, or a teaching, or a movement, 
or “my group”.  Each and every one of us, from 
the youngest to the oldest, is called to follow Je-
sus.  And the caller is the Lord Jesus Himself.  All 
that is required within our heart is to say, “Lord, I 
come, I am Yours.  I will seek You”.  And the Lord 
Jesus says, “By this, all men shall know”. 

We are faced with a great problem if we just 
look at this and say, “Well, I have to be loving”.  If 
all we hear is a commandment to love, what we 
are going to do?  What if somebody pointed to me 
and said, “Be loving!”.  If that is all it is, what am 
I going to do?  This heart is cold, this heart loves 
only itself.  How can I pour out love when it’s not 
in me?  If we have nothing but a commandment 
then we are in a desperate place.  

Nobody should fool themselves.  You cannot 
keep that commandment.  If you feel you can, 
please stand up and tell us how.  If you have love 
in your nature, if you were born with such a won-
derful loving heart, we would like to know.  But 
if you are like me, and the Scripture is for you a 
mirror in which you see yourself, then you know 
that is not your heart. 

Nevertheless, the Lord has given us a com-
mandment.  He has said, “Love one another”.  He 
didn’t say to just smile to one another on Sunday 
morning.  He said we were to love with “the love 
with which I have loved you”.  But why would He 
give us such an impossible commandment?  

If we were to respond to the Lord and say, 
“Lord, it’s too much.  I can’t do it.  It’s not in me”, 
what would He answer us?  He would say, “I know 
that, but I am going to do something that is going 
to answer your needs”.  What is He going to do?  
What is the key to unlock this? 

We said that the Lord Jesus desires relation-
ship - not, “I never knew you”, but, “I know you”.  
The Lord Jesus has returned to His Father.  How 
can I have a relationship with Him?  His disciples 
heard Him say, “You will see me no more”. What 
did they feel like?  They felt like orphans, like 
little children abandoned on the street.  “You will 
be with us no more?  What are we going to do?”  

His answer was, “The Spirit is coming.  I will 
come to you.  I will come to you in the Holy Spirit.  
I will dwell in you, and I shall be closer to you 
than any other person could ever be.  I will dwell 
in you”. 

Do you believe this?  Has this what happened 
to you?  On the day you reached out to the Lord 
Jesus, on that day, at that hour, in that moment, 
because He is faithful, because the price has 
been paid, He was able to send the Holy Spirit to 
dwell in you. This is the definition of Christian - 
being in-dwelt by the Holy Spirit.  

The Holy Spirit is spirit.  He is not a warm 
glow, He is not a feeling in your stomach. He is 
the One who was sent by the Lord Jesus.  We 
have received eternal life because the Spirit has 
come to dwell in us.  

What does the scripture say now?  In Gala-
tians 5:25: “If we live in the Spirit, let us also walk 
in the Spirit”.  “If we live in the Spirit…” - that is, 
if we have received the Holy Spirit and because 
of Him we live - “…let us also walk in the Spirit”.  
Here is a calling, here is the way - we must walk 
in the Spirit. 

Well, you say, I’m not sure about that.  You 
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know people talk about the Holy Spirit, but I find 
it is a little bit confusing.  How do I walk in the 
spirit?  What do I do? 

Brothers and sisters, if we do not learn to 
walk in the Spirit, how shall we love one another?   
If we never understand the difference between 
walking in the flesh and walking in the Spirit, how 
will anyone know that we are His disciple?  Sa-
tan has been working for two thousand years to 
confuse the testimony of the church.  If you go 
out on the street and talk about the Lord Jesus, 
people will laugh at you because they have heard 
so many things that make them think that all this 
is just nothing. You can argue with them if you 
like, but your arguments will probably just fall to 
the ground.  The testimony of the church is not in 
arguments, but it is in the life of church.  The one 
argument that nobody can answer is a life in the 
Spirit which is radiating the love of the Lord Jesus 
Christ.  

Everything depends upon our learning to 
walk in the Spirit.  

Let us think about this for a moment. We 
might say there are many sorts of Christians, and 
we might wonder which one is walking in the Spirit.  
There are some Christians who make false claims 
in their tax return, they lie to “Centrelink”, they 
steal from their work, they get drunk at weddings.  
We know that these Christians are not walking in 
the Spirit.  I don’t think there is any confusion or 
argument here.  If anyone says he is walking with 
the Lord, let us see a righteous life.  We should 
not deceive ourselves.  We should not become so 
self-centred that we justify everything we do. 

But there is another sort of Christian.  These 
Christians walk in the flesh, they don’t walk in the 
Spirit, but it’s not because they do bad things.  
They don’t do those things we’ve just mentioned 
but still they are not in the Spirit.  How can we 
discern this?  More importantly, how can we judge 
ourselves?  You don’t need to judge anybody else 
- you have your hands full judging yourselves.  
How can we look at our own lives and know we 
are walking in the flesh or walking in the Spirit?  
Do we understand the way of Holy Spirit?  

What are the characteristics of one who 

walks in the flesh?  

The person who walks in the flesh calculates.  
He always calculates, always looking ahead to 
see what is most advantageous for himself.  In 
every situation, he wants to see how it affects him 
or how it affects his interests, so he is calculating 
all the time. 

The person who walks in the flesh rational-
ises.  I heard an amazing rationalization from a 
Christian once.  The Scripture says you should 
not take brother or sister to court before unbeliev-
ers.  But I heard Christians who wanted to take 
their brothers to court rationalize, and say, “Yes, 
that was in that situation but in our situation…” 
And they had it all worked out.  

The man who walks in the Spirit doesn’t cal-
culate, he doesn’t first think how it affects him-
self, because that is not first thing.  The first thing 
is the others.  The man who walks in the Spirit 
doesn’t rationalise, he obeys.  

You know the experience - I feel I have to 
help a brother.  I can do two things now. One 
thing is I can go straightaway to help him.  The 
other thing is I can say, “Well, I wonder if he really 
needs my help.  Perhaps I will see - I will wait a 
little while, maybe he won’t, and then… Anyway 
he seems to be all right.  Anyway there are other 
people who can help him.”  Instead of just obey-
ing the Lord, the man who walks in the flesh does 
a lot of rationalization. 

A man who lives in the flesh has a lot of 
excuses for himself.  “I have a few little weak-
nesses”, he says, “But I can explain to you my 
weakness.  I have many excuses for myself, but 
not one for you.  If you do something wrong, I am 
on to you.  When I do the same thing, I have ten 
reasons why.”  The man who walks in the flesh is 
full of excuses. 

The man who walks in the flesh seeks to con-
trol others.  He loves to control but the man who 
walks in the Spirit loves to see people set free. 

The man who walks in the flesh is very con-
cerned about getting his rights.  “Why should I 
do it?  Why shouldn’t somebody else do it?  I 
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have my rights, it’s not my turn.  I’ve done this 
before, it’s your turn.”  He is very particular about 
his rights.  A man who walks in the Spirit has only 
one right, which is to lay down his life. 

The man who walks in the flesh has at the 
centre “me and mine”, and all he is concerned 
about is “me and mine”.  It might be my family, my 
reputation, my career, my security, or the worse 
of all, my ministry.  The man who walks in the 
Spirit has at the centre the Lord Jesus and His.  
Not “me and mine” but “Him and His”. That be-
comes governing principle of living. 

We need to judge ourselves, we need to look 
at our own lives and ask, “What makes me tick?  
How do I live from day to day?  When different 
things happen, how do I react?”  One good test is 
to ask yourself what makes you angry, because it 
will expose in you something that is very valuable 
to you.  

We need to be very open and bold in judging 
ourselves and to ask ourselves, “Do I understand 
a life in the Spirit?  Do I know what it is to walk in 
the Spirit?  Am I learning to walk in the Spirit?  Do 
I want to walk in the Spirit?”

We turn over to the book of Revelation 
where at the beginning we have the letters to the 
churches.  These are particular churches in par-
ticular situations, but at the end of each letter the 
Lord says, “He who has an ear, let him hear what 
the Spirit says to the churches”.  So this mes-
sage is for all of us.  We don’t have to say we 
are Philadelphian or we are of Sardis - we don’t 
have to do that.  We have to listen to every mes-
sage, and part of every message is for us.  In all 
of these messages the Lord is speaking to people 
who were in the same situation that we are in - 
they cannot see Him or Hear him - they are living 
by faith. 

When we look at these letters the very first 
letter is perhaps the saddest letter of all.  I call 
it “The second letter to the Ephesians”.  The first 
letter to the Ephesians was written by Paul and 
overflows with the glory of Christ and the riches of 
His salvation.  The second letter to the Ephesians 

was written by the Lord Jesus.  He was looking 
upon these dear believers in Ephesus and saying 
that they had everything but lacked one thing - 
which was their first love.  That is true, but it is 
not simply a matter of “love”, like some sort of 
substance.  It was love for Him, for the Lord Je-
sus.  The Lord Jesus loved them and looked upon 
them and said, “You are doing all these things, it 
is all good, but what about Me?”  Would it have 
been enough if they were to say, “But we are do-
ing all these things for you”?  No, it is a matter of 
the heart, there was no real love in the heart.  

This is very personal - it is between the be-
lievers and Him.  You can’t say, “I’m doing all 
these things for the Lord”, and then forget Him.  
It is like when your wife or husband, who doesn’t 
really think about you or care about you, says 
“I’m doing this for you”.  And what would you say?  
“Would you please stop doing that? Just come 
and give me a hug”. 

We want to be loved, and the Lord wants to 
be loved.  Can you lift up your heart to the Lord 
Jesus and say it out loud so you can hear your-
self, “Lord Jesus, I love You. I need You.”?

That is the second letter to the Ephesians.  If 
you want to understand what their first love was 
you can go back to the Acts of Apostles and read 
about the believers of Ephesus.  Read about how 
they gather up all their books on witchcraft and 
burn a million dollars’ worth of scrolls because 
of their love for the Lord Jesus.  And then see 
the Ephesian elders come to visit Paul and watch 
these grown men burst into tears because Paul 
said, “You will not see me again”.  They just wept 
on his neck and kissed him.  They loved him. 

When we look at the last letter to the seven 
churches we understand why nobody likes the 
letter written to them.  In this letter the Lord said 
a most terrible thing.  He said, “I can’t bear the 
lukewarm.  I even prefer cold or hot.”  

They had the name and they had the lan-
guage.  People looked at them and said, “Oh, 
they are Christian”, but where was the Spirit of 
God, where was that flaming love for the Lord Je-
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sus and what place did He really have in their 
hearts?  This situation was for Him unbearable.  

The believers in this letter didn’t realise the 
condition they were in.  He said, “You do not know 
your own condition.”  How could that be possible?  
It is very possible if you walk in the flesh.  You 
can become very satisfied and the only thing that 
could disturb your satisfaction is the light of Spirit 
of God.  Imagine we were among the believers in 
this letter and we heard what the Lord Jesus said: 
“You do not know that you are wretched, pitiful, 
poor, blind, and naked.” What would we say to 
Him?  We would say, “Lord, help us!  Lord, what 
must we do?”  We would throw ourselves before 
the Lord and say, “Lord, have mercy on us, and 
show us what you want us to do.” 

And here is His answer: Revelation 3:18  “I 
counsel you to buy from me gold refined in the 
fire, so you can become rich; and white clothes 
to wear, so you can cover your shameful naked-
ness; and salve to put on your eyes, so you can 
see.” 

Do you think if we were those in this letter we 
would pay attention to this?  

“Lord, what should we do?”  Here is the an-
swer: “Those whom I love I rebuke and discipline.” 
This is love, therefore He said, “Be zealous, and 
repent”.  Not the other way around - repent and 
be zealous.  We need zeal - we need some fire in 
the belly.  We need to stand up and “be a man”.  
If we are going to know the Lord, if we are going 
to have a testimony that shines, it is not going to 
come out of sleepiness.  It is going to come out of 
zeal.  A zealous spirit listens to what Jesus says 
and acts.  

He said, “You are poor”, then He said “Buy 
from Me gold, that you may be rich.”  What is this 
richness, what is it to be rich? You know the Lord 
said some people store up treasure on earth - 
they are rich here, but with God they are not rich.  
What is to be rich? I found a definition - 2 Corin-
thians 8:9 - “For you know the grace of our Lord 
Jesus Christ, that though He was rich, yet for 
your sakes He became poor, so that you through 

His poverty might become rich.” What is the heart 
of Jesus for each one of us?That we might be 
rich, and He was rich.What was His richness?  
His richness was His fellowship with His God. He 
shared the glory of God but that richness He laid 
aside when He came into the world.  His heart’s 
desire is that we should be with Him where He is 
and know Him - and to have Him is to be rich. So 
he said, “Buy from Me gold, that you may be rich”. 

Then He said, “Buy from Me white garments, 
that the shame of your nakedness shall not ap-
pear.”  What is this nakedness?The nakedness 
was before God, because when God looked upon 
them He looked upon their heart.They could dress 
up in any manner of good works, but God looks 
upon their heart.How can we be any other than 
what we are in heart?But there are white gar-
ments that are available from Him that will cover 
the shame of this our nakedness. 

And the last remedy is eye salve. 

For these believers in Laodicea, He said, 
“I am anointing your eyes”, and we know in the 
James 1:6 it says, “If any of you lacks wisdom, 
He should ask God, who gives generously to all 
without finding fault, and it will be given to him.”  
We all lack wisdom, we all need vision, and Lord 
said, “Come, you can have vision, you can have 
revelation, you can have this wisdom, your blind 
eyes can be opened, and you can see.” 

This last is where we must begin.  We want to 
walk in the Spirit, we want to have a testimony for 
God, we want to be what He called us to be.  This 
walk begins with vision.  All of us can seek the 
Lord, “Open my eyes Lord, give me revelation.  I 
have heard so much with my ears, but I want to 
see, I want to see something that captures my 
heart.  I want to be drawn on by vision.”  Without 
this vision, you can’t go on.  All of us need vision 
and we need this vision to be refreshed continu-
ally.  We can’t say, “Well, 20 years ago I had rev-
elation”, if that vision is not real now.  We need 
this vision now.  Our progress begins by seeking 
from Him vision.  

Do you have vision?  I will give you a test.  
If you feel the things of God are boring then you 
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have no vision, because you are not seeing Him.  
I am not saying you have to see marvellous phys-
ical visions, but something has to be registered 
in your spirit. You will be like a gold miner dig-
ging away in the darkness of a mine. When he 
just sees a flash of gold, his heart will jump, and 
he will start digging more enthusiastically.  Like 
this vision comes, and this vision will take you 
forward.

The second thing was the white garments.  

What are these white garments? They are 
obedience. It is not the sort of obedience in which 
you say to yourself, “Do I have to?” and then go 
unwillingly to do it.  This obedience is obedience 
to the Spirit.  Every act of obedience is a gift to 
your Lord.  It is not, “Oh, look what I did!”  It is not 
boasting, there is no pride, but it’s an opportu-
nity to give a gift to your Lord.  We need to learn 
this obedience - we don’t become 100% obedient 
overnight, and we don’t need to put ourselves in 
silly situations.  I heard about a lady who, when 
she woke up in the morning, wouldn’t get out from 
bed until Lord said, “Get up”.  And when she got 
up, she wouldn’t do anything until God told her 
what to do. This is getting silly.  We are not called 
to silliness. We are called to have heart set, ready 
to hear Him and to obey Him straightway.  It may 
be something very small - just do it.  It is better to 
be wrong about His leading than to be disobedi-
ent to His leading.  

Of course I’m not telling you to do anything 
wrong.  The Holy Spirit won’t lead you to do any 
immoral, illegal, or inappropriate act.  Once a 
brother came to me and said, “I felt the Lord told 
me to give you this”, and he gave me $15.  I didn’t 
need $15.  And he knew I didn’t need $15.  I was 
OK, but he obeyed.  So I said, “The Lord gave me 
this $15, what shall I do with it?”  Then I remem-
bered a book, but I wasn’t going to buy it. With 
this $15, I bought that book.  And I still have it and 
I remember when I first opened it, I was blessed 
by the Lord through that book.  It doesn’t matter 
if it is a silly little thing, if you are on the path to 
obey the Holy Spirit.  

Your safety is not in how perfectly you can 
hear His voice, your safety is in how willing you 

are to admit it when you are wrong.  If you are 
quick to say you made a mistake, that’s fine, you 
are very safe.  So we need to learn this obedi-
ence, then our actions will be coming from the 
Holy Spirit.  And before the Lord, we will be walk-
ing in white garments. 

Last of all, it’s the Lord himself. What is the 
end of this journey? We have vision. We are learn-
ing to obey the leading of Holy Spirit.  Where is 
He leading us?  All this is leading us to Him - the 
Holy Spirit is leading us into a deep and intimate 
relationship with the Lord Jesus.  

We hear the Lord say the same thing when 
He says, “Behold, I stand at the door and knock.”  
You see He didn’t have that relationship, but He 
wanted it.  In the beginning He said to them, “I will 
never leave you nor forsake you.”  He has not left 
them.  He is standing at the door and knocking.  
He said, “If anyone hears My voice and has this 
zeal and determination and passion and fire to 
open the door, I will come in to Him, we will have 
a fellowship with one another.” 

Do you desire that?  If we enter into that fel-
lowship, we shall enter into love. We shall taste 
His love in all its fullness. By His working we will 
be transformed.  We will then not need to be com-
manded to love because our love will be the over-
flow of the love we have received.  We will not 
be able to help it because the love we will have 
received is so wonderful.  

At end of this letter, as with all the others, 
the Lord says, “He who has an ear, let him hear”.  
May God give us an ear to hear Him.   

Prayer: Father, we pray that You would stir us 
up, not to be sleepy, to be lazy, and to be passive, 
but to be passionate, to be zealous, to know You.  
We want to be Your witnesses, we want to make 
You known and we pray, gracious Lord, that You 
will be so working on us that we will be brought 
into that relationship with You where we can learn 
this thing. So we commit ourselves to You and 
pray that Your grace will abound amongst us all.  
We ask his in Jesus’ precious and holy name.  
Amen.
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你有否想过主今天留我们在地上有什么目的？

你今天忙碌在许多的事情上，究竟为什么？

广东有一句俗话：“人不为己，天诛地灭”。

这是否是你的写照？

有这样一个故事，在一个很富有的家庭，放

着许多很贵重的古董，有一天家里最受宠爱的独孙

突然大哭，原来他把手放在古董花瓶里面拿不出来

了。整个家庭都为此慌了起来，大家想尽各样办

法，用水，用肥皂设法想把孩子放进花瓶的手拿出

来，但是孩子的手始终出不来，看着孩子越哭越厉

害，最后大家没了办法，只能把花瓶打破。打破花

瓶之后大家才发现，孩子的手之所以拿不出来是因

为他手里紧紧攥着妈妈刚给他的一枚一毛钱的硬

币。他很宝贵这枚硬币，不愿意放开手，攥紧的拳

头拿不出来，最后只能把贵重的古董花瓶打破. 

今天你还在攥紧保存你归人亚当的生命，还

是基督新生命？如果你只是很看重很宝贵自己的生

命，而没有看见自己属灵的生命，恐怕我们像那孩

子一样攥着硬币，要放弃古董。

主在升天之前明明告訴门徒要在耶路撒冷，

撒玛利亚，猶太全地，直到地極作他復活的见证。

徒-8，所以“为主作见證”是每一個主的門徒今天

的使命。

神一直在为自己作见證

其实神一直在为自己作见證。让我们一同從但

以理书第四章看这个题目。但以理书第四章全章是

一个见证。 如果你只看第2，3 節 “我乐意将至高

的神向我所行的神迹奇事宣扬出来。他的神迹何其

大！他的奇事何其盛！他的国是永远的；他的权柄

存到万代!” 你可能 以为是大卫写的， 没有想到是

出於一个外邦的王。 

 其实旧约将神做事的法则透过许多的人、事、

物显明出来。尼布甲尼撒王是古巴比伦最伟大的君

王。尼布甲尼撒王的父亲是伽勒底帝国的开国君

主—那波帕莎拉尔，母亲是伊朗的玛代王国公主。

在他统治期间，国土辽阔，国力非常强大。尼布甲

尼撒王又是一个非常残忍和暴力的君王。他在位期

间，战争连连，他曾征服了犹大国，将犹大国王及

其臣民掳到巴比伦，他也拆毁了耶路撒冷，他是一

位极其骄傲的王。 

但以理书第2章告诉我们，神曾用异梦来警告

尼布甲尼撒，要他谦卑。但是，他却不理会神的警

告。

在第4章这里，尼布甲尼撒王再次做了一个梦，

这个梦让他感到非常害怕。起初，他没有叫但以理

来解这个梦，他忘了但以理，也忘了但以理的神。

他降旨召巴比伦的一切哲士、用法术的、观兆的到

他面前，叫他们把梦的讲解告诉他。但是，这些人

却不能把梦的讲解告诉他。后来，他想起了但以

理，叫但以理来为他解梦。

但以理听完尼布甲尼撒所讲的梦，向他解释这

个梦，他说：“你必被赶出离开世人，与野地的兽

同居，吃草如牛，被天露滴湿，且要经过七期。等

你知道至高者在人的国中掌权，要将国赐与谁就赐

与谁。”（但4：25）但以理知道这是神给尼布甲尼

撒的警告，因为神要他明白，神才是这世界真正的

掌权者。

但是，尼布甲尼撒听了但以理的解梦，却没有

吕广安

为主做见证
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立刻悔改，过了12个月，他还没有任何悔改之意，

他在神面前非常骄傲，他说：“这大巴比伦不是我

用大能大力建为京都，要显我威严的荣耀吗？”。

（但4：30）他以为没有任何仇敌能攻破他的城，

内部也不可能有人能反他。结果这话在王口中尚未

说完，有声音从天降下，说：「尼布甲尼撒王啊，

有话对你说，你的国位离开你了, 当时这话就应验

在尼布甲尼撒的身上，他被赶出离开世人，吃草如

牛，身被天露滴湿，头发长长，好像鹰毛；指甲长

长，如同鸟爪。（但4：31-32）

当神工作的时候，他就被神打垮了。神没有放

弃他，神要让他谦卑下来。

神为了证明祂的话是真实的，虽然使尼布甲尼

撒疯了，却保住他的国。七年以后，他又好了，又

回到王位上了。他的国位得以保住，七年之内没有

反叛篡逆也是一个神迹， 神说七年就是七年。

最后，神要尼布甲尼撒为神作见证。尼布甲

尼撒经历了神的作为以后，他就为神作见证，他

说：“现在我尼布甲尼撒赞美、尊崇、恭敬天上

的王，因为祂所做的全都诚实，祂所行的也都公

平。”（但4：37）对于一个那么骄傲，残暴的王，

现在他知道原来他不是王，还有一位比他更高的天

上的王，他没有因为自己与野兽同居的七年而埋怨

神，他感谢神给他这样的经历。并感叹说：“那行

动骄傲的，祂能降为卑。”

尼布甲尼撒的故事让我们学到一个功课：神拦

阻骄傲的人，赐福给谦卑的人。如果今天你还不肯

向神俯伏下来的话，有一天，神会将你打垮，使你

谦卑伏下来。有些人说：“我看不见神啊。”你真

的看不见神吗？那你看过电没有，你看过风没有？

虽然你没有看过风和电，但是你通过风的效力和电

的作用，就知道它们的存在。

神为着祂子民的缘故，也特别地恩待尼布甲

尼撒王。历史上，在当时已经没有以色列和犹大国

了。耶路撒冷都毁了，在还没有毁以前，有一些神

的子民认为自己是神的子民，神永远都不会离弃他

们。虽然他们口里对神有尊重，外面有献祭，但是

他们的心已经离开了神。但神不是看外表，神允许

祂的国和殿被毁，祂的民被掳去。神用但以理书告

诉我们神的见证从来都不会少，就算祂不能在祂的

子民中找到，但是祂总会找到符合祂心意的见证

人。

但以理的见证

其实在这章经文里有两个人为神作见证。一

个是尼布甲尼撒，另一个是但以理。在犹大国被灭

以后，但以理被掳到巴比伦。在那个时候被掳的人

必须要受宫刑，但以理所受的羞辱和苦待是我们今

天无法想象的。但是，但以理却在一个外邦的、拜

偶像的、敌对神的环境里，勇敢地为神作见证。他

一天三次面向耶路撒冷祷告神，也非常宝贵神的话

语。所以，神也听但以理的祷告。但以理是一个伟

大的先知，《但以理书》在整个圣经中也是非常重

要的一卷书，从第一章到第六章用很多的故事说明

时代背景，从第七章到第十二章有很多的预言，其

中有些预言是指到永远的，就是今天我们生活的这

个时代也在但以理的预言当中。

但以理为什么能够这样忠诚地为主作见证？

因为他真知道他所信的是谁。我们知道我们所信的

是谁吗？如果你真知道天地万物的神是你的神，如

果你真知道耶和华是你的牧者，你还会惧怕吗？如

果有一味药治好了你的病，你有没有胆量去告诉别

人，为主作这个见证呢？今天神给我们机会，我们

都是神的见证。（诗篇19：1）诸天述说神的荣耀，

穹苍传扬祂的手段。今天神把我们留在地上就是为

祂作见证，这是我们的福份也是我们的权利。（以

赛亚书43：10）耶和华说：“你们是我的见证，我

所拣选的仆人。”使徒行传1：8但圣灵降临在你们

身上，你们就必得着能力；并要在耶路撒冷、犹太

全地和撒马利亚，直到地极，作我的见证。弟兄姐

妹，今天神留你在地上，还给你机会，你是为自己

生活还是为主作见证，哪个是荣耀，哪个是你的盼

望。

请记住如果你不为主作见证，主也会为祂的名

作见证。今天是我们的权利和福气能为主而活，每

天为主作见证。
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圣诞节快到了，对孩子们来说，圣诞节没有礼

物就不能成为圣诞节。但是，对基督徒来说，圣诞

节如果没有耶稣基督的话，就不能称为圣诞节。神

最大的礼物，就是祂不吝代价将祂的独生爱子耶稣

赐给我们。

在耶稣降生之前的800年里，有一位先知名叫以

赛亚，他在(以赛亚书9：6)中预言：“因有一婴孩

为我们而生，有一子赐给我们，政权必担在祂的肩

头上，祂名称为奇妙策士、全能的神，永在的父、

和平的君。”在以色列人的心中，他们知道神要赐

给他们一位救主，所以他们一直在等待和盼望他们

的弥赛亚的降临。

有一天，祂真的来了，但是，很不幸，许多人

都错过了与祂相遇的机会。神没有大张旗鼓地向人

宣告弥赛亚的降生，乃是向那些清心等候祂的人启

示。神首先向马利亚和约瑟启示耶稣的降生，然后

是伊丽莎白和撒加利亚，再是一群牧羊人，还有西

面和亚拿，这些人对神都有一颗纯净的心。

那时，马利亚还是一个没有出嫁的处女，天

使来对她说：“你要怀孕生子，可以给祂起名叫耶

稣。”她非常害怕，但是她却愿意顺服。她的未婚

夫约瑟也愿意顺服神。因为他们知道，他们接受了

一个特别的使命，就是要看顾神的儿子。所以，当

这个婴孩出生的时候，他们就给祂起了一个名字

叫“耶稣”，意思就是神要将祂的百姓从罪恶中救

拔出来。

马利亚和约瑟在耶稣出生40天后，按照犹太

人的律法，要去圣殿将耶稣献与神。这对贫穷而不

起眼的夫妇却引起了两个人的注意：就是西面和亚

拿。圣经说，西面又公义又虔诚，他得了圣灵的启

示，知道自己未死以前，必看见主所立的基督。所

以，他日日在圣殿里等候以色列的安慰者。他的生

命就快到尽头了可是当他看见神为人所预备的救

恩—婴孩耶稣时，他就相信。当他遇见耶稣的父母

抱着孩子过来时，他用手接过来，称颂神，并对马

利亚说：“ 这孩子被立，是要叫以色列中许多人跌

倒，许多人兴起；又要作毁谤的话柄，叫许多人心

里的意念显露出来；你自己的心也要被刀刺透。”

（路2：35）

我们知道，当耶稣来的时候，有许多人抵挡

祂，不愿意承认祂是弥赛亚，最后甚至将祂钉死在

十字架下。所以，对那些抵挡神的人，耶稣成了使

他们跌倒的绊脚石。但对那些清心等候的人，耶稣

却成了他们的救赎。

亚拿是另一个看见耶稣的人。亚拿是一个84岁

的寡妇，她在圣殿里禁食祈求，昼夜事奉神。当她

看见耶稣时，神就打开她灵里的眼睛，使她能够认

识耶稣就是弥赛亚。她称谢神，将孩子的事对一切

盼望耶路撒冷得救赎的人讲说。

西面和亚拿一定都读过以赛亚书53：5“哪知

祂为我们的过犯受害，为我们的罪孽压伤。因祂受

的刑罚，我们得平安；因祂受的鞭伤，我们得医

治。” 他们也相信这个婴孩耶稣要长大，而且将来

要为担当人类的罪而死。

他们相信了，你相信吗？如果你也像他们一

样，相信耶稣已经为着我们的罪被钉死在十字架

上，我们的罪都已经归在了耶稣的身上，祂替我们

受了神的惩罚，祂救了我们，那么，你也会得着祂

的救恩。盼望你能够看见神的救恩，并且接受耶稣

基督作你个人的救主。               

Scripture:  Luke 1:26 to 2:38

To many children, Christmas is not Christ-

mas without presents or gifts. But to the Chris-

tians, Christmas is not Christmas if it is without 

Jesus Christ. For the greatest gift  of all is from 

God, that He has paid the ultimate price in giving 

His only Son to us.

Eight hundred years before Jesus was born, 

there was a prophet called Isaiah. He proph-

esied, “ For unto us a Child is born, unto us a 

Son is given; And the government will be upon 

His shoulder. And His name will be called Won-

derful Counselor, Mighty God, Everlasting Father, 

我眼看见了神的救恩

陈逸洲

My eyes have seen the 
salvation of God

It Chew Tan
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Prince of Peace.” (Isaiah 9:6)  And for centuries, 

in the hearts of the people of Israel, they knew 

that God will be sending them a Saviour, and they 

were hoping and looking forward to the coming of 

this Messiah.

One day, He did come, but unfortunately most 

people missed the opportunity to meet Him when 

he arrived. For God did not call a press confer-

ence to announce the arrival of the Messiah, but 

He revealed it to those who were waiting for Him 

with a pure heart. He first revealed it to Mary and 

Joseph, then to Elizabeth and Zacharias, then to 

a few shepherds, and then also to Simeon and 

Anna, for they all have a pure heart for God.

At the time, Mary was a virgin who had not 

yet married, and the angel said to her, “.... And 

behold, you will conceive in your womb and bring 

forth a Son, and shall call His name Jesus. “ She 

was afraid, but she submitted. And Joseph whom 

she was betrothed to also submitted to the will 

of God. They both knew they were given a very 

special commission to look after the Son of God. 

So when the child was born, they named Him “Je-

sus”, meaning God will save His people from their 

sins.

Forty days after the birth, Mary and Joseph 

brought Jesus to Jerusalem to present Him to the 

Lord and to offer a sacrifice according to what is 

said in the law of the Lord. Walking in the crowd-

ed area of the temple, this poor and unremark-

able looking couple with a child somehow caught 

the attention of two people: Simeon and Anna.

The Bible described Simeon as just and de-

vout. And it had been revealed to him by the Holy 

Spirit that he would not see death before he had 

seen the Lord’s Christ. So, daily he was waiting 

for the Consolation of Israel. And as he was ap-

proaching the end of his life, he behold the sal-

vation that God prepared for man that day - the 

baby Jesus. He saw and he believed; he took the 

baby up in his arms and blessed God, “....For my 

eyes have seen Your salvation”.  

But he also said to Mary in a word of proph-

esy, “Behold, this Child is destined for the fall 

and rising of many in Israel, and for a sign which 

will be spoken against  (yes, a sword will pierce 

through your own soul also), that the thoughts of 

many hearts may be revealed.” (Luke 2:34-35). 

We knew that when Jesus arrived, there 

were many who opposed Him, denied His claim 

to be the Messiah, and even crucified Him to the 

cross. To those who opposed God, Jesus was 

their stumbling block. To those whose heart is 

pure, Jesus became their salvation.  

Anna was another person who saw Jesus 

and believed that day. She was a very old widow 

for 84 years, who did not depart from the temple, 

but served God with fastings and prays night and 

day. And coming in that instant the Holy Spirit 

opened up her eyes in the spirit, that she could 

recognised the baby as the Messiah. She gave 

thanks to the Lord, and spoke of Him to all those 

who looked for redemption in Jerusalem.

Both Simeon and Anna must have read Isa-

iah 53:5 “But He was wounded for our transgres-

sions, He was bruised for our iniquities; The 

chastisement for our peace was upon Him, and 

by His stripes we are healed.” They believed that 

when this baby grew up, He would suffer and die, 

bearing the sins of all mankind. 

Simeon and Anna believed, now how about 

you? If you are like them, believing that Jesus 

was crucified to the cross for our sins, and all of 

our sins was put upon Him, and he took the pun-

ishment of God on our behalf to save us. Then, 

you shall also receive His gift of salvation.  I re-

ally hope that your eyes can also see the salva-

tion of God, and to accept Jesus as your personal 

Saviour. 
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主耶稣说：“我来了，是要叫人得生命，并且

得的更丰盛。”

今天，我在这里，就是为我们的主做见证，见

证他是那位又真又活的神，让我成为新造的人，并

且得到祂所赏赐的丰盛的生命。

人们都说，人的尽头是神的起头，对我来说也

是这样。在信主之前，我的婚姻，家庭和我自己的

健康都处在崩溃的状态下。

当时我觉得自己完全失败了。虽然，我想得

到的我都得到了，我想出国，就和老公一起来了

澳洲；我想再要拿个学位，就得到了学位；想有工

作，得到了我最想做的工作；我想要孩子，我有了

一儿一女。

只有我自己心里知道，其实我什么也没有得

到。那时候，我自己也不知道自己到底想要什么；

我也不知道什么才能真正令我有安全感，所有我得

到的东西都不能满足我的心，都不能给我安全感。

我不知道自己为什么活着，活着到底有什么意义。

我知道只能靠自己，拼命抓住我的工作，仿佛是我

的生命线。

我的儿子Nathan 出生的时候，奶奶来帮忙，

所以在Nathan刚刚两个半月的时候，我就开始学一

本象砖头一样厚的书，然后就去考试，Nathan四个

月的时候，我就回去上班，而且每个周末都出去工

作，因为收入多。

Nathan一岁的时候，奶奶回国了，他就去幼儿

园。因为太小，几乎天天生病，就在那时我换了一

个我更喜欢，但工作压力更大的职位。家里家外都

忙，我也开始经常生病，但我仍然没有给自己喘息

的机会，在Nathan一岁半的时候，我又想再要一个

孩子了。

因为所有的一切都是我为自己计划好的，当时

五年以后的事我都计划好了。但是，我计划不了的

是，我和我的老公Michael和孩子的关系都出现严重

问题。从开始怀莉莉我的女儿的时候，我和Michael

就不断的争吵和冷战，以致于在莉莉出生前三个

月几乎没有讲话，和儿子Nathan之间的关系也被

Michael概括成为我是儿子的后妈。

我记得怀着莉莉的一个周末，我和Michael争吵

以后，我自己开车出去，飞驰在Wakehurst Parkway 

上，80公里的速度，我紧盯着对面飞驰而来的一辆

大货车，特别想往逆行那边打一把轮，就一了百了

了，再也没有烦恼了。我的生活一直以来就象一只

旋转的飞轮，越转越快，那时候就失去控制了。

有人说，人的任何问题都能追溯到他的童年，

千真万确。我从小生活在一个不幸福的家庭里。我

的父亲脾气非常暴躁，我的母亲很冷漠，很压抑，

他们不断争吵。对我和我的妹妹也是经常的打骂。

我和我妹妹都非常非常害怕他们，因为我们不知

道哪句话说错了，或是说的不合时宜，就会大祸临

头。我特别害怕放学回家，更害怕吃晚饭的时候，

因为不知道等待我的是什么。

我的童年就是在极度惶恐和不安中度过。从

很小的时候，我就总想人活着是不是就是受罪，或

是做父母的出气筒。那么我为什么要来到这个世界

呢？为什么活着呢？ 

童年的经历带给我的，最严重的问题就是，我

不会和别人相处。结婚后，不会跟老公好好相处，

有孩子了，也不会和孩子相处。

在莉莉出生后，我的情况就更糟了。莉莉十天

大的时候就生病住院，在月子里的极度的焦虑，过

度的担心和哭泣，带走了我的健康。接下来的半年

我每天只能睡到一两点钟，就再也睡不着了。白天

就昏昏沉沉的。就在那个时候，我因为要找教会里

的一位女中医看病，所以来到了教会。

刚开始在听唱赞美诗和听讲道的时候，我没有

什么感觉。有一个周日，来了一位讲英文的牧师，

我们聊了一会儿，然后他就问我想不想做基督徒，

他讲的英语，我根本没听懂，就说Yes，糊里糊涂的

决志祷告了，祷告了什么也不知道。就听懂最后一

句，“你是基督徒了”。但很高兴的是，我有了一

本中文圣经。我当时对圣经还挺感兴趣，因为我从

主赐我新生命
姜宁
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来没有看过中文的圣经，以前看过英文的，根本不

知所云。

在我拿到圣经以后，就开始读《马太福音》，

基本上也是硬着头皮读完的，因为好多地方不懂就

接着往下读。

看完之后，我思考了一下耶稣这个人，想过之

后，我觉得他不是我们这个世界的人，一定是神。

因为作为一个普通的三十多岁的男人，没有象耶稣

这样选择人生道路的。人就算不为自己，也会为他

们的孩子，或所爱的人奋斗，但耶稣却为所有的人

上了十字架，甚至包括那些恨他的人。

我这样想了以后，就开始看其他的福音书。

奇妙的事情发生了，我开始感觉到，福音书不再枯

燥，好像是变成了最好看的最吸引人的小说。再看

到耶稣上十字架，我开始流泪，我想世界上怎么会

有这么好看的书，接下来的两个星期，我一有空就

捧着圣经读，爱不释手，被耶稣深深的吸引了，如

痴如醉，真好像是当初谈恋爱的感觉。我感叹我终

于看到了一个如此完美的人，非常非常的羡慕十二

门徒，马大和马利亚她们，能和耶稣在一起。

更加奇妙的是，我觉得，耶稣的爱好像潮水一

样向我涌来，一下子填满了我空空的心,我好象是一

个被悬在半空中挣扎的人，被轻轻的放在了实处，

就是主耶稣这块磐石上。神的爱，对我来说是那么

珍贵，这三年多来，我曾经无数次的思想过神的

爱，他是那么的可靠，那么的稳固；神的爱，是我

生命改变的基础。我愿意顺服主，他怎么说我就怎

么做，因为我不愿意辜负主的爱。

之后的几个月，我看了很多书，很多的DVD，都

对我的信仰很有帮助。在2007年4月8日我和Michael

一起受洗了。我受洗的那天对于我来说真的具有深

刻的意义，不仅是我新的生命的开始，神也向我显

明他在我身上的旨意。那一天，我三次翻到同一页

圣经，就是《以弗所书》第四章，脱去旧人穿上新

人。我读了三遍，当时我根本不懂在说什么。但现

在回想起来，这三年来，我就是在神的引导和带领

下，“脱去我从前行为上的旧人。又将我的心志改

换一新。并且穿上新人。这新人是照着神的形像造

的，有真理的仁义和圣洁 。”

认识神之后，神首先改变的是我和Michael的关

系。一天晚上，又和Michael争吵之后，我觉得非常

痛苦，就哭着向神祷告，说：“神啊，你不是创造

宇宙万物的独一真神吗？求你让我明白，我们总是

争吵，冷战，和解，然后再争吵，再冷战，周而复

始。神啊，我真的不知道为什么，但我真的再也不

想过这样的日子了。我心里最想拥有的就是一个美

好和睦的家庭。我从小就想有一个和我父母的家庭

不一样的，没有争吵的家庭。但为什么我的家庭还

是这样呢？求你告诉我。求你帮助我。”

神真的是信实的神，在我祷告之后的第三天，

我看了《家新》杂志的一篇文章，其中有两句《圣

经》里的话语，进入了我的心，让我知道我的问题

在哪里。第一句话是创世纪2：18，耶和华神说：“

那人独居不好，我要为他造一个配偶来帮助他。” 

神让我看到，祂造我是来帮助Michael，而不是控

制,改造和指挥Michael。因为在我不认识神的时

候，我觉得那就是爱，但耶稣来了，祂让我看到，

什么是爱，我的罪在祂的光照下，就暴露无遗了。

另一句是以弗所书5：22-23“你们做妻子的当

顺服自己的丈夫，如同顺服主，因为丈夫是妻子的

头。”神让我明白了，Michael应该是家里的头，而

不是大事小事都是我说了算，我应该尊重他。我明

白了，就照着主的话去做，尊重Michael, 尤其是对

他的事业他不问我，我不再发表我的意见。家里的

事，首先尊重他的意见。

记得有一次我们又吵架了，我感到圣灵责备

我，催促我去向他道歉。这是我以前没有做过的，

既不情愿又害怕被拒绝。但当我做了之后，真觉

的神所让我们去做的，都是真正为我们好。我和

Michael可以立即和好，不再冷战，不用含怒到日

落，而且我的心里充满了从神而来的喜乐，无法用

言语表达的。

Michael很快感觉到我信主之后的变化。就在我

开始来教会一个月左右的时候，他说也要去教会看

看，不知道他们那里讲的是什么？为什么我的老婆

变了？他这样就走进教会，不久就认识了主，一直

忠心跟随主。

接下来，神开始改变我和孩子的关系，而且也

借着这个过程，来医治我的童年留给我的创伤。这

个过程是非常痛苦和漫长的。好像对付一个巨大的

肿瘤。

在我的成长过程中，没有感受到被爱，也没有
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被正确积极的方式所教育引导。所以当有什么事情

发生，我对待我的孩子的第一反应，都是我父母对

待我的方式。

在开始的一年多，我无数次因为对孩子发脾气

而向神认罪。我坐在那里，感觉到自己的心就像是

一口枯井，一点爱都没有。我思想神的慈爱，向神

祷告求主赐给我更多的爱，让我能够爱他们。

这段时间，我看了很多按照圣经教育孩子的

书，明白了，我自己身上的种种情绪问题，是怎么

来的，也更加促使我下决心，要顺服主，做一个新

造的人。

有很长一段时间，我都能明显的感觉到我的

头脑里有两股力量在交战，一股是发怒的，是充满

苦毒的；另一股是温柔的美善的。我从开始总是选

择发怒，到后来有时选择温柔的，到最后能够总是

温柔的，一共花了至少三年半的时间。真是行过漫

长的流泪谷，我总是向神祷告说，神啊，我真的行

不出来，但我知道你在我的里面，你必加添我的力

量，我靠着你一定得胜。神一直陪伴我，引领我，

坚固我，赐给我爱和力量。我深信在我心里动了善

工的神，他必完成这工。

记得大约一年多的时间，我经常做错，但当

圣灵责备我，我知道错了，就立刻向孩子们道歉，

尤其在他们睡觉前，我因为太累了，经常对他们发

脾气，孩子们就会觉得很委屈。在他们睡下之后，

我感到圣灵的责备，再回到他们的房间，向他们道

歉，拥抱他们，说我爱他们。这样大约持续了几个

月。有时候，我真的很累，也觉得很难站起来，不

想再继续下去，但神总是在不断的鼓励我，让我行

出他的道，坚持做正确的事。

改变旧的生命，建立一种新的品格，不是一

朝一夕之功，真的需要坚持不懈的努力。我总在想

主耶稣说“你们要常常遵守我的道，就是我的门徒

了。”主耶稣还说：“天国是努力进入的，努力的

人就得着了”我就用主的道来衡量，决定自己该怎

么做。

神说：“人种的什么，收到也是什么。”在我

的孩子身上，在我的生活中，我相信，坚持顺从圣

灵，洒下美善的种子，必然收获的是美善。

从我认识神到现在，我深深地感谢神，他赐

给我新生命，更丰盛的生命。神给了我无尽的爱，

医治，引领，鼓励，和管教。我深深的知道，靠我

自己，我什么也行不出，做不到，连明白都不能，

但有了主，靠着我们的主基督耶稣，那加给我力量

的，我凡事都能做。而且在这一切的事上，已经得

胜有余了。

我也深深的感谢神，他的灵也感动我的弟兄，

引领着他，让我们一起受洗，一起带着孩子每周日

来教会敬拜神，一起在教会里侍奉神。感谢主，我

们这个家庭因为有了主才是如此的蒙福。

感谢神，能够有机会和弟兄姊妹一起分享主在

我身上的作为，这实在是神的恩典。回顾主带领我

到澳洲这一年多来所经历的一切，真是让我在各方

面都学到了很多。过去习惯依赖父母，现在渐渐学

会自己独立。但更多的是让我学会依靠和信赖我们

这位可爱的主！

以前在上海虽然每周去教会，平时有读经和祷

告，也会享受到神的恩典，但衣食无忧的我对神的

经历却并不那么深刻。直到出国前经历了那段边工

作边准备考雅思的煎熬时光，让我坚定了对神的信

心。有一段时间，压力非常大，那时每天都饥渴地

需要主的话语来给我支撑和安慰。每当我感到身心

疲惫，没有力量再走下去的时候，神的话语就会在

一旁激励着我，“惟有主站在我身旁，加给我力

量！”（提摩太后书4:17）那时父母亲也天天为我

祷告并且一直用神的话鼓励我。感谢主，主借助他

一路我蒙

   恩主引领
金贞
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的话语以及当时林书豪的见证让我完全把重担卸给

了主，我们全家也深信只要完全地交托给主，神会

负责并担当一切！临行前，父母亲还送给我许多宝

贵的圣经章节。因为他们知道，虽然他们不在我身

边，但神的话语是我脚前的灯，路上的光，可以做

我随时的帮助和依靠。就这样，我带着神给我的应

许：“你当刚强壮胆，不要惧怕，也不要惊慌，因

为你无论往哪里去，耶和华你的神必与你同在! ”(

约书亚记 1:9) 满怀憧憬和希望的来到了美丽的大

洋彼岸—悉尼！

来到悉尼，一切都是陌生的。不过感谢神，神

为我预备了姑姑、姑父和表妹一家，藉着他们对我

生活和学习上的关心和照顾，给我带来了很大的帮

助。刚来到Roseville教会，虽然大家互不相识，

但主内弟兄姊妹的关心，就像亲人一样让我感受到

神家的温暖和关爱。来悉尼的最初一段时间，对我

来说最大的困难和挑战就是学习了。刚开始，完全

不适应国外的教学模式，语言对我而言，又是一个

极大的难关。作业也是完全不知道怎么去写！那一

段时间里，有点似乎要奔溃的地步，觉得读书读不

下去了，信心软弱到想要放弃！我无人能倾诉，和

父母交通后，他们也只能为我祷告！记得好几次写

作业找不到资料和思路，我只有在家里，甚至走在

路上，跪下来流泪痛哭，求神为我开路！我知道那

时神是在熬炼我的信心，很奇妙，记得那时，神的

一句话一直在我脑海里反复出现，“我的恩典是够

你用的。”（哥林多后书12:9）我就死死地抓住神

的应许来坚固我的信心。感谢神，神的话语是信实

可靠地，他垂听我的祷告，将我所不知道，又大又

难的事指示我，（耶利米书 33:3）让我顺利的完成

了第一学期的作业。神通过一次次对我的磨练，让

我看到自己的无能和软弱，让我彻底降服在他的面

前，完全不靠自己，单单转眼仰望我们的主。“不

是依靠势力，不是依靠才能，乃是依靠我的灵方能

成事。”（撒迦利亚书 4:6）

一路走来，神的恩手一直没有离开过我。亲

人、朋友、老师及同学对我生活、工作和学习上的

帮助，还有教会的团契活动，弟兄姊妹的关爱和代

祷，都让我渐渐融入并习惯这里的生活，也让我看

到 “万事都互相效力，叫爱神的人得益处。”（罗

马书 8:28）。这一切丰富的预备都是神所成就的。

虽然离开父母，学会一个人独立生活，但是与神单

独的亲密交通却让我每天的生活充满了平安和喜

乐。来澳洲学习一年多来，虽然在每个学习和生活

阶段都会遇到难处，但是经过信心的试炼后，我不

再惧怕。有时即便是要去经历一些觉得超出自己能

力的事，但一想到有神的帮助和同在，内心就充满

力量。“我靠着那加给我力量的，凡事都能作。”

（腓立比书 4:13）如今我的学习已告一段落，感谢

主一路的带领，赐我智慧和恩典。我深知我今天所

有的一切都是主所赐予和成就的。“耶和华啊，你

必派定我们得平安。因为我们所做的事都是你给我

们成就的。”（以赛亚书 26:12）

我深信当初神带领我出国是有他美好的旨意。

我也感谢主所让我经历的一切，才能让我不断看到

神的恩典和信实，也让我的属灵生命有了成长。父

母亲虽然在国内，但他们也很放心，因为神已给他

们应许：“耶和华独自引导他。”(申命记 32:12) 

感谢主，虽然前面还有很长的路要走，但是我已放

心地把我一生的主权交给了我亲爱的主，无论是将

来的工作还是生活，我都毫无担心和惧怕，因为我

的主已将他的平安赐给了我，并会亲手带领我走前

面的道路。
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